
De nombreux eurodéputés
ont exprimé leurs "vives
préoccupations" face aux

atteintes aux libertés publiques
au Maroc, aux violations des
droits de l’Homme au Sahara
occidental, à l’accentuation des
inégalités sociales et à la
régression constatée en matière
de respect des droits des
femmes, dénonçant le chantage
exercé par les autorités maro-
caines qui n’ont toujours pas
accrédité la nouvelle chef de la
délégation de l’UE à Rabat,
plusieurs mois après sa nomina-
tion.
Qualifiant l’attitude marocaine
concernant l’accréditation de
l'ambassadeur de l'UE de "mau-
vais signe", l’eurodéputé espag-
nol, Jordi Solé, qui s’exprimait
lors d’une réunion consacrée à
la présentation d’un compte
rendu d’une mission au Maroc
de la commission des Affaires
étrangères (Afet) au Parlement
européen, a estimé que cette
attitude "ne va pas dans la
bonne direction" pour l'avenir
des relations UE-Maroc.
Après plusieurs mois d’attente,
la nouvelle chef de la déléga-
tion de l’UE au Maroc, Claudia
Wiedey n’a toujours pas reçu

l’agrément pour prendre ses
fonctions officiellement à
Rabat. Le président de la
Commission des Affaires
étrangères (Afet), David
McAllsiter, était contraint d’an-
noncer en séance le report d’un
échange de vues à huis clos
prévu le jour même (le 30 août
dernier) avec Mme Wiedey,
faute de son accréditation par le
royaume chérifien. Le Maroc
veut utiliser cette carte pour
exercer une pression supplé-
mentaire sur l’UE dans le con-
texte de négociations entre les
deux parties sur l'adaptation de

l'accord d'association UE-
Maroc aux dispositions
prévues dans l’arrêt de la cour
de justice de l’Union
européenne (CJUE) du 21
décembre 2016 qui a conclu
que les accords d’association
et de libéralisation UE-Maroc
ne sont pas applicables au
Sahara occidental, considéré
par la Cour de justice comme
un territoire "distinct et
séparé".Le Maroc utilise
également la carte migratoire
comme levier de pression et de
chantage sur l’UE, comme le
relève les chiffres en constante

augmentation de migrants
clandestins transitant par le
territoire marocain vers
l’Europe, via l'Espagne. Le
député européen a souligné,
d’ailleurs, que la visite de la
délégation de la commission
Afet au Maroc en juillet
dernier est intervenue dans un
contexte de "crise dans le Rif,
qui persiste encore", insistant
sur l’impératif du respect des
droits de l’homme, ainsi que
de l’arrêt de la CJUE du 21
décembre 2016 et du droit du
peuple sahraoui à l’autodéter-
mination.

L'Organisation mondiale du
commerce (OMC) est revenue
lundi sur l'une de ses décisions
dans le dossier Boeing opposant
l'UE aux Etats-Unis, estimant
désormais que les subventions
de l'État de Washington à la fab-
rication du 777X sont légales.
En procédant de la sorte, l'or-
gane d'appel de l'OMC a annulé
une première décision rendue le
28 novembre 2016 par l'organe
de règlement des différends du

gendarme du commerce mondi-
al. En novembre, un panel (tri-
bunal d'arbitrage) de l'OMC
avait en effet décidé qu'une par-
tie des aides fiscales accordées
par l'Etat américain de
Washington destinées à la fabri-
cation du nouveau long-courrier
de Boeing, le 777X, étaient en
fait des subventions interdites
par les règles de l'OMC. Les
juges avaient décidé que les
États-Unis avaient un délai de 90

jours pour se mettre en confor-
mité avec cette décision. Chaque
partie, les États-Unis et l'Union
européenne avaient alors fait
appel. Les parties ne peuvent en
revanche pas recourir contre le
verdict de l'organe d'appel, selon
les règles de l'OMC. "La déci-
sion de l'organe d'appel con-
stitue une défaite retentissante
contre les efforts déployés par
l'Union européenne pour justifi-
er les subventions illégales ver-

sées à Airbus", s'est félicité
Boeing, dans un communiqué.
"L'OMC vient une nouvelle fois
de rejeter l'une des plaintes sans
fondement déposées par l'UE", a
déclaré le directeur juridique de
Boeing, Michael Luttig, cité
dans le communiqué. Le futur
Boeing 777X est considéré
comme le rival de l'Airbus A350
et sa fabrication devrait com-
mencer en 2017 pour une mise
sur le marché en 2020.

La société privée TuNur
Limited a déposé une demande
d’autorisation auprès du min-
istère tunisien de l’Énergie et
des Énergies renouvelables
pour un projet d’exportation
d’électricité solaire de 4,5GW.
Selon plusieurs médias, ce
méga-projet solaire sera
implanté en plein désert, à prox-

imité de Réjim Maatoug, dans
le sud-ouest du pays.
Mené par TuNur Limited, il
devra permettre de fournir de
l’électricité décarbonée au
marché européen. Sur son site,
l’entreprise indique que le pre-
mier câble sous-marin, d’un
coût approximatif de 1,6 mil-
liard d’euros, devra relier la

Tunisie à Malte pour le transfert
de 250 à 500 Mw d’énergie
solaire. Le second câble reliera
la Tunisie au centre de l’Italie
en passant par Rome pour un
transfert de 2000 Mw d’énergie
solaire. Enfin, un troisième
câble atteindra le sud de la
France, probablement
Marseille, pour transférer plus

de 2.000 Mw. Le P.-dg de l’en-
treprise, dont les activités s’é-
tendent en France, Italie et
Grèce, a mis en avant l’intérêt
économique et environnemental
de ce projet en spécifiant qu’un
site implanté au Sahara recevait
"deux fois plus d’énergie solaire
comparé aux sites d’Europe
centrale".
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CHANTAGE DU MAROC SUR L’UE

LES EURODÉPUTÉS
DÉNONCENT

SUBVENTIONS AU BOEING 777X

VICTOIRE AMÉRICAINE À L'OMC

EXPORTATION D’ÉLECTRICITÉ SOLAIRE VERS L’EUROPE

L’AMBITIEUX PROJET TUNISIEN

ACCIDENTS
DE LA ROUTE

5 MORTS ET
27 BLESSÉS
DURANT LES
DERNIÈRES
24 HEURES

5 personnes sont mortes et 27
autres ont été blessées dans des
accidents de la route survenus
durant les dernières 24 heures
à travers le territoire national,
indique lundi un communiqué
de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été
enregistré au niveau de la
wilaya de Sidi- Bel-Abbès
avec 2 personnes décédées
suite à une collision entre deux
véhicules légers survenue sur
la RN 13 (commune de
Boukhnefis).
Par ailleurs, les services de la
Protection civile ont enreg-
istré, durant la même période,
3 cas de décès par noyade en
mer dans les wilayas de Jijel (2
cas) et de Mostaganem (1 cas).

PLUIES ORA-
GEUSES ET VENTS

ALERTE
MÉTÉO
SUR

PLUSIEUS
WILAYAS
L'Office national de la
météorologie (ONM) a
émis, lundi, un bulletin
spécial (BMS) prévoy-
ant des pluies et des
vents sur plusieurs
régions du pays à partir
du lundi après-midi.
Dans ce BMS, l'ONM a
précisé qu'"une activité
pluvio-orageuse locale-
ment assez marquée
accompagnée parfois
de rafales de vent,
affectera à partir de
cette fin d'après-midi
du lundi 4 septembre
2017".
Les régions concernées,
selon la même source,
sont : le nord de
Ghardaïa, Djelfa, sud
de Laghouat, sud de
M'Sila, ouest de Biskra
et le nord de Ouargla.
Cette alerte sera valide
du 4 septembre à 15 h
au mardi 5 septembre à
9 hs. Et les cumuls
estimés atteindront ou
dépasseront localement
les 30 mm durant la
validité du BMS.

ADRAR, NAÂMA ET EL-OUED

33 IMMIGRANTS
CLANDESTINS
APPRÉHENDÉS

DJAMEL OULD ABBÈS, SG DU FLN

“CERTAINS VEULENT
RÉÉDITER LE SCÉNARIO

DE 1998”

PLAN D’ACTION DU GOUVERNEMENT

OUYAHIA DEVANT LES
DÉPUTÉS DANS 10 JOURS

CAS DE VIANDE DÉGRADÉE
LES EXPLICATIONS DU

MINISTÈRE DE L’AGRICULTURE
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UNE VICTOIRE
POUR 
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"L'urgence consiste à trouver une solution politique au conflit
armé. Cette voie est d'autant plus évidente que la situation
humanitaire des réfugiés sahraouis est alarmante. L'Onu est
directement interpellée et se doit de ne plus tourner le dos aux
Sahraouis dont la survie dépend de l'aide humanitaire. Des

solutions à très court terme doivent être prises. C'est une ques-
tion de vie ou de mort. Il y va de la survie de ce peuple."

Saïda Benhabilès

Aymen Ikhlef qualifié au deuxième tour
du tournoi Open à Hammamet en Tunisie

Une enveloppe d 650 millions DA a été consacrée aux
travaux d’aménagement de la zone industrielle de
Bouchaker, dans la commune de Laghouat. 108 par-

celles de terrain ont été attribuées sur un total de 222 par-
celles localisées dans cette zone qui couvre une superficie de
220 hectares. Laghouat dispose aussi de huit zones d’activ-
ités au niveau des communes du chef-lieu, Aflou, El-Kheneg,
El-Assafia, Hassi R’mel, Brida, Ksar El-Hirane et Hassi
Delaâ qui totalisent environ 1.000 parcelles de terrain. Dans
l’objectif de booster l’investissement local, 116 actes de con-
cession ainsi que 141 permis de construire ont été remis,
dernièrement, aux porteurs de projets pour leur permettre
d’entamer leurs projets. La commission chargée de la pro-
motion de l’investissement dans la wilaya de Laghouat a
réceptionné, à ce jour, 44 dossiers relatifs à la mise à niveau
des entreprises créées dans le cadre de l’investissement local,

dont 19 autres ont été approuvés. Il est prévu aussi la création
de 3 nouvelles zones d’activités à Sidi-Makhlouf, Aflou et
El-Assafia, en cours de réalisation, en plus de la préparation
du dossier de l’extension de la zone industrielle Bouchaker.

Le tennisman algérie,n Aymen Ikhle,f s'est qualifié
dimanche au deuxième tour d'un tournoi international
"Open", organisé du 4 au 10 septembre 2017 à

Hammamet, après sa victoire contre l'Italien Patric Prinoth,
ayant abandonné suite à une blessure, juste avant la fin du
premier set. Le sociétaire de l'AS Sûreté nationale avait bien
démarré ce match et le score était à son avantage (4-3)
lorsque l'Italien a décidé de se retirer,  victime d'une
blessure. Au prochain tour, Ikhlef sera opposé au
Britannique Thomas Colautti, ayant dominé de son côté le
Chilien José Pablo Merino (6-0, 6-2). Outre Ikhlef, deux
Algériennes sont concernées par ce tournoi professionnel,
doté d'un prize-money de 15.000 USD, en l'occurrence Inès
Ibbou, qui intègrera directement le tableau final, ainsi que
Houria Boukholda, qui  devra passer par les qualifications.
Par ailleurs le tennisman algérien, Youcef Rihane, devait
affronter hier lundi le Brésilien Mateus Alves au premier
tour du tournoi international Juniors Smash Academy,
organisé du 4 au 8 septembre au Caire. 
L'Algérien a intégré directement le tableau final de ce

tournoi de grade 2, tout comme son futur adversaire. 
En cas de qualification, Rihane (16 ans) défiera lors du sec-
ond tour, le vainqueur du match opposant l'Italien Riccardo
Perin à l'Égyptien Faris Zakariya. 

Le financement, depuis janvier dernier, de 49 micro-entrepris-
es par l’Agence nationale de soutien à l’emploi de jeunes
(Ansej) a permis la création de 100 postes de travail perma-

nents dans la wilaya de Souk-Ahras.  La création de ces entre-
prises a mobilisé un montant de 199 millions de dinars, ces entités
concernent notamment le secteur des services (20 micro-entre-
prises), l’agriculture (17), l’artisanat (7), le bâtiment et travaux
publics (BTP). Dix micro-entreprises parmi le nombre global ont
été créées par des femmes.  Pas moins de 51 dossiers destinés à la
création de micro-entreprises ont été recensés durant la même
période, ce nombre global est réparti sur le secteur des services
(27 dossiers), l’agriculture (17), l’artisanat (4), BTP  (2). Une
nouvelle stratégie visant essentiellement le soutien des micro-
entreprises créatrices de richesses et d’emplois, toutes activités
confondues a été appliquée par l’antenne locale de l’Ansej de la
wilaya. Le financement de ces projets est validé en fonction des
résultats d’étude tenant compte des besoins du marché mettant en
exergue l’apport de  ces micro-entreprises dans le développement
local et la consolidation de l’économie nationale. 

49 micro-entreprises financées par l’Ansej depuis le début 201

650 millions DA pour l’aménagement de la zone industrielle
Bouchaker à Laghouat

Des milliers 
de dossiers 
d’agents US 

rendus publics…
par erreur

Les dossiers de militaires et d’agents des serv-
ices secrets américains, qui avaient été gardés
sur un serveur Cloud, auraient été disponibles
sur Internet, relate The Hill. Toutes ces infor-
mations ont été collectées à partir de curricu-
lums vitaes et de demandes d'admission dans
une entreprise privée en matière de sécurité,
Tiger Swan. Les adresses, les numéros de télé-
phone et e-mails de militaires, de vétérans du
renseignement, ainsi que d'un policier et d'un
collaborateur de l'Onu, qui avait travaillé au
Moyen-Orient, ont été rendus publics par
hasard. Une faille de sécurité a été découverte
en juillet dernier par un collaborateur d'une
autre entreprise en matière de sécurité.
Pourtant, les informations ont été accessibles
sur Internet jusqu'à fin août.  "J'espère que
notre société est la seule qui les a détectées", a
déclaré Chris Vickery, spécialiste d'Upguard,
qui a découvert la faille.

Une monoplace
Ferrari

entièrement
en... briques de 
plastique !

Les ingénieurs de Lego ont fait fort ! Pour les
70 ans de Ferrari, et peu avant le Grand Prix
d’Italie de F1, les deux sociétés ont construit
une SF70H, grandeur nature. La monoplace
factice ressemble comme deux gouttes d’eau à
celle de Sebastian Vettel et Kimi Räikkonen
engagés en championnat du monde.  Créée
d’abord sur ordinateur, cette copie a nécessité
de nombreuses heures de travail et d’assem-
blage : 844 heures de développement et 750
heures de montage ! Pas moins de 349.911
pièces de Lego ont été nécessaires. Sans oubli-
er les fameux autocollants pour faire plus vrai
que nature. Même son poids est quasi similaire
à la vraie : 567 kg au lieu de 728 kg.

Elles braquent une
banque déguisées

en... nonnes
Deux braqueuses de banque déguisées en
bonnes sœurs : c'est ce que recherche la police
de Pennsylvanie après l'attaque d'une agence
bancaire qui a tourné court dans une petite ville
de Pennsylvanie.  Les images de vidéosurveil-
lance diffusées par le FBI montrent deux
femmes vêtues d'une longue robe de nonne, la
tête couverte d'un grand voile noir sur une
guimpe blanche, pistolet au poing.   Mais les
deux femmes sont finalement reparties rapide-
ment les mains vides. Elles ont apparemment
pris la poudre d'escampette après qu'un
employé eut tiré la sonnette d'alarme, selon
une télévision locale. 
Une porte-parole du FBI a indiqué n'avoir con-
naissance d'aucun autre méfait commis par de
fausses nonnes récemment.  
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TERRORISÉE AU-DESSUS DU VIDE ELLE ABANDONNE 
L'ÉPREUVE DANS FORT BOYARD

KATRINA PATCHETT

ANNE-SOPHIE LAPIX

UNE DRÔLE DE MÉTHODE POUR 

ÉLEVER SES ENFANTS

Mère de deux garçon, Anne-Sophie Lapix a une méthode

surpre nante pour élever ses e
nfants. “Le chan tage ! Il n'y a

que ça qui marche. Mes fils, dont l'aîné est un ado, ne sont pas

très sages, m
ais ils respectent mon auto rité”, grâc

e au chantage

sans doute. 

Dans Fort Boyard, Katrina
Patchett était prête à relever tous
les défis, sauf celui-là. Elle s'est
frottée à l'épreuve du cercle dans

l'émission diffusée samedi 2
septembre. Installé sur la paroi elle
devait évoluer sur la paroi et
dénicher les codes. Mais impossible

de faire un seul pas. Perchée au-
dessus du vide, Katrina Patchett
avait sous ses pied 15 mètres de
vide... et les tigres.  

ELLE ANNONCE UN CHANGEMENT 

DE LOOK RADICAL 

Ayem a fait monter la sauce sur Twitter annonçant un

changement radical de look avant d'avouer qu'elle avait p
eut-

être été trop
 loin... Revenue métamorphosée dans le Mad Mag,

elle a apparemment voulu aller beaucoup plus loin que sa

simple nouvelle silhouette très am
incie.

AYEM NOUR 
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Depuis une dizaine d'années, l'Allemagne,
devenue autosuffisante, inonde l'Europe de
v iande de porc à prix  cassé. Cette situa-
tion a été rendue possible grâce aux  sub-
ventions massives versées aux  produc-
teurs par Berlin pour accélérer l'industria-
lisation de leurs exploitations, au dum-
ping social ainsi qu'aux  conditions désas-
treuses d'élevage et d'abattage. Le docu-
ment dresse un état des lieux  de cette
industrie et des conséquences de ses
méthodes sur la santé et l'env ironnement.

20h55

LLAA  SSTTOORRYY  DD''IINNDDOOCCHHIINNEE  ::
LL''AAVVEENNTTUURREE  CCOONNTTIINNUUEE

Indochine a bouleversé le paysage musical
français avec plus de dix millions de disques
vendus, plus de 35 ans de carrière et un trei-
zième album - sobrement intitulé « 13 »,
dans les bacs à partir du 8 septembre. A l’oc-
casion de cette sortie événement, Stéphane
Basset revient sur l'histoire de l'un des
groupes les plus mythiques du rock français,
à travers les témoignages, commentaires et
analyses de personnalités, journalistes et de
fans... tous influencés par l'héritage
d'Indochine.

20h55

SSCCÈÈNNEESS  DDEE  MMÉÉNNAAGGEESS  ::
CCAAPP  SSUURR  LLAA  RRIIVVIIEERRAA

Cédric part pour Cannes avec Marion afin de
décrocher un rendez-vous avec son patron, en
vacances à bord d'un luxueux  yacht. Liliane,
quant à elle, a réservé un séjour sans préciser
à José qu'ils logeront dans un hôtel-casino.
De leur côté, Huguette et Raymond passent 15
jours dans l'appartement d'un couple d'amis.
Fabien et Emma aident le frère et le père de
cette dernière à tenir leur snack  de plage.
Enfin, Philippe assiste à un colloque de phar-
maciens au cours duquel il fait passer Camille
pour sa préparatrice.

20h55

NNEEWW  YYOORRKK  UUNNIITTÉÉ
SSPPÉÉCCIIAALLEE

Un jeune homme est retrouvé battu à mort dans
la réserve des cuisines d'un grand hôtel. A priori,
il s'agirait d'un invité d'un mariage qui a récem-
ment été célébré dans l'établissement. Les images
de vidéosurveillance montrent le garçon en train
d'être renvoyé sans ménagement de la fête : il se
disputait avec la mariée et le père de celle-ci. Les
vidéos montrent aussi que le garçon se prosti-
tuait. Après avoir retrouvé ses papiers, et donc
établi son identité, les inspecteurs Stabler et
Benson vont prévenir sa mère. Tandis qu'ils l'in-
terrogent, une personne se connecte à son ordi-
nateur : c'est Andrew, l'adolescent qu'ils
croyaient mort...

20h55

LLAA  LLOOII  DDEE  JJUULLIIEENN

Maître Julien Meunier, célèbre avocat péna-
liste, doit tout à Irène Delamarche, femme
richissime qui l'a adopté à la mort de ses
parents. Lorsque Cyril,  le fils d'Irène, est
soupçonné de meurtre, c'est tout naturelle-
ment qu'il assure sa défense. L'aux iliaire de
justice espère ainsi s'acquitter en partie de sa
dette. Mais son « faux  frère » l'entraîne dans
un piège et Julien se retrouve dans le box  des
accusés. Il devra user de toute sa légendaire
éloquence pour s'en sortir.

20h55

QQUUII  SSEERRAA  LLEE  PPRROOCCHHAAIINN
GGRRAANNDD  PPÂÂTTIISSSSIIEERR  ??

Cette année, les neuf candidats sont déjà des pros
de la pâtisserie. Ainsi, Ludivine, 27 ans, a déjà dix
ans d'expérience. Elle est chef pâtissière chez
Huré, à Paris. Quant à Eunji, 29 ans, elle est aussi
chef pâtissière dans le restaurant new-yorkais
Jungsik. De son côté, Louis, 26 ans, ayant 11 ans
d'expérience, occupe le poste de responsable
recherche et développement et chef de production
aux Belles Envies, pâtisserie à faible indice glycé-
mique. Avec les autres talents Léandre, Anthony,
Romain, Thomas, Matthieu et Clément, ils vont
devoir se surpasser pour impressionner les mem-
bres du jury.

20h55

TTHHEE  CCOODDEE

A New York , Keith Ripley, passé maître
dans l'art du cambriolage,  fait appel à
Gabriel Martin pour l'associer à ce qui sera
son dernier coup : le vol,  chez un diaman-
taire russe,  de deux  œufs Fabergé d'une
valeur de 40 millions de dollars.  Les
choses se compliquent lorsque Alexandra,
la filleule de Ripley, est enlevée par le
KGB. Pris en étau entre la police de New
York  qui les traque et la mafia russe qui a
juré de les tuer, Ripley  et Martin doivent
rivaliser d'ingéniosité pour rester libres et
en v ie.

20h55
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Entouré d'humoristes,  Jamel Debbouze
célèbre la 7e édition du Marrakech du rire,
devenu le premier festival d'humour franco-
phone au monde. De nombreux  artistes
issus de diverses nationalités se succèdent
sur scène célébrant le rire ainsi que l'amitié
franco-marocaine. Parmi les inv ités pré-
sents figurent Gad Elmaleh,  Bruno
Salomone, Chantal Ladesou, Elie Semoun,
Ary  Abittan mais aussi les valeurs mon-
tantes du rire comme Rachid Badouri, Nadia
Roz, Kev in Razy  ou Alban Ivanov.  

20h55
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Le président de l'Assemblée
populaire nationale (APN),
Saïd Bouhedja, a dénoncé
lundi à Alger "certaines voix,
portant de faux jugements
qui tentent de semer le doute
sur les institutions de l'État et
sur sa crédibilité"...

PAR LAKHDARI BRAHIM

C ertaines voix "qui portent de faux
jugements et qui dépassent
l'éthique politique et tentent, par

désespoir, de semer le doute sur les insti-
tutions de l'État et sa crédibilité ignorent
sciemment et pour des raisons obscures
la logique constitutionnelle car leur
objectif apparent n'est rien d'autre que
d'affaiblir les institutions constitution-
nelles de l'Etat et de faire reculer le pays
avec tous les risques que comporte cette
aventure dans l'inconnu", a-t-il en effet
déclaré lors de son discours à l'ouverture
de la session parlementaire ordinaire.
Estimant que révéler les aspects négatifs,
de dénoncer les déviations et d'exprimer
librement ses points de vue représen-
taient des phénomènes salutaires qui

reflètent l’intérêt que portent les
citoyens, la classe politique ainsi que les
médias à l'égard des affaires publiques, il
a cependant mis en garde contre "les
tableaux noirs dressés par certains pour
semer le désespoir".
"La critique et l'évaluation sont com-
plétement différentes des tableaux noirs
dressés par certains et du désespoir qu’ils
veulent semer en tentant de porter préju-
dice aux institutions de l'État et à ses
symboles et de là, porter atteinte à sa
légitimité", a-t-il prévenu.
Il a soutenu que "la rentrée sociale et le
retour à l'activité dans les différents
secteurs se feront bel et bien dans le
calme".

"Tous les indices indiquent que le retour
sera calme, réussi et bénéfique dans
toutes les circonscriptions et les institu-
tions publiques et privées, un retour mar-
qué par l’activité, la vitalité et le
sérieux", a-t-il rassuré. 
De ce fait, l’Algérie poursuivra, avec
constance et sérénité, son processus de
réformes et de développement "initié par
le président de la République Abdelaziz
Bouteflika qui incarne l’unité de la nation
et veille à l'application de son pro-
gramme ambitieux afin de concrétiser les
aspirations du peuple algérien en matière
de sécurité, de stabilité, de développe-
ment et de prospérité".
Le président de la République "a été

plébiscité par le peuple algérien à l'issue
d’un suffrage transparent et démocratique,
il est le garant de la constitution et de la
sécurité et le fondement de la stabilité", a
tenu à rappeler M. Bouhedja. C’est le
même ton chez le président du Sénat. A
l’ouverture de la session parlementaire,
au Conseil de la Nation, son président
Abdelkader Bensalah, a profité pour pass-
er quelques messages politiques. Dans
une réponse indirecte à certains acteurs
politiques qui revendiquent l’application
de l’article 102 de la Constitution, por-
tant destitution du président de la
République pour raison de santé, il
répond que "le président Bouteflika
assume quotidiennement ses prérogatives
constitutionnelles, contrairement aux
rumeurs colportées".
Pour le président du Conseil, les auteurs
de ces rumeurs "cherchent à salir l’image
de l’Algérie". Le président du sénat a en
outre clairement signifié que "le président
se porte bien, il exerce ses prorogatives
constitutionnelles normalement", Pour
lui, le président tire sa légitimité des
élections  présidentielles de 2014.

L.  B.
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AHMED OUYAHIA, PREMIER MINISTRE

"Le plan d’action dans dix jours 
devant l’APN"

"PAR INES AMROUDE

, Le secrétaire général du
FLN, Djamel Ould Abbès,
s’en est pris avec véhémence à
l’opposition. En tout cas les
voix qui invoquent la néces-
sité d’appliquer l’article 102
de la Constitution, où il est
question de destitution du
président, ont été les princi-
pales cibles du chef de file du
FLN. "Ce qui se dit actuelle-
ment nous rappelle les décla-
rations faites durant l’été
1998 notamment dans la

presse. Il y a du copié collé.
Mais cela ne nous inquiète
pas, cela me fait même rire.
C’était avec Zeroual, mais
celui qui ne connaît pas
Bouteflika se trompe. Zeroual
a démissionné après trois
mois de déclarations. Certains
veulent rééditer le scénario de
1998", a-t-il accusé, ce lundi
4 septembre au siège du
Conseil de la Nation à Alger,
en marge de l’ouverture de la
nouvelle session parlemen-
taire.
"Le président Bouteflika va

bien", a lancé Ould Abbès aux
journalistes. Est-il en bonne
santé ? "Sa santé est ordinaire.
Si vous dites bonne, vous
ouvrez la voie au doute. Je le
dis et le répète en tant que
médecin, sa santé est ordi-
naire. Il assume pleinement
ses responsabilités en tant que
premier magistrat du pays
d’une manière normale", a-t-il
appuyé. Le SG du FLN a cité
l’exemple du président améri-
cain Franklin Roosevelt.
"Roosevelt a assuré trois
mandats présidentiels et demi-

assis sur un fauteuil roulant.
Pourquoi vous ne le rappelez
pas ? C’est Roosevelt qui a
signé les accords de Yalta
(février 1945) avec Staline et
Churchill", a-t-il comparé.
"Faites votre travail. Le prési-
dent fait son travail. Mais,
laissez le président tranquille !
Qui gère le pays, qui désigne
le gouvernement, qui signe
les textes ? C’est le président
de la République", a-t-il
répliqué lorsque les journal-
istes l’ont interpellé. 

I.  A.

Le Premier ministre, Ahmed
Ouyahia, a annoncé lundi à
Alger la tenue, mercredi
prochain, d'une réunion du
Conseil des ministres sous la
présidence du président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika.
La réunion du Conseil des
ministres sera consacrée
notamment à l'examen et à
l'adoption du Plan d'action du
gouvernement qui sera présenté
devant les membres de
l'Assemblée populaire
nationale (APN) dans une

dizaine de jours, a précisé M.
Ouyahia dans une déclaration à
la presse en marge de l'ouver-
ture de la session ordinaire de
l'APN.
"S'il est adopté par le Conseil
des ministres, le Plan d'action
sera soumis à l'APN ce week-
end pour examen", a ajouté le
Premier ministre. Par ailleurs
Ahmed Ouyahiaa defendu les
projets de montage des
véhicules en Algérie. "Le
Japon et la Corée du Sud, qui
sont les leaders mondiaux dans
le domaine de l’automobile,

avaient débuté avec le boulon
et le tournevis", a remarqué le
Premier ministre au Sénat en
marge de l’ouverture de la ses-
sion du Parlement. "Pourquoi
sommes-nous aujourd’hui
pressés en Algérie d’atteindre
ce niveau ?", s’est-il interrogé
ensuite.
Ahmed Ouyahia a enchaîné en
écartant la révision du cahier
des charges de l’activité de
montage de véhicules, revenant
ainsi sur un projet initié par
son prédécesseur Abdelmadjid
Tebboune.

Par ailleurs, Ouyahia a nié
l’intention du gouvernement
d’annuler le système des quotas
d’importation, affirmant que le
décret élaboré par l’ancien
Premier ministre Abdelmalek
Sellal "reste en vigueur". Il a
révélé qu’un décret exécutif sur
la politique de la monnaie et du
crédit est en préparation, afin
de permettre la création de nou-
velles sources internes de
financement non convention-
nel pour alimenter le Trésor
public.

L.  B.

BENSALAH ET BOUHEDJA CHARGENT L’OPPOSITION

"Le président se porte bien"

ELECTIONS LOCALES 

Des permanences au
niveau des APC

Le ministère de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire a annoncé,
dans le cadre de l'organisation des
prochaines élections locales, la mise en
place de permanences au niveau des com-
munes et leurs annexes au niveau nation-
al, outre la prolongation des heures de
travail jusqu'à 20h, à l'exception des ven-
dredis, et ce jusqu'au dimanche 24 sep-
tembre 2017, date du dernier délai du
dépôt des dossiers de candidature, a
indiqué dimanche le ministère dans un
communiqué.
"Dans le cadre de l'organisation des élec-
tions des membres des assemblées popu-
laires communales et de wilayas (APC et
APW) prévues le 23 novembre 2017 et
afin de faciliter la légalisation des formu-
laires des signatures individuelles au prof-
it des listes de candidats, le ministère
informe les concernés de l'opération de
légalisation des formulaires des signa-
tures, de la mise en place de permanences
aux niveau des communes et leurs annex-
es au niveau national et la prolongation
des heures de travail durant tous les jours
de la semaine jusqu'a 20h, à l'exception
des vendredis, et ce jusqu'au dimanche 24
septembre 2017, dernier délai de dépôt des
dossiers de candidature", ajoute la même
source.

R.  N.

DJAMEL OULD ABBÈS, SG DU FLN

"Certains veulent rééditer 
le scénario de 1998



Le magnétisme partout
présent sur Terre fascine les
Hommes depuis longtemps.
Avant que son origine ne soit
comprise, la fidélité de
l'aiguille de la boussole, mais
aussi ses étranges fantaisies,
ont été exploitées.

D es chercheurs de l'Institut de
physique du Globe de Paris, l'IPGP
nous explique cette science, le géo-

magnétisme, qui recèle encore bien des
mystères. L'étude du champ magnétique
terrestre a une longue histoire, en partic-
ulier à cause de son importance pour la
navigation. Aujourd'hui, l'étude de ses
variations dans le temps est l'un des
moyens les plus efficaces pour sonder la
structure et la dynamique du noyau de
notre planète.
La science du paléomagnétisme permet en
particulier de remonter dans le temps sur
des dizaines voire des centaines de mil-
lions d'années pour connaître l'histoire de
la Terre et suivre l'expansion des fonds
océaniques et la dérive des continents. De
fait, c'est grâce à cette science du mag-
nétisme fossile, enregistré par certaines
roches comme des laves se refroidissant,
que la théorie de la tectonique des plaques
a pu être découverte et démontrée dans les
années 60 et au tout début des années 70.
Enfin, les méthodes magnétiques sont

couramment utilisées pour détecter des
anomalies du champ géomagnétique pour
la prospection géophysique, l'étude des
volcans et même l'archéologie. La science
du géomagnétisme peut être transposée à
l'étude du champ magnétique des autres
planètes avec les mêmes applications.

L'histoire de la science
du géomagnétisme

Les Chinois ont été les premiers, vers le
XIe siècle, à utiliser des boussoles pour la
navigation. En Europe, même si l'exis-
tence du magnétisme était connue depuis
les Grecs, grâce à des roches de la région
de la ville de Magnésie, il faudra attendre
la publication en 1600 du De Magnete de
William Gilbert pour que la science du
géomagnétisme soit vraiment fondée.

Celui-ci avait alors émis l'hypothèse que
la Terre était un gigantesque aimant. Les
navigateurs européens avaient, eux, remar-
qué qu'en fonction du lieu, l'angle entre
l'aiguille d'une boussole et le pôle nord
géographique (la déclinaison) variait, et
que, de même, l'angle avec la verticale
(l'inclinaison) changeait aussi. En 1701,
Halley publiait d'ailleurs la Tabula nauti-
ca, la première carte de ces variations.
Des variations séculaires du champ mag-
nétique terrestre furent ensuite mises en
évidence, après celles à l'échelle de l'année.
Ces fluctuations étaient peu compatibles
avec l'explication de Gilbert pour l'origine
du champ magnétique. Le champ d'un
aimant ne variant pas dans le temps, cer-
tains commencèrent à envisager une cause
extérieure. Cette dernière hypothèse fut

réfutée par Gauss en 1838. En utilisant la
théorie de la décomposition des champs de
potentiel en harmoniques sphériques, et sa
théorie des moindres carrés, il prouva que
le champ géomagnétique était bien celui
produit majoritairement par un dipôle
situé à l'intérieur de la Terre, c'est-à-dire
une sphère uniformément magnétisée.
L'explication moderne de l'origine du
magnétisme terrestre est partie des tenta-
tives de Larmor en 1919 pour expliquer le
champ magnétique des taches solaires avec
le concept de dynamo auto-excitée. Ce sci-
entifique avait déjà noté que sa théorie
pouvait aussi s'appliquer à la Terre si
celle-ci possédait une partie fluide et con-
ductrice. Il faudra attendre les travaux des
sismologues Inge Lehmann et Harold
Jeffreys pour en avoir la preuve.
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Le géomagnetisme, ou les secrets
du magnétisme de la Terre

Des astronomes ont révélé que plusieurs
planètes autour de la petite étoile
Trappist-1 située dans notre galaxie à 40
années-lumière de la Terre, pourraient
"encore contenir d'importantes quantités
d'eau". "Cela inclut trois planètes situées
dans la zone habitable de l'étoile, ce qui
apporte un poids supplémentaire à la pos-

sibilité qu'elles soient effectivement hab-
itables", souligne l'Université de Liège
dont plusieurs chercheurs ont participé à
l'étude publiée jeudi dans Astronomical
Journal. En février, une équipe interna-
tionale avait fait sensation en annonçant
avoir découvert autour de cette étoile
naine, peu lumineuse et ultra-froide, un

fascinant système de sept exoplanètes de
la taille de la Terre. Ils avaient ajouté que
trois de ces exoplanètes (Trappist-1 e, f et
g) se trouvaient dans la zone "habitable"
du système, c'est-à-dire susceptible
d'abriter de l'eau liquide en surface.

L'eau liquide, un pré-requis
à l'existence de la vie

Suite à cette découverte, une équipe d'as-
tronomes a utilisé le télescope spatial
Hubble (Nasa/ESA) pour étudier la quan-
tité de rayonnement ultraviolet reçue par
les planètes de ce système.
"Si ces planètes ont de l'eau dans leur
atmosphère, cette eau peut être sensible
au rayonnement ultraviolet émis par l'é-
toile", souligne l'astrophysicien Vincent
Bourrier, de l'Université de Genève, prin-
cipal auteur de l'étude. Les rayons UV
peuvent casser les molécules d'eau en
atomes d'hydrogène et d'oxygène.
Très léger, "l'hydrogène peut alors
s'échapper beaucoup plus facilement de
l'atmosphère de la planète et ce processus

peut faire perdre progressivement de l'eau
à l'atmosphère", explique-t-il à l'AFP.
Les astronomes ont donc cherché à
mesurer l'énergie émise par Trappist-1
dans l'ultraviolet pour ensuite estimer, à
l'aide d'un modèle, combien d'eau les
planètes auraient pu perdre au cours du
temps jusqu'à aujourd'hui.
"On s'est rendu compte que les quatre
planètes les plus externes (Trappist-1 e, f,
g, h) étaient celles qui auraient pu con-
server le plus d'eau", dit-il. "Elles
auraient perdu l'équivalent de moins de
trois océans terrestres".
En revanche, les trois planètes les plus
proches de l'étoile (Trappist-1b, c, d) sont
susceptibles d'avoir perdu l'équivalent de
plus de 20 océans terrestres au cours des
huit milliards d'années, âge supposé de
l'étoile naine. Petit à petit, on va finir par
réussir à dire quelles planètes dans ce sys-
tème sont les plus à même d'abriter
encore des atmosphères, de l'eau et
éventuellement de la vie.

Des planètes autour de l'étoile Trappist-1 pourraient avoir encore de l'eau

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Piano-forte
Inventeur : Bartolomeo Cristofori Date : 1710 Lieu : Italie

La découverte fondamentale de Cristofori est la résolution d'un problème
mécanique intrinsèque aux pianos : les marteaux doivent frapper les cordes mais
cesser d'être en contact afin de ne pas étouffer le son ; ils doivent de plus
retourner rapidement à leurs positions initiales sans rebondir violemment.
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

Les opérateurs nationaux sont de plus en
plus lésés par le non paiement de leurs fac-
tures. Les commandes de marchés publics
une fois achevées, il faut attendre de longs
mois, voire des années pour se faire payer.
Beaucoup de cas de litiges sont actuelle-
ment au niveau du Conseil d’État, indique
sa présidente Abdesadok Soumia. Ces
dossiers résultant de contrats entre les
opérateurs locaux et les collectivités
locales (wilayas, communes) portent
essentiellement sur les arrêts de certains
projets lancés dans leurs phase d’exécution
et même pour certains qui ont été achevés.
L’on pense notamment aux travaux de
bâtiment, ouvrages d’art, routes et autres
infrastructures qui dépendent généralement
des entrepreneurs privés. Les opérateurs du
BTPH ont déjà connu cette mésaventure
en 2014 selon le président de l’AGEA
(Association générale des entrepreneurs
algériens) qui regroupe en son sein des
centaines d’opérateurs du secteur. Ces
derniers connaissent à chaque fois les

mêmes promesses d’être réglés une fois le
contrat de réalisation fini. Mais cette fois
"ces dossiers vont être traités avec célérité
une fois les magistrats du Conseil d’État
commenceront à les prendre en charge"
indique la même source de cette institu-
tion. Généralement, ces dossiers portent
soit sur le non-paiment ou des arriérés de
paiement qui n’ont pas été comptabilisés
ou soit par "méconnaissance de l’adminis-
tration de leurs droits". Pourtant, les
opérateurs qui doivent exécuter n’importe
quel projet d’utilité publique sont soumis
à un cahier de charges draconien. Ils
doivent prouver leur niveau d’efficacité,
les effectifs dont ils disposent et les capac-
ités financières à réaliser les projets. Il faut
à titre illustratif engager au moins prés de
2 à 5 milliards de centimes pour un petit
tronçon routier et avoir des ressources suff-
isantes pour les grands projets tels que les
habitations collectives, les infrastructures
publiques (stades, complexes de tourisme,
sièges d’institutions publiques). De son
côté, les différents représentants de l’ad-
ministration publique se défendent de "ne

pas payer les contractants en estimant que
les résiliations de contrats portent essen-
tiellement sur la non-exécution des projets
dans les délais fixés ou par abus constatés
dans les projets". On se rappelle à ce sujet
que des projets comme des stades commu-
naux, des routes secondaires et des tranch-
es de l’habitat urbain ont été tout bon-
nement mis à l’arrêt suite aux constats de
« malfaçons, projets non maturés,
équipements de réalisation défaillants…).
Ces projets qui remontent à la période
2014 et 2015 ont observé une pause et
l’Etat a du recourir parfois à des opérateurs
étrangers pour compléter le reste. Et c’est
exceptionnel car face au tarissement des
ressources financières de l’État, ce sont
désormais les opérateurs nationaux qui
auront la primauté pour les projets.
Toutefois, le gouvernement promet de
régler ces différends en s’engageant unique-
ment sur ce qui été réalisé. Le reste dépen-
dra de la justice dans les prochaines
semaines ou mois.

F. A.

L’'Algérie et l'Italie
ont décidé
d'actualiser, en
octobre prochain à
Rome, l'accord signé
en 2009 portant
notamment sur le
domaine sécuritaire.

PAR CHAHINE ASTOUATI

C’ est ce qu’a indiqué
lundi à Alger le min-
istre italien de

l'Intérieur, Marco Minniti.
Dans une déclaration à la
presse à l'issue de son entretien
avec le ministre de l'Intérieur
et des Collectivités locales,
Noureddine Bedoui, M.
Minniti a souligné avoir abor-
dé avec son homologue
algérien le volet portant sur "la
lutte contre le terrorisme et la
sécurité en générale".
"Nous avons décidé d'améliorer
l'accord de 2009, en créant un
nouvel accord actualisé, étant
donné que beaucoup de choses
ont changé ces dernières années
dans le monde", a-t-il affirmé,
précisant qu'une décision a été
prise pour la création de deux
groupes de travail mixtes qui
devront "se pencher sur leur
mission afin que nous puis-
sions signer, fin octobre
prochain à Rome, cet accord ".
Tout en saluant le rôle "cru-
cial" de l'Algérie dans la lutte
contre le terrorisme, le min-
istre italien de l'Intérieur a rap-
pelé les "fortes relations" qui
existent entre les deux pays,
notamment dans le domaine

sécuritaire.
"Nous avions déjà des relations
excellentes et nous les avons
renforcées aujourd'hui, étant
donné que la coopération entre
nos deux pays est tout à fait
cruciale dans ce domaine", a-t-
il souligné, rappelant que
l'Algérie "est un pays avec
lequel l'Italie entretient des
relations très anciennes".
Le ministre italien de
l'Intérieur est arrivé lundi à
Alger pour une visite de tra-
vail. Il a été accueilli à son
arrivée à l'aéroport internation-
al Houari-Boumediene par M.
Bedoui.
Le ministre italien de
l'Intérieur, Marco Minniti, a
indiqué que l'Algérie représen-
tait pour l'Italie un "pays clé"
dans la région, saluant la "col-
laboration étroite" que lie les
deux pays dans beaucoup de

domaines.
"L'Algérie représente pour
l'Italie un pays clé dans la
région avec lequel nous col-
laborons étroitement dans
beaucoup de domaines comme
la stabilisation de la Libye à
travers le dialogue et le con-
sensus, la sécurité dans le
Sahel, la lutte contre les
organisations terroristes
transnationales et l'approche
structurelle pour le développe-
ment de l'Afrique subsahari-
enne", a déclaré le ministre
italien dans un entretien au
quotidien El-Watan publié
lundi à l'occasion de sa visite
officielle en Algérie.
Il a ajouté que l'Algérie et
l'Italie partageaient toutes les
deux la "nécessité d'affronter
les causes profondes du
phénomène des migrations
avec une approche respectueuse

des droits de l'homme fonda-
mentaux, mais très claire sur
la dimension politique qui ne
peut faire abstraction d'une
forte co-responsabilisation
internationale".
A une question sur la gestion
du phénomène de l'immigra-
tion clandestine, le ministre
italien a indiqué que l'Algérie
"représente pour nous une
référence particulièrement
importante de par sa capacité
de contrôle de frontière mais
aussi pour avoir su accueillir
un nombre important de
réfugiés", ajoutant que
l'Algérie était également
"touchée par les activités de la
criminalité transnationale qui
exploite les itinéraires migra-
toires de l'Afrique subsahari-
enne".

C. A.

ALGÉRIE-ITALIE

Vers l'actualisation de
l'accord sécuritaire bilatéral

RETARD DE PAIEMENT DES PROJETS PUBLICS

Les opérateurs toujours lésés

ADRAR, NAÂMA
ET EL-OUED

33 immigrants
clandestins
appréhendés

Trente-trois (33) immigrants
clandestins de différentes nation-
alités ont été appréhendés à
Adrar, Naâma et El-Oued par des
détachements de l’Armée
nationale populaire (ANP) et des
éléments de la Gendarmerie
nationale, indique lundi un com-
muniqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).
Par ailleurs et dans le cadre de la
lutte contre la contrebande et la
criminalité organisée, un
détachement de l’ANP "a saisi à
In-Guezzam 1 motocyclette, 22
groupes électrogènes, 10
marteaux piqueurs et 1 détecteur
de métaux", ajoute la même
source.
A Oran et à Tlemcen, des élé-
ments de la Gendarmerie
nationale et des gardes-frontières
"ont intercepté un narcotrafiquant
et 256 kilogrammes de kif traité,
tandis qu’un contrebandier a été
arrêté à bord d’un camion chargé
de 2.633 unités de différentes
boissons à Mostaganem", con-
clut le communiqué.

HADJ 2017

14 décès et 6
hospitalisations
L’Office national du hadj et de la
omra (ONHO) a annoncé que le
bilan total des pèlerins algériens
décédés durant la présente cam-
pagne s’élevait à quatorze.
La même source a également
souligné que six hadjis étaient
encore hospitalisés sur place.
Tout comme elle a pointé l’ex-
iguïté des lieux à Mina et
indiqué que le nombre très élevé
de pèlerins cette année était à l’o-
rigine de l’anarchie constatée.
L’ONHO assure toutefois que les
accompagnateurs officiels
algériens ont fait le maximum
pour accomplir leur mission
d’encadrement et de soutien aux
hadjis nationaux.

R. N.
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PAR RACIM NIDAL

Les cas de viande dégradée qui
ont été signalés dans certaines
wilayas du pays pendant l'Aïd
el-Adha sont isolés et résultent
de mauvaises conditions de
conservation, a indiqué
dimanche la direction des serv-
ices vétérinaires du ministère
de l’Agriculture, du
Développement rural et de la
Pêche.
Les cas de viande dégradée qui
ont été signalés sont isolés et
ne relèvent que de "mauvaises

conditions de conservation", a
indiqué la directrice des servic-
es vétérinaire au ministère,
Djamila Hadj Amar.
Hormis à Alger, où les cas ont
été plus nombreux, des
citoyens ont constaté dans
d’autres wilayas que certaines
parties des moutons sacrifiés
présentaient une coloration
verte.
Le rapport préliminaire des
vétérinaires révèle que dans
certains cas, les plaignants ont
laissé leur viande trainer chez
les bouchers pour la découpe

de leur mouton.
Après cette signalisation, les
services vétérinaires se sont
immédiatement mobilisés et
ont pris des échantillons de
viande pour effectuer des
analyses au niveau des labora-
toires.
Des enquêtes sont en cours
dans toutes les wilayas où des
cas ont été signalés, affirme
Mme Hadj Amar soulignant
que les services vétérinaires du
ministère de l’agriculture tra-
vaillent aussi en étroite collab-
oration avec l’association de la

protection et orientation du
consommateur et son environ-
nement (Apoce) pour collecter
le maximum d’informations et
déterminer ensemble les
raisons exactes de ce prob-
lème.
En attendant les résultats de
l’enquête, les vétérinaires con-
seillent aux citoyens ayant
constaté un changement de
couleur de leur viande de ne
pas la consommer et de se rap-
procher des services vétéri-
naires les plus proches.

R. N.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le ministre de la Formation et
de l'Enseignement profession-
nels, Mohamed Mebarki, a
mis en avant l'importance du
partenariat entre son secteur et
les opérateurs économiques en
vue de faciliter l'insertion des
jeunes diplômés dans le monde
du travail.
Le secteur mise sur le renforce-
ment du partenariat avec l'en-
treprise car "il permet d'aug-
menter les offres de formation
par apprentissage et facilite
l'insertion des jeunes diplômés
dans le monde du travail", a
précisé M. Mebarki dans un
entretien accordé à l'APS à la
veille de la rentrée de la forma-
tion professionnelle, prévue le
24 septembre. Le partenariat

avec l'entreprise est un "objec-
tif majeur pour le système de
formation professionnelle car
il répond mieux aux besoins de
l'entreprise économique et
facilite l'employabilité des
jeunes formés", a estimé le
ministre, insistant sur la
nécessité de continuer à
"accorder à ce mode de forma-
tion une attention particulière.
En cette période de rationalisa-
tion des dépenses de l'État,
c'est le mode de formation le
moins coûteux", a-t-il dit.
A la rentrée de février 2017, la
formation par apprentissage
avait enregistré 58,60 % du
nombre total des inscrits à une
formation diplômante, l'objec-
tif étant d'au moins 60 % des
inscrits pour 2018-2019.
Le partenariat avec le secteur
économique est un "principe

fondamental" de la politique
nationale de formation en ce
qu'il est un "vecteur de
l'amélioration de la qualité de
la formation", a soutenu le
ministre, soulignant l'impor-
tance de la mise en place de
centres d'excellence dans cer-
taines filières stratégiques
comme la mécanique, l'utilisa-
tion de l'énergie solaire et
l'électronique. S'agissant de
l'insertion des diplômés du
secteur, le bilan du 4e trimestre
de 2016 montre que "83 % des
demandeurs d'emploi, inscrits à
l'Agence nationale de l'emploi
(Anem), trouvent du travail en
moins de 6 mois et que 10 %
de ceux qui restent sont insérés
en moins d'une année", a fait
savoir M. Mebarki. Il a, par
ailleurs, fait état de l'élabora-
tion avant la fin de l'année

2017, d'un répertoire de filières
propres à l'enseignement pro-
fessionnel, englobant, en plus
des filières déjà enseignées au
niveau des IEP fonctionnels,
certaines filières techniques qui
étaient dispensées dans les ex-
technicums. Il s'agit de filières
dans des secteurs tels que les
BTPH, l'agriculture et les éner-
gies renouvelables.
Il a ajouté qu'une "nouvelle
architecture des diplômes du
cursus de l'enseignement pro-
fessionnel, prévoyant deux
nouveaux diplômes, avait été
mise en place cette année en
remplacement de celle en
vigueur depuis 2008 pour
améliorer l'attractivité de ce
cursus "boudé par les jeunes".

R. R.

Le programme des
permanences visant à
assurer un service
minimum aux citoyens
pour durant l'Aïd el-
Adha a atteint un taux
de couverture de
99,83 %, a indiqué un
communiqué du
ministère du
Commerce.

PAR RIAD EL HADI

L es services du ministère du
Commerce avaient élaboré
un programme de perma-

nences à l'occasion de la
célébration de la fête de l'Aïd
el-Adha, à l'effet d'assurer un
service minimum aux citoyens
pour s'approvisionner en pro-
duits alimentaires et services
de large consommation.

2.093 agents de contrôle
avaient été affectés à travers
l'ensemble du territoire nation-
al pour le suivi de la mise en
oeuvre du programme des per-
manences auxquels 34.576
commerçants ont été réquisi-
tionnés, dont 4.985 activant
dans la boulangerie, 20.463
dans l'alimentation générale,
fruits et légumes, 8.436 dans
des activités diverses et 392
unités de production (143 lai-
teries, 211 minoteries et 38

unités d'eaux minérales).
Une contribution massive des
commerçants dans l'exécution
de ce programme a été enreg-
istrée "avec satisfaction" par le
ministère.
Ainsi, un taux de couverture de
99,83 % a été atteint, précise
la même source, "ce qui a per-
mis d'enregistrer une grande
disponibilité des produits,
notamment de large consom-
mation".
Le communiqué a également

rappelé que seuls les com-
merçants activant principale-
ment dans le secteur de l'ali-
mentation générale, des fruits
et légumes et de la boulangerie
ont été concernés par la perma-
nence. En outre, le nombre
réquisitionné ne dépassait pas
le tiers des commerçants en
activité, conformément aux
règles d'usage applicables au
service minimum. Le min-
istère a tenu, à cette occasion,
à remercier les commerçants
qui ont assuré la permanence
pour "leur engagement et adhé-
sion afin d'assurer à la popula-
tion son approvisionnement en
produits de base". Par ailleurs,
des sanctions (amendes allant
de 30.000 DA à 200.000 DA et
une fermeture administrative)
seront prises à l'encontre des
131 commerçants n'ayant pas
respecté leur obligation confor-
mément à la législation en
vigueur, selon la même source.

R. E.
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PERMANENCE DE L'AÏD EL-ADHA

Un taux de couverture
de 99,83 %

CAS DE VIANDE DÉGRADÉE

Les explications du ministère de l’Agriculture

FORMATION PROFESSIONNELLE ET OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES

Le ministère mise sur le partenariat

PÉNURIE D’EAU POTABLE
À ANNABA:

Lancement
d’un programme

d’urgence
Un programme d’investissement
d’urgence a été adopté à court
terme à Annaba pour faire face à la
pénurie d’eau potable liée à une
baisse du niveau d’eau des deux
barrages d’Echaffia et Meksa, prin-
cipales sources d’approvision-
nement en AEP de la population
locale, a annoncé le wali
Mohamed Salamani.
Ce programme porte sur la requal-
ification de 32 forages du champ
de Boutheldja pour la mobilisa-
tion, à court terme, de 35.000
m3/jour d’eau potable et le double-
ment sur 22 km de la canalisation
Meksa-Lehnichet pour éliminer le
problème des fuites qui dilapident
60 % du volume d’eau destinée à
l’alimentation de la population, a
précisé le chef de l'exécutif local
dans une déclaration de presse.
Le programme porte également
sur la réhabilitation des deux sta-
tions de pompage de Meksa et
Chaïba, le fonçage de nouveaux
forages à travers la wilaya, la réso-
lution d’urgence du problème des
fuites et la mobilisation de
citernes pour renforcer l’alimenta-
tion en AEP des habitants des
(zones) "points noirs". La pre-
mière priorité dans la wilaya est
désormais l’approvisionnement de
la population en cette ressource
vitale.
"Cette phase critique exige, pour
être surmontée, la conjugaison des
efforts de tous et un haut sens de
responsabilité de la part des
responsables, des élus, de la
société civile et des citoyens", a
soutenu le wali.
Ce programme d’urgence, de court
terme, est déjà activé et le système
d’approvisionnement adopté en
cette période prévoit, en fonction
des quantités d’eaux mobilisées,
une alimentation à raison d’une
journée sur quatre dans tous les
réseaux de distribution.
Les besoins d’alimentation en eau
potable de la population de la
wilaya d’Annaba sont estimés à
160.000 m3/jour et 60 % de ces
besoins ne sont plus satisfaits
après la baisse critique du niveau
d’eau du barrage Echafia (160 mil-
lions m3) l’ayant rendu inex-
ploitable, selon les données de
l’Algérienne des eaux. Ce barrage
avec celui de Meksa (60 millions
m3) fournissent l’essentiel d’eau
potable de la wilaya.

R. N



Foie sauce rouge
à la marocaine

Ing rédi ents :
500 g de foie de veau ou de bœuf
4 gousses d'ails hachées
Sel, poivre
Cumin
2 c. à s de vinaigre oude jus de citron
6 c. à s de concentré de tomates
Une poignée de persil et coriandre
hachée
Huile d'olive
Préparati o n :
Préparer la marinade. Dans une ter-
rine mélanger les gousses d'ail
hachées, le sel, le poivre, le concen-
tré de tomates, le cumin, le persil et
la coriandre hachés, le vinaigre et
l'huile d'olive.
Couper les tranches de foie en
lamelles ou en cubes. Les mettre
dans la marinade et laisser reposer
une trentaine deminute. Chauffer une
poêle avec un tout petit peu d'huile.
Faire cuire les lamelles de foie sur feu
moyen. Ajuster l'assaisonnement.

Tarte au citron

Ing rédi ents po ur l a pâte bri s ée :
200 g de farine
100g de beurre
1 œuf
60 g de sucre
1 pincée de sel
Pour la crème:
2 œufs
60 g de sucre
100 g de poudre d'amandes
1 citron
Garni ture :
2 citrons,
1/4 l d'eau
200 g de sucre
Préparati o n :
Couper le beurre en morceaux. Dans
une terrine mettre la farine en fon-
taine. Casser l'œuf au centre, puis
ajouter le sucre et les morceaux de
beurre. Travailler cette pâte à la main
et la laisser reposer. Laver les
citrons et enlever le zeste d'un et le
hacher et presser le jus. Casser les
oeufs dans une terrine et ajouter le
sucre. Travailler le mélange à la cuil-
lère en bois jusqu'à ce que le mélange
soit mousseux. Ajouter la poudre
d'amandes, le jus et le zeste du
citron. Aplatir la pâte, beurrer un
moule et mettre la pâte. Ajouter la
crème et cuire 30 mn à four préchauf-
fer à 180°c. Couper en fines ron-
delles les citrons et dans une casse-
role préparer le sirop avec l'eau et le
sucre. Laisser cuire 10 mn. Décorer
la tarte avec les rondelles de citrons
et napper de sirop. Bien laisser la
tarte s'imbiber de sirop.

Pour faciliter la digestion :
Préparez-vous une infusion, après chaque
repas, en plongeant une c. à soupe de
feuilles dans une tasse d’eau. Attendez une
dizaine de minutes avant de boire.

Soulager une rhinite :
Versez 4 gouttes d’huile essentielle de
menthe poivrée dans un bol d’eau chaude.
Penchez-vous au-dessus du bol, la tête
recouverte d’une serviette, et inhalez pendant
environ un quart d’heure.

Maux de tête :
Diluez de l’huile essentielle de menthe poi-
vrée dans la même quantité d’huile végétale
(olive ou sésame) et frictionnez-vous les
tempes.

Jambes lourdes ou douleurs
musculaires :

Mélangez une goutte d’huile essentielle de
menthe poivrée, une goutte d’huile essen-
tielle de lentisque et une goutte d’huile
essentielle de cyprès à trois gouttes d’huile
végétale d’arnica. Diluez le tout dans un peu

d’eau tiède et massez les zones doulou-
reuses.

Mise en garde :

Attention l’huile essentielle de menthe poi-
vrée doit être utilisée avec précaution. Ne
l’utilisez pas pour les enfants, si vous êtes
enceinte, si vous allaitez, ou si vous souf-
frez de calculs biliaires. L’huile essentielle
de menthe poivrée étant irritante, ne l’appli-
quez pas pure sur la peau.

19MAGAZINE

Eloigner un chat des
plantes

Afin, d'éviter que nos amis les
matous ne saccagent trop notre
précieux travail, étalez du papier
aluminium autour des plantes et
ils partiront ailleurs.

Multiplier des lauriers
roses

Coupez les boutures sur les nou-
velles pousses. Ces boutures doi-
vent faire 10 cm et être coupées
sous un nœud. Ensuite mettez-les
dans de la terre de bruyère pour
qu'elles racinent facilement.

Donner un bon engrais
aux plantes d'intérieur

Faites une infusion de thé serré,
laissez refroidir et arrosez toutes
les plantes avec. Le marc de café
est aussi un bon engrais pour les
plantes vertes.

Mélange antiparasites
pour plantes

Écrasez deux gousses d'ail dans
deux grosses c. d'huile de bain
pour bébé. Rajoutez deux cl de
liquide vaisselle et un demi-litre
d'eau puis vaporisez le mélange
sur les plantes.

FF aire pousser chez vous vos légumes,
fleurs et arbustes en les multipliant
par semis ou boutures est beaucoup

plus économique que de les acheter dans les
commerces. Comment s'y prendre pour les
réussir et obtenir à moindre coût vos
plants préférés ? 

Les semis :
Les graines déposées en terre germent très
rapidement en présence d'eau, en semant
chez vous leur croissance sera plus facile.
La plupart des plantes peuvent être repro-
duites avec ce procédé : pour cela vous
prendrez un gobelet que vous remplirez de
terreau et d'un peu de sable, vous y dépose-
rez vos graines que vous recouvrirez d'un
peu de terre. 

Emplacement des gobelets :
Ensuite vous arroserez très légèrement vos
graines et vous recouvrirez votre gobelet
avec un couvercle laissant passer la

lumière. Mettez votre gobelet dans un
endroit lumineux mais surtout pas en plein
soleil.  Lorsque les plants apparaissent et
qu'ils deviennent assez grands 

Comment les transplanter :
Vous devrez les transplanter dans des pots
plus grands : un plant dans chaque pot pour
qu'ils aient plus de place pour se dévelop-
per. Les plants devront être placés à l'inté-
rieur pour s'adapter avant de pouvoir être
mis en terre.

Le bouturage :
Les boutures consistent à reproduire une
plante à partir d'une tige, d'une racine ou
d'une feuille. Le bouturage d'une plante est
à la portée de tous, il suffit de se munir
d'un pot et d'y introduire un mélange com-
posé de : 50% de sable et 50% de terreau.
Ensuite vous devrez couper une tige de 7 à
10 cm de longueur, supprimer les feuilles
et la planter à 3 cm de profondeur dans

votre pot.

Emplacement du pot :
Vous devrez mettre votre pot dans un
endroit à l'ombre et chaud et arrosez tous
les jours votre bouture. Vous devrez
ensuite attendre selon la plante choisie de 4
semaines à 5 mois pour voir apparaître les
racines. 

Trucs et astuces

Cuisine REMÈDES DE GRAND-MÈRE

La menthe poivrée en phytothérapie

PLANTATION
Comment réussir semis et boutures  
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Croisement entre la
menthe aquatique et la
menthe verte, la menthe
poivrée a, outre son goût
délicieusement parfumé,
des vertus calmantes,
voire antivirales si on
l’utilise sous forme d’huile
essentielle.
Voici quelques principes
d’utilisation. 
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Ayant des besoins en
quantités industrielles pour
son fonctionnement optimal,
le haut fourneau du complexe
sidérurgique d'El-Hadjar
connaît d'énormes difficultés
pour se maintenir en état de
production.

L e défaut d'alimentation en eau sonne
le glas de son dysfonctionnement
imminent, selon la direction de ce

complexe, fleuron de l'industrie
sidérurgique en Algérie.
Le complexe sidérurgique Sider El-Hadjar
d’Annaba connaît une "nette baisse" de
production et le haut fourneau risque d’être
"mis en veille dans cinq jours faute d’ap-

provisionnement en eau", a indiqué le
directeur de l’industrie, Raouf Dormane.
"Les deux aciéries à oxygène sont actuelle-
ment approvisionnées au ralenti à partir du
haut fourneau qui puise de la propre réserve

d’eau du complexe, le temps de vider la
fonte", a précisé le même responsable.
Le complexe qui a besoin de 1.500 m3 par
heure, a vu son alimentation réduite à 400
m3/heure avant d’être suspendue afin de

satisfaire les besoins en eau potable de la
population de la wilaya, selon les services
de l’Algérienne des eaux (ADE).
Des mesures d’urgence ont été décidées
pour trouver des sources d’alimentation en
eau pour le complexe sidérurgique dont le
fonçage de forages dans la région de
Chaïba dans la commune de Sidi-Amar où
se trouve le complexe, outre la possibilité
de réaliser une canalisation d’approvision-
nement à partir de oued Seybouse, ont
indiqué les services de la wilaya.
Le complexe Sider El-Hadjar emploie plus
de 4.500 travailleurs et ceux dont les ate-
liers risques d’être fermés (haut fourneau et
les deux aciéries) seront redéployés dans
d’autres unités du complexe, a-t-on encore
détaillé. Le complexe produisait quotidien-
nement 1.800 tonnes d’acier liquide.

R. E.

Une quantité de 953 tonnes d’amiante,
considérée comme déchets spéciaux dan-
gereux (DSD), est générée annuellement
au niveau de la wilaya d’Oran, relève-t-on
dans une étude sur les déchets spéciaux et
déchets spéciaux dangereux commandée
par la direction de l’environnement locale.
La production d’amiante-ciment est inex-
istante en Algérie, depuis des années, avec
la fermeture des usines spécialisées dans ce
créneau, à commencer par l'usine de Gué-
de-Constantine (Alger) en 1998, suivie de
celles implantées à Mascara, Skikda,
Bordj-Bou-Arréridj et Meftah.
L'utilisation même d'amiante est proscrite
depuis la décision prise par le gouverne-
ment, en octobre 2009, d'interdire la fabri-
cation, l'importation et la commercialisa-

tion de tout type de fibre d'amiante et des
produits qui en contiennent.
Les déchets d’amiante existant au niveau
de la wilaya d’Oran proviennent princi-
palement des travaux de réhabilitation et
de démolition dans le secteur du bâtiment
et travaux publics.
Il existe trois types de déchets contenant de
l’amiante. Il s’agit de déchets de matériaux
en amiante-ciment (plaques, ardoises, pro-
duits plans, tuyaux, canalisations), des
déchets de matériels et d’équipement
(équipement de protection individuelle, fil-
tres) et enfin des déchets de nettoyage
(débris et poussière).
En Algérie, en l’absence d’installation
d’élimination des déchets spéciaux dan-
gereux (classe1), il est recommandé le

recours au stockage sécurisé dans des
locaux réservés et aménagés de manière
spécifique pour recevoir l’amiante, pré-
conise-t-on dans cette même étude.
Les nuisances de l'amiante résident dans
ses fibres. Le danger vient des poussières
d'amiante quand elles sont inhalées,
surtout en ambiance de travail. Elles
peuvent pénétrer de façon profonde dans le
système respiratoire pour atteindre les
bronches et elles restent prisonnières des
alvéoles pulmonaires ou de la plèvre.
Elles entraîneront, bien plus tard, des
cancers pulmonaires et de la plèvre, des
fibroses pulmonaires, des plaques pleu-
rales. Ces maladies n'apparaissent que 20,
30, voire 40 ans après l'exposition.
L’amiante a été utilisée pour ses qualités

protectrices contre la chaleur et le bruit,
elle est néanmoins dangereuse pour la
santé lorsque ses fibres, en suspension
dans l’air, sont respirées.

R. E.

Les créations d’emplois aux États-Unis
ont ralenti plus qu’attendu en août après
deux mois de gains soutenus, ce qui
devrait confirmer le report au mois de
décembre au plus tôt de la prochaine
hausse de taux par la Réserve fédérale sans
remettre en cause ses projets de réduction
progressive de la taille de son bilan.
L’économie américaine a créé 156.000
emplois non agricoles le mois dernier, a
annoncé vendredi le département du
Travail, alors que les économistes inter-
rogés par Reuters avaient anticipé un total
de 180.000.
Les chiffres de juillet ont été révisés en
baisse pour afficher 20.000 créations
d‘emplois de moins qu‘annoncé au départ,
à 189.000, et le taux de chômage s‘est
élevé à 4,4 % contre 4,3 % en juillet.
"Nous ne voyons rien là qui puisse
empêcher la Fed de lancer son projet de
réduction de la taille de son bilan lors de la
réunion (de politique monétaire) de sep-
tembre", a dit John Ryding, économiste
chez RDQ Economics.
Le salaire horaire moyen a progressé de
0,1 % le mois dernier après une hausse de
0,3 % en juillet, sa progression annuelle
restant stable à 2,5 % pour le cinquième

mois consécutif. Les marchés à terme de
taux d’intérêt n’accordent désormais
qu‘une probabilité de 36 % à une hausse de
taux par la Réserve fédérale au mois de
décembre, selon le programme FedWatch
du CME.
Les créations d‘emplois d‘août sont
inférieures à la moyenne mensuelle de
176.000 nouveaux postes créés depuis le
début de l’année mais demeurent nettement
au-dessus des 75.000 à 100.000 nouveaux
emplois mensuels nécessaires pour
absorber les nouveaux arrivants sur le
marché.

Pas d'impact de Harvey
sur les chiffres

"Il y a une tendance claire montrant que les
données du mois d’août sont sous-
estimées et révisées en hausse ensuite", a
par ailleurs relevé Jim O’Sullivan, écono-
miste chez High Frequency Economics.
Le département du Travail a précisé que le
phénomène cyclonique Harvey qui a affec-
té une partie du Texas, n’a pas eu d’effet
"perceptible" sur les chiffres du mois août
car il est intervenu en toute fin de période.
Des économistes estiment qu‘il pourrait
influer sur les chiffres des créations

d’emplois en septembre si les perturba-
tions liées aux inondations qu’il a
provoquées se prolongent.
Soulignant la solidité du marché du tra-
vail, l‘industrie manufacturière et la con-
struction ont créé respectivement 36.000
et 28.000 postes en août.
Le dollar a un moment creusé ses pertes
face à un panier de devises de référence
après la publication de ces chiffres avant de
revenir dans le vert avec, vers 14h25
GMT, un gain de 0,16 %.
Les rendements des obligations d’État
américaines à 10 ans étaient en légère
hausse tandis Wall Street affichait une
modeste progression après près d‘une
heure d’échanges avant un week-end pro-
longé, les marchés américains étant fermés
lundi pour le Labour Day.
D‘autres statistiques publiées ce vendredi
sont également ressorties à niveau
inférieur au consensus, comme les dépens-
es de construction du mois de juillet et
l’estimation définitive de l’indice de
confiance de l’université du Michigan.,
En revanche, l’indice ISM manufacturier a
augmenté nettement plus que prévu en
août pour atteindre 58,8.

R. E.
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LE COMPLEXE SIDÉRURGIQUE EL HADJAR EN MANQUE D'EAU

Le haut fourneau risque d’être
mis en veille

PRODUCTION D'AMIANTE

953 tonnes générées annuellement à Oran

ECONOMIE AMÉRICAINE

Créations d'emplois et hausses salariales au ralenti

UN GROUPE CHINOIS
INTÉRESSÉ PAR LA COFACE

Vers une prise
de participation
Le groupe chinois China United SME
Guarantee Corporation a approché la
banque Natixis en vue d‘une prise de
participation dans la Coface, sa filiale
d‘assurance crédit, rapporte lesechos.fr.
"Selon plusieurs sources, il s‘est mani-
festé auprès de Natixis, le principal
actionnaire de la Coface à hauteur de
41,24 % du capital, pour s’inviter au
tour de table de l’assureur-crédit", écrit le
journal.
"Le groupe, qui revendique plus de 10
milliards d’euros de lignes de crédit
garanties, s’intéresse à l’expertise des
risques de la Coface" et ce, au moment
où il veut les financements transfrontal-
iers qui émergent de la nouvelle route de
la soie, le réseau ferré et de routes de
plus de 13.000 km qui reliera Pékin et
l‘Europe pour faciliter les exportations
chinoises.
Aucun commentaire n’a pu être obtenu
de Natixis dans l’immédiat et une porte-
parole de la Coface interrogée par
Reuters n’a fait aucune déclaration.
La Coface est un des leaders mondiaux
de l’assurance crédit et elle s’est délestée
en début d’année d‘une activité
stratégique de garantie des crédits à
l’exportation pour le compte de l’État
français, transférée à bpifrance à
l’instigation du précédent gouverne-
ment. Sa valorisation en Bourse atteint
1,26 milliard d’euros.

R. E.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTSAL’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
•Montage et mise en forme du processus HSE
•Management et Pilotage du Processus deHSE.
•Mise en place du planHSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois
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TIZI-OUZOU, COMMUNE DE BOUZEGUÈNE

Les villages seront alimentés
par le barrage de Tichy-Haf

Les villages de la commune de
Bouzeguène, 70 km au sud-est
de Tizi-Ouzou, seront alimentés
en eau potable à partir du
barrage de Tichy-Haf dans la
wilaya de Béjaïa.

PAR BOUZIANE MEHDI

C’est ce qu’a annoncé le directeur del’unité de l’Algérienne des eaux
(ADE) de Tizi-Ouzou, Amar

Berzouk, expliquant que les instructions
relatives au raccordement de cette partie
de la wilaya de Tizi-Ouzou au barrage de
Tichy-Haf ont été données par le
représentant du ministère des Ressources
en eau qui s’est rendu à Bouzeguène en
compagnie du wali pour tenter de trouver
une solution au problème d’alimentation
en eau potable posé avec acuité par la
Coordination des comités de villages de
cette commune. Selon l’APS, le directeur
de l’unité ADE de Tizi-Ouzou a souligné
qu’en attendant la concrétisation de ce
projet qui apportera une solution défini-
tive aux pénuries de ce précieux liquide
dans cette commune, l’ADE de Tizi-
Ouzou a mobilisé douze camions-citernes
qui effectuent des rotations quotidiennes à
travers les villages concernés pour apaiser

la souffrance des populations locales
durant le reste de l’été, et il a rappelé que
les villages de Bouzeguène ont été ali-
mentés auparavant à partir des forages
réalisés sur oued Boubhir et dont la capac-
ité de production a été réduite à cause de
manque de pluviométrie durant la saison
hivernale écoulée.
Le problème d’alimentation en eau
potable est posée dans plusieurs autres
localités de la wilaya, notamment celle de
la partie Nord, dont les villes côtières
d’Azeffoun et Tigzirt, d’où l’installation
des commissions de veille à travers toutes
les daïras, a affirmé le même responsable,
soulignant que ces instances veillent à la
b o n n e
gestion de la ressource existante et à sa
distribution équitable sur les villages en

vue d’éviter les grandes pénuries et répon-
dre aux requêtes des citoyens.
Par ailleurs M. Berzouk a tenu à rassurer
les clients de l’Algérienne des eaux sur la
qualité de l’eau distribuée, affirmant que
tous les examens biochimiques néces-
saires sont effectués d’une manière per-
manente, pour détecter d’éventuelles con-
taminations, notamment avec la baisse du
niveau du barrage de Taksebt, principale
ressource hydrique de la wilaya, insistant
sur la nécessité de renforcer les points de
distribution et de créer des brigades d’in-
tervention au niveau des communes pour
aboutir à une meilleure gestion de la
ressource et des réseaux de distribution.

B. M.

ALGER, CENTRE DE TRAITEMENT INTÉGRÉ DES DÉCHETS

Lancement d’une étude de faisabilité
Une étude de faisabilité d’un centre de
traitement intégré des déchets (centre d'en-
fouissement technique de Hamici) au
profit de la wilaya d’Alger a été lancée
dimanche dernier dans le cadre de la
coopération algéro-sud-coréenne.
Ce projet d'étude a été lancé lors d’un
atelier dédié à la coopération bilatérale en
matière de protection de l’environnement
et la gestion des déchets en présence de la
ministre de l’Environnement et des
Énergies renouvelables, Fatma-Zohra
Zerouati, et de l’ambassadeur sud-coréen,
Park Sang-Jin. Cette étude qui s’étalera
sur une période de dix mois a été confiée à
l’Agence nationale des déchets (And) pour
la partie algérienne et à l’Institut coréen de
l’industrie et de la technologie de l’envi-
ronnement (Keiti) pour la partie sud-
coréenne. Mme Zerouati a insisté, dans
une allocution prononcée à l'occasion de
cet atelier, sur l'adoption d'une "approche
nationale dans la gestion des déchets" tout
en affirmant l'engagement de son départe-
ment ministériel dans ce cadre. Le projet
d'étude au profit de la capitale permettra,
selon elle, de tirer profit de l`expérience et
du savoir-faire de la Corée du Sud dans le
domaine de la gestion des déchets, soulig-
nant que "3.000 tonnes de déchets par jour
sont recensés pour la capitale seulement".
Elle a également exprimé sa satisfaction
quant à "la coopération bilatérale et les
rapports d'amitié qui existent entre
l'Algérie et la Corée du Sud". Et dans une
déclaration à la presse, la ministre a relevé
l'impératif de passer à une autre étape, qui
est de rendre les déchets "une source d'em-
ploi et d'énergie et permettre l'usage de
plusieurs matières premières, et ce, grâce
au traitement mécanique et du recyclage".
"Après dix mois (finalisation de projet d'é-

tude), on pourra passer à une gestion
effective et efficace des déchets, afin de
réaliser les objectifs de développement
durable", a-t-elle précisé en exprimant son
souhait de voir le partenariat avec les Sud-
Coréens s'étaler aux autres wilayas du
pays.
Pour Mme Zeroauti, il y aura à terme un
travail de terrain qui sera mené par les
autorités locales qui permettra l'améliora-
tion du cadre de vie du citoyen et la lutte
contre la pollution. Elle a également évo-
qué les grandes actions de sensibilisation
qui seront menées, à travers notamment un
projet avec le ministère de l'Éducation
nationale. "Nous sommes tous concernés
par la gestion des déchets, dont le citoyen
qui doit, quant à lui, participer au tri des
déchets à son niveau", a-t-elle soutenu.
Pour sa part, M. Sang-Jin a affirmé que les
liens entre l'Algérie et son pays sont "très
forts", ce qui permet, selon lui, de se
lancer dans de nouveaux projets.
S'agissant du projet d’étude au profit de la
wilaya d’Alger, il a souligné qu'il relève
du problème de la gestion des déchets.
Pour rappel, cette coopération a permis
l’élaboration de deux master plans pour
l’amélioration de la gestion des déchets au
niveau des communes de Blida et de
Bordj- Bou-Arreridj.
Un mémorandum d'entente et de coopéra-
tion avait été signé le 25 mars 2014 à
Alger entre le ministère de
l'Aménagement du territoire et de
l'Environnement et le ministère de
l'Environnement de la République de
Corée portant sur le renforcement de la
coopération bilatérale en matière de pro-
tection de l'environnement.
Un accord de coopération avait également
été signé entre l'And et Keiti pour la mise

en place d'un schéma directeur de gestion
des déchets solides dans les villes de
Bordj- Bou-Arreridj et Blida.

Plusieurs problèmes de gestion des
unités de traitement des déchets relevés
Lors de cette rencontre, un exposé a été
présenté par le représentant de Keiti qui a
relevé les problèmes de gestion des unités
de traitement des déchets. Ces problèmes
portent sur l'augmentation des volumes
des déchets collectés, qui sont de l'ordre de
1.800 tonnes/jour, soit une hausse de
80 % par rapport aux prévisions à l'étude
de 1.000 tonnes/jour. Il a aussi été relevé
une augmentation de la production de
"lixiviats" qui s'est établie à 160
tonnes/jour par rapport aux 80 tonnes/jour
prévues, provoquant l'insuffisance de
capacité de l'installation. Quant au recy-
clage des déchets, un faible taux a été sig-
nalé, à cause du tri manuel et de l'augmen-
tation des volumes des déchets réception-
nés. Il a été également constaté un manque
de personnel expert en gestion du centre
d'enfouissement (traitement des lixiviats,
biogaz). A cet effet, le représentant de l'in-
stitut coréen a affirmé la nécessité
d'améliorer les installations existantes et
d'implanter une nouvelle unité de traite-
ment des déchets plus écologique.
Les experts sud-coréens ont aussi insisté
sur l'augmentation de la durée de vie du
centre d'enfouissement en haussant le taux
de recyclage et en réduisant les volumes
de déchets enfouis.
Le centre d'enfouissement technique de
Hamici couvre plus de 95 hectares avec
une capacité d'enfouissement de dix mil-
lions de tonnes (7 zones, 1,6 million de
tonnes/zone).
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GUELMA
Lancement

prochain des
chantiers AADL

Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et
de la Ville, Youcef Cherfa, a affirmé à
Guelma que "fin septembre sera le dernier
délai pour le lancement des projets d’habitat
de la formule location-vente de l’Agence
d’amélioration et développement du loge-
ment (AADL-2) à travers le pays".
Sur le chantier de réalisation de 700 unités du
programme AADL-2 sur le POS-7 dans la
commune de Bouchegouf, le ministre a
indiqué que le conseil du gouvernement a
adopté dernièrement un programme de réali-
sation de 83.000 logements AADL-3 à tra-
vers le pays, au titre de l’exercice 2017, dont
l’intégralité sera mise en chantier "courant
septembre".
Les entreprises chargées de la réalisation de
ce nouveau programme ont été désignées et
les plans et enveloppes financières néces-
saires sont disponibles, a assuré le ministre,
affirmant que l’exécution de ce programme
sera terminée début 2019, mais une grande
partie sera "réceptionnée en 2018".
Présidant le lancement d’un projet de 600
unités AADL-2 sur le site de H’djar
Menkoub, dans la commune de Belkheir,
devant accueillir 4.300 unités de ce type, M.
Cherfa a relevé que la totalité du programme
de 8.000 logements AADL retenu pour la
wilaya de Guelma a été officiellement mise
en chantier.
Le ministre a présidé, au siège de la wilaya,
la cérémonie de remise des clés à 578 attrib-
utaires de logements publics locatifs (LPL)
dans plusieurs communes de la wilaya, avant
de suivre un exposé sur les divers pro-
grammes du secteur de l’habitat qui a bénéfi-
cié, au titre des deux derniers programmes
quinquennaux, de 21.880 logements LPL
dont plus de 13.500 réceptionnés et 8.100 en
cours de construction.
Durant 2016, 3.100 LPL ont été attribués et
2.100 autres devront l’être "avant la fin de
l’année en cours", selon cet exposé.
M. Cherfa a également assuré aux attribut-
aires du programme de logement rural que
les aides publiques à ce programme seront
accordées "avant fin juillet courant", affir-
mant qu’il n’existe aucune entrave pour le
financement des programmes de logement
rural et LPL.
Le ministre a inspecté, durant sa tournée de
travail dans la wilaya, plusieurs chantiers
d’habitat dans les communes de Bouchegouf,
Guelma, Belkheir, Bendjerah et Oued-
Zenati.

TIARET
Attribution de 1.255

logements AADL
avant fin 2017

Pas moins de 1.255 logements de formule
location-vente (AADL) seront attribués
avant la fin de l'année en cours dans les com-
munes de Tiaret et Sougueur, selon la direc-
tion de l'habitat.
Le chef-lieu de la wilaya verra l'attribution
de 1.028 appartements relevant des pro-
grammes AADL-1 (378 unités) et AADL-2
(650), qui seront distribués respectivement
en septembre et novembre prochains, a pré-
cisé à l'APS le directeur par intérim
Mohamed Mihoub.
La commune de Sougueur verra, quant à elle,
l'attribution de 227 logements AADL-2, dont
147 en septembre et 80 en octobre.
Au titre de la même formule location-vente,
différentes communes de la wilaya de Tiaret
ont bénéficié de 2.600 unités (programme de
l'année 2013) qui sont en cours de réalisa-
tion.
Pour l'année en cours, le programme AADL
comprend 3.500 logements répartis à travers
le chef-lieu Tiaret (1.500 à haï Keramane),
Frenda (400), Rahouia (250) et d'autres com-
munes de la wilaya.

APS

Pour sa quatrième sortie dans
les qualifications pour la
Coupe du monde 2018 en
Russie, la sélection nationale
de football recevra ce soir, à
20h45, la Zambie avec
l’intention de gagner pour
reprendre confiance.

PAR MOURAD SALHI

Une belle performance des
coéquipiers de Soudani face aux
Chipolopolo, pourrait leur

redonner confiance en vue des pro-
chaines échéances. Cela leur permettra
surtout de se réconcilier avec leurs
inconditionnels.
Ainsi, cette sortie au stade Chahid-
Hamlaoui à Constantine revêt une
grande importance "psychologique" pour
les camarades de Slimani. Ces derniers,
conscients de ce qui entoure l’équipe en
ce moment, ne doivent pas louper ce ren-
dez-vous à domicile pour éviter toute
complication. Un objectif unanimement
partagé par tous les joueurs qui veulent
reprendre la vie normale loin de toute
cette énorme pression.
En plus d’un parcours en dents de scie
dans ces qualifications, la sélection
nationale dirigée par le technicien
espagnol a montré un niveau technique
des plus médiocres. L’équipe nationale
produit, cette fois-ci, son football le plus
indigent depuis sa qualification
historique aux huitièmes de finale de la
Coupe du monde, sous la conduite de
l’entraîneur Vahid Halilhodzic.
Pour se remettre d’aplomb et éviter toute
complication de cette situation, une vic-
toire ce soir est plus que jamais obliga-

toire face à cette jeune et accrocheuse
équipe zambienne.
Faisant part d’un travail psychologique
déjà entrepris avec ses joueurs, le pre-
mier responsable de la Fédération algé-
rienne de football (Faf) Kheiredine
Zetchi ne veut pas entendre parler d’une
équipe abattue et sans âme. Pour le
patron de la maison de Dely-Brahim, pas
question de rater une aussi belle opportu-
nité à domicile et devant leurs suppor-
ters. "Même si nous sommes éliminés de
la course pour la prochaine édition de la
Coupe du monde, nous allons jouer ce
match à domicile pour le gagner. Le
résultat est très important pour le moral
des joueurs en vue des prochaines
échéances", a indiqué le président de
l’instance fédérale, Kheiredine Zetchi.
Pour le onze qui sera appelé à débuter ce
rendez-vous de Constantine, le techni-

cien espagnol prévoit certains change-
ments dans des postes bien précis. Il
s’agit surtout de la charnière centrale qui
ne donne aucune assurance. Certes, ce
secteur vit des difficultés depuis
quelques années déjà, mais il est devenu
t r è s
fragile ces derniers temps. L’arrivée du
défenseur Hassani n’a rien apporté pour
ce secteur.
Devant une telle situation, tous les
joueurs sont appelés à se mobiliser et
rester solidaire sur le terrain. "Les
erreurs défensives est la responsabilité
de toute le monde", s’est contenté de dire
le milieu de terrain du FC Porto Yacine
Brahimi. Les camarades de Taider sont
conscients de l’importance de ce rendez-
vous et ne veulent surtout pas décevoir,
encore une fois, leurs supporters.

M. S.

Les entraîneurs défilent à la barre tech-
nique nationale depuis le Mondial-2014,
mais les mêmes problèmes persistent,
notamment en défense devenue vérita-
blement le maillon faible des Verts, ces
derniers ont dû le vérifier à nouveau à
leurs dépens samedi à Lusaka lors de
leur défaite contre la Zambie (3-1), leur
valant d’être écartés de la course à la
qualification à la Coupe du monde de
2018 avant trois journées de la fin des
qualifications.
Contre les Chipolopolo, l’arrière-garde
algérienne a encore pris de l’eau. Le
bilan est devenu lourd, étant donné
qu’avec les trois buts encaissés, l’ar-
doise commence sérieusement à devenir
salée, avec une cage du capitaine Raïs
M’Bolhi, violée à sept reprises en trois
rencontres.
Cette situation rappelle le scénario de la
précédente Coupe d’Afrique des nations
CAN-2017 au Gabon, lorsque l’équipe
nationale avait concédé six buts en trois
matchs précipitant son élimination dès
le premier tour de l’épreuve, et aussi le
limogeage de l’entraîneur belge, George
Leekens.

Cette faiblesse défensive algérienne est
due, selon les spécialistes, aux change-
ments fréquents intervenus dans la com-
posante de l’arrière-garde depuis au
moins trois années. Pendant tout ce
temps, seul le latéral gauche de Naples
(Italie), Faouzi Ghoulam, est aligné en
permanence dans le onze de départ. Les
autres postes de la défense sont toujours
à la recherche de "preneurs valables".
Dans la foulée, c’est l’équipe nationale
qui continue sa traversée au désert, alors
que les quatre coachs qui se sont succé-
dés sur le banc de touche algérien depuis
l’historique qualification aux huitièmes
de finale de la Coupe du monde
(Gourcuff, Rajevac, Leekens et Alcaraz)
n’ont pas réussi à trouver la formule
"magique" à même de redonner à la
défense algérienne sa solidité d’antan.
L’un des joueurs qui avaient fait le bon-
heur du "Club Algérie" en défense à la
fin des années 2000, en l’occurrence,
Antar Yahia, déplore notamment les
changements à répétition opérés au
niveau de l’axe central national. "En
changeant à chaque fois la paire cen-
trale, l’équipe algérienne a perdu beau-

coup de sa solidité défensive. Il faut
impérativement se fixer enfin sur un duo
précis et lui donner le temps nécessaire
pour parfaire sa cohésion.
Personnellement, je mise dans ce regis-
tre sur Mandi et Bensebaïni" , conseille
l’actuel directeur sportif de l’US
Orléans, pensionnaire de la Ligue 2
française.
Pour sa part, le défenseur Aïssa Mandi,
aligné à droite de la défense en première
mi-temps du match contre la Zambie,
avant de retrouver l’axe central lors de la
seconde, n’a pas admis les critiques que
continuent de faire l’objet les défen-
seurs, estimant que la "responsabilité est
partagée par tous les joueurs, pas uni-
quement ceux de l’arrière-garde".
Après sa défaite à Lusaka, la sélection
algérienne, à la surprise générale, ferme
la marche dans le groupe B avec un seul
point, un groupe que domine le Nigeria
(9 pts), suivi de la Zambie (4 pts), et du
Cameroun (2 pts). Seul le premier de la
poule se qualifiera au Mondial-2018 en
Russie.
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Une victoire pour le moral

EQUIPE NATIONALE

La défense, maillon faible encore
et toujours des Verts

LIGUE 1 MOBILIS

Le MC Oran
cherche sponsors
désespérément

La direction du MC Oran s’active
depuis quelques temps pour s’offrir
de nouveaux sponsors après le
retrait de pratiquement tous les
opérateurs économiques qui l’as-
sistaient à l’issue de l’exercice pré-
cédent. Cette situation complique
davantage les finances déjà mal en
point depuis plusieurs années, a-t-
on appris du club de Ligue 1 algé-
rienne de football.
Les fans oranais ont dû d’ailleurs
remarquer que seul le logo d’une
société turque était floqué sur les
maillots de leurs joueurs lors de la
première journée du championnat
le 26 août dernier, après que le
divorce avec les autres sponsors du
club ait été consommé.
Cette situation financière était
somme toute attendue par la direc-
tion du club phare de la capitale de
l’Ouest algérien, précise la même
source, soulignant que le président
Ahmed Belhadj dit "Baba" avait
même pris les devants au cours de
l’intersaison en réduisant sensible-
ment la masse salariale des joueurs.
Désormais, cette masse salariale est
estimée à près de 30 millions de
dinars, même si le premier respon-
sable du club a du faire face à une
farouche résistance de la part de ses
cadres retenus en vue de la nou-
velle saison afin de les convaincre à
revoir à la baisse leurs salaires,
informe-t-on de même source.
La direction oranaise a décidé
d’adopter une nouvelle approche
en matière de sponsoring. En dépit
du besoin pressant de doter le club
par de nouveaux sponsors, des
conditions ont été émises par la
direction que tout opérateur dési-
rant rejoindre le MCO doit remplir.
Par ailleurs, les fêtes de l’Aïd el-
Adha ont été mises à profit par des
groupes de supporters du
Mouloudia pour crever l’abcès et
signer une réconciliation tant récla-
mée et vivement souhaitée dans les
fiefs des Hamraoua.
Des conflits ayant souvent caracté-
risé les rapports entre ces groupes
de fans se traduisant parfois par des
échauffourées dans les tribunes du
stade Ahmed-Zabana, lors chacune
des sorties à domicile des Rouge et
Blanc.
Cette réconciliation menée sous la
houlette de la cellule des suppor-
ters, récemment installée par la
direction du MCO, vise à resserrer
les rangs à même de permettre à
l’équipe d’évoluer dans un climat
serein devant l’aider à réaliser ses
objectifs cette saison, après un
départ en fanfare en championnat
marqué par une large victoire face à
l’USM Blida (3-0) au stade
Ahmed-Zabana, lors du match
comptant pour la journée inaugu-
rale de
l’exercice-2017-2018.

APS
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AIN TEMOUCHENT, RESSOURCES HALIEUTIQUES

La wilaya réalise 20 %
de la production nationale

A l'occasion d'une visite de
travail et d'inspection,
mercredi dernier, le ministre
de l'Agriculture, du
Développement rural et de la
Pêche, Abdelkader Bouazgui,
a indiqué que la wilaya de
Aïn-Témouchent fournit 20 %
de la production nationale de
poissons.

PAR BOUZIANE MEHDI

L a wilaya d'Aïn-Témouchent "produit
20.000 tonnes de poissons sur un
total de 100.000 tonnes comme pro-

duction nationale, devenant ainsi leader en
matière de pêche et d'aquaculture", a fait
savoir le ministre en inspectant une ferme
aquacole concrétisée dans le cadre d'un
investissement privé dans la commune de
M'said,.
En outre, M. Bouazgui a annoncé que la
wilaya d'Aïn-Témouchent "bénéficiera
d'importants projets de pêche pour ren-
forcer ses capacités de production", a
souligné l’APS, soulignant qu’il a
indiqué, d'autre part, qu'il a relevé lors de
sa visite qu'un "nombre d'investisseurs de
la wilaya sont prêts à prendre en charge
l'engraissement du thon", tout en affir-

mant la "disposition de son département
ministériel à soutenir et à accompagner ce
genre de projets".
Dans la wilaya, le ministre a visité le port
de Beni-Saf où il a affirmé aux profession-
nels de la mer que "l'État poursuivra son
soutien au secteur de la pêche sur laquelle
il mise pour diversifier les sources de
revenus pour l'économie nationale", a fait
savoir l’APS, ajoutant qu’il a "inspecté
par la même occasion les travaux d'amé-
nagement de la station de pisciculture rel-
evant du centre national de recherche et de
développement de la pêche et de l'aquacul-

ture, qui ont atteint un taux d'avancement
de 90 %".
Le ministre a, sur place, donné des
instructions pour livrer cette structure
avant la fin de l'année en cours et en faire
un pôle touristique et un musée marin, le
deuxième du genre au niveau du territoire
national après celui de Bousmaïl.
Avant la fin de l'année courante, "le
secteur de la pêche sera doté de 28 projets
d'aquaculture à l'échelle nationale dont qua-
tre en cours à la zone d'activité dans la
commune de M'said", a également annon-
cé le ministre. B. M.

Le chef-lieu de la wilaya de Tlemcen,
appelé communément "Grand-Tlemcen",
est confronté, faute de plans de circulation
et de transport adéquats aux spécificités de
la capitale des Zianides et d'aires de sta-
tionnement, aux problèmes de la circula-
tion routière où des goulots d'étrangle-
ment sont relevés en plusieurs endroits.
Cette situation résulte, selon une étude du
bureau de Tlemcen de l'Agence nationale
de l'aménagement du territoire (Anat), de
l'accroissement permanent des centres
d'habitations autour de la ville de Tlemcen
engendrant un seuil de gestion complexe.
La dynamique de ces cités, à l'instar de
celle de hai Imama dans la commune de
Mansourah, attire des flux importants de
circulation qui ne sont pas pris en charge
devant les limites avérées des réseaux
routiers actuels.
Ces réseaux sont quasiment absents au
niveau de l'ancienne ville, qui constitue
pourtant son noyau. Le centre-ville est
demeuré petit par rapport à l'ampleur prise
par l'expansion de la ville, laquelle n'a pas
pris en considération les besoins, notam-
ment administratifs des populations des
nouvelles citées qui sont obligés de se
diriger vers le centre engendrant un vérita-
ble afflux de voitures, entre autres, a-t-on
indiqué.
Le cas le plus éloquent est relevé à Bab-
Ouahran, entrée de la ville de Tlemcen où
l'étouffement de la circulation est quasi
permanent, en dépit de la réalisation de
deux trémies sur place. L'ouverture de la
route reliant l'allée des Pins au boulevard

des 24-Mètres pour désengorger la cité,
surtout, aux heures dites de pointe, n’a
finalement pas arrangé les choses. Les sta-
tionnements anarchiques aux endroits
stratégiques de la ville, devant les salons
de cafés, doivent également être résolus
afin d'assurer une plus grande fluidité de la
circulation. Le boulevard d'Imama, pour-
tant dimensionné pour une circulation
régulière, est, devant l'accroissement per-
manent du nombre de ces salons et com-
merces, sans cesse "harcelé" par les
véhicules qui occupent les deux côtés de la
route.
Entre autres solutions proposées par le
bureau de l'Anat pour soulager la ville de
Tlemcen, il y a lieu de signaler la
récupération des espaces libérés par les
dernières démolitions à la Médina pour la
réalisation de parkings à étages et la réha-
bilitation de la route du Sour dans sa total-
ité.
S’agissant du transport urbain, la révision
de l'affectation des lignes aux opérateurs
s'avère une nécessité cruciale, notamment
à Mansourah, où plus d'une centaine de
bus exploitent cette ligne créant un afflux
permanent de moyens roulant. D'autres
lignes, par contre, sont moins pourvues
en moyens roulants en dépit du nombre
important des habitants concernés.
Enfin, une solution urgente doit être trou-
vée pour la sortie et l’accès aux nouvelles
cités d’habitats Yaghmoracène-Ibn-Ziane
(ex-Oujlida) et Abdelmoumène-Ben-Ali
(ex-Boujlida), où une population de plus
de 40.000 habitants est recensée suite aux

opérations de relogement et d’attribution
de logements effectuées par les autorités
locales.
Ces deux cités, auxquelles s’ajoute celle
d’Aïn el-Houtz ne dispose que d’un seul
accès, créant un goulot d’étranglement
permanent au carrefour de la rocade. Une
trémie devait être réalisée sur place à l’in-
star de celle de l’université de Chetouane
dans un espace tout désigné.
Ces difficultés sont prises en charge par
les directions des travaux publics et des
transports qui ont lancé des projets suscep-
tibles de diminuer de leur ampleur.
Ainsi, la première direction signale les
travaux pris en charge par l’entreprise
Starr pour la réalisation d’une boucle
reliant la RN 22 aux cités
Yaghmouracène-IbnZiane et
Abdelmoumène-Ben-Ali, ce qui offrira une
seconde issue aux habitants. Un délai con-
tractuel de 12 mois a été accordé à ces
travaux qui enregistrent un taux d’avance-
ment de 10 %.
Un dalot est, également, pris en charge par
l’entreprise Seror qui a lancé, en parallèle,
une étude pour la réalisation d’un mini-
échangeur au carrefour de Yaghmouracène-
Ibn-Ziane. La direction des transports sig-
nale, pour sa part, l’approbation, dernière-
ment par l’APW, du plan de circulation de
Tlemcen qui a été transmis pour applica-
tion aux trois APC.
Trois projets de parkings à étages de 300
places chacun sont prévus en face de la
gare routière actuelle.
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EL-OUED
Attribution de

330 logements...
Pas moins de 330 logements de type
public locatif (LPL) ont été attribués
dimanche 20 août dans la wilaya d’El-
Oued dans le cadre des festivités
célébrant la journée nationale du
Moudjahid, (20 Août 1955-20 Août
1956).
Une cérémonie symbolique de remise
des clefs et des décisions d’attribution
de ces nouvelles unités a été organisée
en présence des autorités locales à la
maison de la culture Mohamed-
Lamine-Lamoudi de la ville d’El-Oued,
qui a abrité les activités commémorant
ce rendez-vous historique.
Les logements sont répartis à travers
quatre communes, à savoir Guemar
(160 unités), Kouinine (110),
Magrane (40) et Sidi-Aoune (20
unités). Un autre quota de 4.170 unités
du même type de logement, dont les
travaux sont en cours d’achèvement,
sera attribué durant le deuxième semes-
tre de cette année, a-t-on fait savoir.
Dans le cadre de ces mêmes festivités,
1.524 aides à l’habitat rural ont été
également distribuées aux bénéfici-
aires, tout en sachant que la wilaya d’El
Oued avait bénéficié le mois d’avril
dernier d’une tranche supplémentaire
de 2.500 aides.
Un programme de 16.200 logements
de type public locatif (LPL) a été retenu
pour cette wilaya dans le sud-est du
pays durant ces dernières années, soit
9.693 unités achevées et 6.507 autres
en chantiers.

...production de
570.000 qx de céréales

Au moins 570.000 quintaux de
céréales ont été moissonnés lors de la
campagne moisson-battage de
l’actuelle saison agricole 2016-2017 à
El-Oued, a indiqué la Direction de
wilaya des services agricoles (DSA).
Une hausse de production estimée à
42.000 qx, soit un taux de 7 % de plus
par rapport à la dernière saison agri-
cole a été enregistrée au terme de cette
campagne, ce qui représente un résultat
"qualificatif" pour le développement
de cette filière stratégique dans la
wilaya, a précisé le directeur par
intérim du secteur, Abdelali Faleh. La
production du blé dur se taille la part du
lion avec 504.000 qx de la quantité
globale de céréales, soit un taux de
plus de 88 %, alors que la production
d’orge a atteint les 66.000 qx (11 %),
a-t-il ajouté.
Une superficie globale de 14.000
hectares a été réservée, cette année,
pour la céréaliculture à El-Oued, à
savoir 12.000 ha pour le blé dur, et
2.000 ha pour l’orge.
Cette superficie est répartie à travers
les différents périmètres agricoles des
communes de Beni-Guecha, Hassi-
Khalifa, Reguiba Trifaoui, Robbah et
Guemmar, avec une hausse de 14 % en
matière de surface emblavée compara-
tivement à l’an dernier.
Les communes de Hassi-Khalifa et
Beni-Guecha ont réalisé une récolte de
céréales jugée "abondante", atteignant
les 70 qx à l’hectare.
Des moyens matériels "conséquents"
ont été mobilisés par l’antenne local
de la Coopérative des céréales et
légumes secs (CCLS) pour assurer le
bon déroulement de la campagne
moisson-battage dans cette wilaya
dans le sud du pays.
Plus de 105.000 quintaux de céréales
(blé dur) ont été collectés durant la pre-
mière phase de cette compagne par la
CCLS d’El-Oued.

APS

TLEMCEN, CHEF-LIEU DE LA WILAYA

Nécessité d’adapter des plans
de circulation et de transport
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Le championnat anglais a
une nouvelle fois frappé
fort sur le marché des trans-
ferts, et a battu son propre
record de dépenses
datant… de l’année
dernière.
Si la folie dépensière du
Paris Saint-Germain a mar-
qué ce mercato estival, les
clubs de Premier League
ont également été acteurs
majeurs du marché des
transferts. Et une fois n’est

pas coutume, c’est bien le
championnat anglais qui
domine en termes de
dépenses sur le mercato, en
battant une nouvelle fois
leur propre record. Alors
qu’ils avaient claqué près
de 1,3 milliard d’euros lors
de l’été 2016, les clubs
anglais ont cette fois-ci
déversé plus de 1,5 milliard
d’euros pour renforcer leurs
équipes.
Sans surprise, le club

entraîné par Pep Guardiola
a été le plus dépensier de
Premier League cet été.
Pour recruter Benjamin
Mendy, Bernardo Silva,
Ederson, Kyle Walker & co,
les Sky Blues ont dû
débourser environ 240 mil-
lions. Chelsea et
Manchester United complè-
tent le podium. En ce qui
concerne les individualités,
c’est Romelu Lukaku qui
mène la danse. L’attaquant

belge a été recruté par les
Red Devils, pour la mod-
ique somme de 85 millions
d’euros. Alvaro Morata (80
millions d’euros) et
Benjamin Mendy (57,5 mil-
lions d’euros) complètent le
top 3. Avec de tels chiffres,
les clubs de Premier League
réussiront-ils à être de nou-
veau performants sur la
scène européenne ?

Jean-Michaël Seri est resté
à Nice alors qu'il était
annoncé sur le départ pen-
dant tout l'été. Le milieu
défensif ivoirien avait de
sérieuses touches avec le
FC Barcelone. Son transfert
chez les Blaugrana était
même à deux doigts de se
faire avant que le deal ne
capote au tout dernier
moment. Pour quelle raison
? Le mystère reste entier.
À en croire la version de
Seri qui a manqué à sa
parole en refusant de le
libérer pour le prix fixé au

départ. La direction
azuréenne aurait ajouté
10M€ de plus à la somme
qu'ils exigeaient (40M€) et
c'est ce qui a conduit les
responsables blaugrana à
rebrousser ce chemin et à
abandonner cette piste.
L'histoire se tient, mais ce
n'est absolument pas celle
que met en avant le Gym
pour expliquer la rupture
des négociations.
Jean-Pierre Rivère, le prési-
dent de Nice, était l'invité
de l'émission Canal
Football Club sur Canal+ ce

dimanche. Lors de cette
intervention, il a indiqué
qu'à part le club catalan per-
sonne n'a fauté. "Mercredi
matin (le 23 août), Julien
Fournier m'appelle tôt, à
9h, il me dit "Jean Pierre je
ne comprends pas, je viens
d'avoir un appel du Barça,
ils me disent qu'ils arrêtent
sur Micka", a étalé l'homme
fort de Nice. L'après-midi,
j'ai Josep Bartomeu, un peu
gêné, qui me dit "Jean-
Pierre, c'est la première fois
que ça nous arrive, nos
techniciens ont décidé de ne

pas faire Micka Seri. Ce
n'est absolument pas un
problème d'argent". Le
jeudi matin, c'est confirmé
définitivement, ils ne font
pas Micka Seri. Et là ça part
en vrille. J'ai dit au Barça
"vous m'avez foutu un
joueur en l'air", parce qu'il
avait un contrat prêt. Je me
mets à la place de Micka,
c'est son rêve d'aller au
Barça et du jour au lende-
main ça casse. Cette expli-
cation convaincra-t-elle
Seri ? Le doute est permis.

Après avoir affiché ses envies
de départ en juin, Cristiano
Ronaldo est finalement resté
au Real Madrid. Et si c’était à
cause de Kylian Mbappé ?

P oursuivi par le fisc espagnol,
Cristiano Ronaldo, très agacé par
l’affaire, a annoncé devant un

juge le mois dernier vouloir revenir en
Angleterre. Et si l’on en croît les
dernières informations du Times, son
rêve n’était pas loin de se réaliser. En
effet, le média britannique révèle
dimanche que l’attaquant portugais
souhaitait vraiment retourner à
Manchester United, et que le Real
Madrid était prêt à le céder, mais pas
sous n’importe quelles conditions. La
Casa Blanca avait fait de Kylian
Mbappé sa priorité pour le remplacer.
Il fallait donc d’abord trouver un
accord avec l’AS Monaco et le joueur,
pour que le quadruple Ballon d’or
quitte Madrid.
Cristiano Ronaldo aurait donc infor-
mé le club mancunien de sa volonté de
revenir. Florentino Pérez, qui espérait
engranger au moins 110 millions
d’euros avec la vente de CR7, s’était
donc activé pour contacter le clan

Mbappé. Mais le joueur et son père
ont refusé l’offre madrilène. Toujours
selon les informations du Times,
Kylian Mbappé et son père ont affir-
mé que le joueur n’était pas prêt à
prendre la place du Portugais au Real
Madrid. Il n’aurait pas été prêt à sup-

porter la pression qu’est de remplacer
le champion d’Europe 2016 dans le
onze-type de Zidane. Pour tenter de
boucler l’opération, les drigeants
madrilènes ont également tenté de
vendre Gareth Bale au lieu de
Cristiano Ronaldo, également à

Manchester United. Mais l’ailier gal-
lois a refusé de quitter la capitale
espagnole. Voici pourquoi le destin de
Cristiano Ronaldo était lié à celui de
Kylian Mbappé lors du mercato esti-
val.

Mbappé aurait empêché le retour
de Ronaldo à Manchester United

Un nouveau record de dépenses
pour les clubs de Premier League

Rivère en colère contre
les dirigeants du Barça

Pays-Bas,
Advocaat va tirer

les oreilles
à Gullit

Les Pays-Bas se sont remis sur les
bons rails en éliminatoires du
Mondial en battant dimanche la
Bulgarie (3-1), l'un de leurs princi-
paux concurrents. Un succès pré-
cieux mais qui n'a pas totalement
apaisé l'ambiance au sein du groupe
Oranje.
Après la rencontre, l'entraineur
adjoint Ruud Gullit avait pris la lib-
erté de filmer les joueurs dans le ves-
tiaire. Une scène de quelques secon-
des durant laquelle il prend la parole
et lâche un "c'était un match fantas-
tique". Une démarche dont a eu vent
Dick Advocaat et cela ne lui a pas
vraiment plu.
"C'est étrange d'avoir une caméra là-
bas", a-t-il d'abord répondu au jour-
naliste de NOS qui lui a rapporté la
séquence. Puis, quand ce dernier lui a
fait savoir que c'est Gullit lui-même
qui est l'auteur de la vidéo, l'expéri-
menté technicien a répondu :
"Vraiment ? Ce n'est pas bon du
tout. Je vais lui en toucher quelques
mots".
Pour rappel, Gullit, quand il était
joueur, avait raté une Coupe du
Monde (1994) à cause de Dick
Advocaat. Il avait alors certifié que
tant que ce dernier était en poste, il
ne remettra plus les pieds en sélec-
tion. La hache de guerre va-t-elle être
déterrée entre les deux à la suite de ce
nouvel épisode.



Les structures mobiles qui ont
été confisquées par les
autorités israéliennes entrent
dans le cadre de deux projets
en cours financés par l'UE, la
Belgique, l'Irlande, le
Luxembourg et l'Espagne,
néanmoins les autres
donateurs du Consortium sont
également concernés.

Les autorités israéliennes ont, à la veille
de la rentrée scolaire, démantelé et
confisqué six écoles maternelles et

primaires palestiniennes dans le village de
Jabbet Adh-Dhib, en Cisjordanie. Elles
ont également confisqué une dizaine de
panneaux solaires à Abu Nawar.
On apprend que sur les six écoles déman-
telées, cinq ont été fournies par la West
Bank Protection Consortium composée de
cinq ONG internationales (la sixième
école a été financée par un bienfaiteur
privé). Par ailleurs, le consortium qui a
fourni les structures saisies par les
autorités, est cofinancé par l'Union
européenne, la Belgique, le Danemark, la
France, l'Irlande, l'Italie, le Luxembourg,
l'Espagne et la Suède, comme le précise
une porte-parole de l'Union européenne.
Les structures mobiles qui ont été con-
fisquées par les autorités israéliennes

entrent dans le cadre de deux projets en
cours financés par l'UE, la Belgique,
l'Irlande, le Luxembourg et l'Espagne,
néanmoins les autres donateurs du
Consortium sont également concernés. Le
coût total des cinq classes saisies à Jubbet
Adh-Dhib et des panneaux solaires à Abu
Nawar (10 panneaux plus les batteries)
s'élève à 31.252 euros (respectivement
22.500 euros et 8.752 euros) comme le
détaille une porte-parole de l'UE.
Pour Gilbert Roger, sénateur et président
du groupe interparlementaire d'amitié
France-Palestine, ces évènements n'ar-
rêteront pas l'Union européenne ainsi que
les pays membres de l'Otan de continuer à
financer des projets dans cette région.
Le sénateur Gilbert Roger aimerait "que
l'on soit beaucoup plus ferme dans les
recommandations que nous devons faire
au gouvernement israélien. Je fais une dif-
férence entre les citoyens, le peuple

d'Israël et le gouvernement qui est parfois
extrêmement réactionnaire dans ses posi-
tions et regrette que le ton du communiqué
de l'Union européenne ait pu sembler
manquer de vigueur".
Néanmoins, comme nous le déclare la
porte-parole, "l'UE a soulevé ces ques-
tions publiquement et aussi en privé dans
son dialogue avec les autorités israéli-
ennes […]. L'UE agit conformément au
droit international, aux normes uni-
versellement contraignantes des droits de
l'Homme et aux accords d'Oslo".
C'est la culture, l'enseignement et l'éduca-
tion qui sont le plus utile pour construire
le respect et la paix. D'ailleurs, dans toutes
ces contrées du Moyen-Orient et du
Proche-Orient, on remarque que tout s'est
construit autour des religions. C'est dans
les livres saints que les gens apprennent à
lire et à écrire donc c'est inadmissible que
l'on détruise des écoles.
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PALESTINE

6 écoles mobiles
démantelées par Israël

Depuis plusieurs jours, l’armée affronte
les terroristes à Ouqayribat, une petite
ville de la province de Hama. Appuyées
par des frappes aériennes, elles ont réussi,
dimanche, à conquérir la ville, qui était le
dernier fief stratégique de l'EI dans cette
province, selon l'OSDH.
Vendredi, les forces gouvernementales
avaient pris une première fois le contrôle
de Ouqayribat, avant de la perdre le lende-
main dans une contre-offensive des
jihadistes. Avec la perte de la ville, les ter-
roristes ne contrôlent plus que quelques
petits villages alentours, dans l'est de la
province de Hama, selon l'OSDH.

Les terroristes contrôlaient Ouqayribat
depuis 2014 et l'utilisaient comme base
pour lancer des attaques sur les régions
aux mains du pouvoir dans la province de
Hama, notamment une route cruciale qui
relie la province septentrionale d'Alep au
centre et au sud du pays.
Après une ascension fulgurante en Irak et
en Syrie en 2014, lesterroristes de l'EI
connaissent ces derniers mois des revers
et des défaites cuisants dans les deux pays.
Dans son fief syrien de Raqqa, l'organisa-
tion extrémiste est confrontée à une offen-
sive des Forces démocratiques syriennes,
une alliance de combattants kurdes et

arabes soutenue par Washington.
Vendredi, les FDS ont annoncé avoir pris
le contrôle de la vieille ville de Raqa, se
rapprochant de la zone où sont retranchés
les terroristes dans le cœur densément
peuplé de cette métropole.
L'EI est également sous pression à Deir
ez-Zor - dernière province syrienne qu'il
contrôle - avec l'avancée de l'armée qui,
soutenue par la Russie, a lancé en mai une
offensive d'envergure pour chasser l'or-
ganisation extrémiste d'une région déser-
tique qui s'étend depuis le centre de la
Syrie jusqu'aux frontières irakienne et jor-
danienne.

La magistrature kényane s’est indignée,
samedi 2 septembre, de "menaces voilées"
formulées par le président Uhuru Kenyatta
contre les juges de la Cour suprême. Cette
réaction du chef d’État kényan fait suite à
la décision historique de cette institution
d’annuler sa réélection pour irrégularités.
Uhuru Kenyatta avait dans un premier
temps adopté un ton conciliant face au
jugement rendu vendredi 1er septembre par
la Cour suprême, assurant l’accepter mal-
gré son désaccord avec l’annulation de la
présidentielle du 8 août en raison d’irrégu-
larités dans la transmission de résultats le
donnant vainqueur avec 54,27 % des voix.
Mais le chef de l’État a rapidement durci le
ton, d’abord lors d’un rassemblement

impromptu vendredi après-midi avec des
partisans à Nairobi, où il a notamment
qualifié les juges de la Cour suprême
d’"escrocs". L’Association des juges et
magistrats du Kenya (KMJA) "s’insurge
contre les remarques d’Uhuru Kenyatta,
qui ont eu pour effet de dénigrer les juges
de la Cour suprême", a déclaré samedi soir
le secrétaire général de la KMJA, Bryan
Khaemba. Celui-ci s’adressait à la presse
devant la Cour suprême, dans le centre de
Nairobi. S’adressant à des représentants de
son parti, le président kényan a appelé à la
paix, mais a aussi soutenu que ces juges
avaient "décidé qu’ils avaient plus de pou-
voirs que plus de 15 millions de Kényans
qui ont fait la queue pour voter. Cela ne

peut pas durer, et nous nous pencherons
sur ce problème, après les élections. Il y a
un problème et nous devons le régler", a-t-
il mis en garde samedi.
"Nous condamnons cette attaque contre
l’indépendance décisionnelle" des juges, a
réagi Bryan Khaemba, regrettant des "men-
aces voilées" contre les juges ayant annulé
l’élection. Saisie par l’opposant Raila
Odinga, la Cour suprême a ordonné ven-
dredi la tenue d’un nouveau scrutin prési-
dentiel d’ici au 31 octobre. Inattendue, la
décision a été saluée par de nombreux
observateurs comme "courageuse, his-
torique et preuve de la maturation" de la
démocratie kényane.

Agences

SYRIE

Plus de 150 morts dans des combats entre l'EI et l’armée

KENYA

La justice dénonce les "menaces voilées"
du président Kenyatta à son encontre

COLOMBIE
Le nouveau parti des
Farc veut "construire
avec tous un pays

différent"
Le "Parti de la rose", nouveau mouvement
de l’ex-guérilla, a été lancé lors d’un con-
cert géant sur la place Bolivar, au cœur de
la capitale, après 52 ans de guerre.
Il est arrivé sous les applaudissements sur
la scène installée sur la place
Bolivar : dos au palais de Justice, face au
Congrès national, à la cathédrale et à la
mairie de Bogotá, à trois pas de la prési-
dence de la République… Rodrigo
Londoño, alias Timochenko, le comman-
dant de ce qui était l’une des plus puis-
santes guérillas d’Amérique latine, a
d’abord reçu un bouquet de roses rouges,
le nouvel emblème de la "Fuerza alternati-
va revolucionaria del común" (Farc), le
parti légal qui remplace depuis le 1er sep-
tembre les Forces armées révolutionnaires
de Colombie après 52 ans de guerre. "Nous
avons laissé les armes pour faire de la
politique par la voie pacifique et légale,
pour construire avec vous tous et toutes un
pays différent", a-t-il déclaré sous les
acclamations, protégé jusque sur le devant
de la scène par de très costauds gardes du
corps. "Nous savons parfaitement que la
tâche ne sera ni facile ni immédiate, que
nous serons la cible des attaques les plus
sales. Mais qui, mieux que nous, sait com-
bien la persévérance peut vaincre ?" a-t-il
ajouté, avant de conclure dans une
ambiance électrique : "Aujourd’hui nous
sommes un parti qui naît, demain nous
serons des millions dans une nouvelle
Colombie."

CORÉE DU NORD
Trump envisage-t-il

une riposte
militaire ?

Le président américain Donald Trump a
affirmé dimanche qu’une politique
d'"apaisement" envers la Corée du Nord
"ne fonctionnera pas", après l’annonce
d’un nouveau test nucléaire par le régime
de Pyongyang.
"La Corée du Nord a conduit un test
nucléaire majeur. Leurs mots et leurs
actions continuent d’être très hostiles et
dangereux pour les Etats-Unis", a écrit
Donald Trump sur Twitter. Dans une série
de trois tweets, Donald Trump a ainsi for-
mulé la première réaction américaine à
l’annonce, par le régime de Pyongyang,
que la Corée du Nord a mené avec succès
un essai de bombe à hydrogène. Le prési-
dent américain y prône une extrême fer-
meté à l’égard de la Corée du Nord.
"La Corée du Sud s’aperçoit, comme je le
leur ai dit, que leur discours d’apaisement
avec la Corée du Nord ne fonctionnera
pas, ils ne comprennent qu’une chose !", a-
t-il déclaré. Le président américain
souligne enfin que la Chine a eu, selon lui,
peu de résultats dans ses efforts pour con-
vaincre Pyongyang de freiner ses pro-
grammes nucléaire et balistique.
"La Corée du Nord est une nation voyou
qui est devenue une grande menace et une
source d’embarras pour la Chine, qui
essaie d’aider mais avec peu de succès", a
dit Donald Trump.
le secrétaire au Trésor, Steven Mnuchin a
annoncé qu’il allait "préparer une série de
sanctions, que je vais présenter au prési-
dent", ajoutant: "Ceux qui font des affaires
avec la Corée du Nord ne pourront pas
faire des affaires avec nous. Nous tra-
vaillerons avec nos alliés. Nous tra-
vaillerons avec la Chine".

Agences
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CENTRE DES CONVENTION D’ORAN

Projection du film-documentaire
Une île et des hommes

Ce film de 37 minutes renferme
de belles images prises sous
l'eau montrant la richesse de la
biodiversité sous-marine dans
la région et d'autres prises
avec des drones mettant en
exergue toute la splendeur des
côtes oranaises.

Le film-documentaire Une île et des
hommes, consacré à la côte oranaise
avec un spot light sur son capital

insulaire, sera projeté en avant-pre-
mière au "Centre des conventions"
d'Oran à la mi-septembre, a-t-on appris
auprès de l'association Barbarous, pro-
ductrice du film.
Ce projet financé par l'Union interna-
tionale pour la conservation de la nature
(UCIN) en 2015, vise à mettre en valeur
les richesses naturelles et écologiques
de la côte oranaise, notamment ses îles
Habibas et l'île Plane, a indiqué le
secrétaire générale de l'association,
Amine Chakouri.
Ce film de 37 minutes, réalisé par les

membres de l'association assistés par
des professionnels de l'audiovisuel et du
cinéma, renferme de belles images pris-
es sous l'eau montrant la richesse de la
biodiversité sous-marine dans la région
et d'autres prises avec des drones met-
tant en exergue toute la splendeur des
côtes oranaises.
Le titre du film Une île et des hommes
fait allusion à l'île Plane, un joyau
naturel qui bénéficié d'un financement
UCIN, dont une partie a servi à la pro-

duction du documentaire et une autre à
l'aménagement de l'île et la formation
d'écho-plongeurs. Pour rappel, l'île
plane, dénommée Paloma par les
Oranais, fait l'objet d'une étude en vue
de son classement comme aire marine
protégée. D'une superficie de 4
hectares, cette île située à quelque 7
kilomètres de la plage de Bousfer (Aïn
el-Turck) est caractérisée par la
présence d'espèces animales et végé-
tales endémiques à la région, qui fait

d'elle un pool de
biodiversité. L'Union internationale
pour la conservation de la nature
(UICN) est composée de gouverne-
ments et d'organisations de la société
civile. Elle offre aux organisations
publiques, privées et non-gouverne-
mentales les connaissances et les outils
nécessaires pour que le progrès humain,
le développement économique et la
conservation de la nature se réalisent en
harmonie.

RENTRÉE TV 2017

Dates de retour des séries

Malheureusement pour les fans de
Game of Thrones, la serie ne sera pas
de retour avant le printemps 2019. mais
heusement l’automne, plus si loin, rime
avec la saison de reprise et de lance-
ment de beaucoup de séries dont The
Walking Dead, Vikings, et Mr Robot.
La saison 3 de la série à succès de
Netflix, Narcos, tournant autour du car-
tel colombien de drogue est disponible
en ligne depuis le 1er septembre.
Malheureusement sans Pablo Escobar.
On est curieux de voir si la série va
maintenir son excellent niveau et va
continuer à captiver le public sans le
charisme de Pablo. American Horror
Story – Cult, la série d’anthologie de
FX arrive avec une nouvelle saison
aujourd’hui 5 septembre et une nou-
velle histoire dans une semaine qui
promet de l’horreur inspirée de ce qui
se passe réellement aujourd’hui.
Broad City est une série humoristique
assez légère avec deux personnages
très attachants, elle en est déjà à sa 4e

saison qui sera entamée par la chaine
Comedy Central dès le 13 septembre.

Gotham : le jeune Bruce Wayne et son
univers reviennent pour une 4e saison
qui annonce déjà la naissance de
Batman à partir du 21 septembre. Star
Trek revient à la télévision - ou presque
- grâce à Netflix. Discovery sera-t-elle
à la hauteur de l’original, ou de Next
Generation ou encore de Voyager ?
Nous pourrons en juger à partir du 24
septembre.
Brooklyn Nine-Nine, votre poste de
police new-yorkais préféré reviendra
avec plus de rire et d’émotions pour
une 5e saison à partir du 26 septembre.
This Is Us : série qui a bien fait parler
d’elle l’an passé grâce à ses histoires
très touchantes et ses acteurs dédiés,
This is Us revient pour une seconde sai-
son à partir du 26 septembre aussi.
How To Get Away With Murder : autre
succès de Shonda Rhimes (en plus de
Grey’s Anatomy qui revient le même
jour et Scandal de retour le 5 octobre),
la série connue pour ses intrigues tou-
jours aussi captivantes sera de retour
pour sa saison 4 dès le 28 septembre.
Marvel’s Inhumans : Marvel lance une

nouvelle série sur la chaîne ABC en
plus de Agents of Shield, ce sont les
très attendus Inhumans qui feront leur
entrée le 29 septembre. Lucifer : créé
par Neil Gaiman dans sa série de
comics Sandman, Lucifer est depuis
devenu un personnage très apprécié des
comics Vertigo/DC au point où il a fait
son entrée sur le petit écran en 2015.
Adaptation, certes, pas très fidèle aux
BD mais assez sympathique de cet
ange déchu qui se retrouve à aider la
police de Los Angeles à résoudre des
crimes. La saison 3 de Lucifer sera
entamée le 2 octobre.
Supergirl – The Flash – Arrow : les
super-héros de DC reviennent sur la
CW à partir du 9 octobre avec
Supergirl saison 3, suivie le mardi 10
octobre de The Flash saison 4 et
Legends of Tomorrow saison 3 puis
Arrow saison 6 le 12 octobre.
Mr Robot : la saison 3 de l’excellente
Mr Robot sera diffusée à partir du 11
octobre. La série fut la révélation de
l’été 2015 et même la meilleure série de
cette année là selon nous, mais a été

décalée pour l’automne cette année.
The Walking Dead ne se présente plus,
la plus célèbre série de zombies contin-
ue son chemin malgré une baisse d’au-
dience marquée depuis quelque temps.
La saison 8 commencera le 22 octobre.
Stranger Things : sans doute la série de
l’été 2016, Stranger Things a révélé
beaucoup de jeunes acteurs au monde
grâce à leur performance impeccable
mais aussi grâce à l’histoire bien écrite
faisant énormément appel à la nostalgie
du public par rapport aux années 80. La
seconde saison de Stranger Things
promet des choses encore plus étranges
et sera en ligne sur Netflix à partir du
27 octobre. Vikings : tout comme
Narcos, Vikings va revenir pour une
nouvelle saison sans le personnage
principal qui l’avait marquée. Et tout
comme l’histoire des vikings avait con-
tinué à avancer après la mort de
plusieurs de ses guerriers célèbres, la
série suit son chemin, cette fois autour
des enfants de Ragnar. La saison 5 de
Vikings sera diffusée à partir du 29
novembre.
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A quelques jours de
l’ouverture du Salon de
Frankfurt, celui de Genève
2018 dévoile déjà son affiche
présentant le flanc d’une
voiture en route vers l’avenir,
signe de la confiance des
organisateurs pour les années
à venir.

L’ affiche du Salon a été, comme
de coutume, officiellement
présentée aux membres du

comité à l’occasion de la séance de
lancement de l’édition 2018 qui s’est
tenue à Lausanne. Elle dévoile un
flanc vert grenouille du bolide qui a
déjà exhibé d’autres parties de sa car-
rosserie lors des deux années précé-
dentes. "Cette voiture de sport
représente le dynamisme de nos
exposants. Ils dévoilent chaque année
plus d’une centaine de nouveautés en
matière de technologie, design, sécu-
rité et confort. Genève a, en plus, le

privilège d’accueillir traditionnelle-
ment un grand nombre de construc-
teurs de petites séries très haut de
gamme. L’édition 2018 ne fera pas
exception", explique le directeur
général du Salon de l’automobile,
André Hefti. Le visiteur découvrira de
la voiture partenaire du quotidien au
bolide de rêve rare et précieux, en pas-
sant par le concept car sans conduc-
teur.
Comme chaque année, une nouvelle
exposition spéciale du chronométreur

TAG Heuer fera battre le cœur des
passionnés du sport automobile et de
l’horlogerie. L’Union pétrolière, qui
exposera pour la première fois à
Genève, donnera quant à elle un
aperçu de l’avenir en présentant la sta-
tion-service de demain. On y appren-
dra comment faire, entre autre, le
plein d’hydrogène.
Et la couleur verte, représente-elle les
voitures écologiques ? "Non, pas vrai-
ment, car celles-ci, de nos jours, dis-
posent de labels de toutes les

couleurs !" s’amuse André Hefti.
"Ceci dit, les voitures énergétiquement
efficientes seront sous les feux des
projecteurs lors du prochain Geneva
Motor Show. Pour la couleur, nous
voulons émettre des signaux positifs.
La couleur flashy signalise optimisme
et vitalité. Et puis au niveau pratique,
pour la promotion en février, période
souvent maussade, elle nous assure
une bonne visibilité sur les supports
extérieurs".
Le Geneva International Motor Show
est l’unique salon international auto-
mobile reconnu par l’OICA
(Organisation internationale des con-
structeurs automobiles) qui soit
annuel en Europe et membre du "Top
5" mondial. En 2017, les exposants
ont témoigné du prestige et de l’im-
portance de la manifestation en
présentant plus de 150 premières
européennes et mondiales devant un
parterre de quelque 10’000 représen-
tants des médias. Durant les 11 jours
d’exposition, plus de 691.000 entrées
visiteurs du monde entier ont été
enregistrées.

En ligne avec son esprit d’innovation,
Lexus veut révolutionner la con-
férence de presse traditionnelle en
communiquant ses informations à la
presse lors du salon de Francfort
d’une façon radicalement nouvelle.
Cette approche disruptive n’est qu’un
exemple de la manière dont Lexus met
en pratique la tradition de
l’Omotenashi, le meilleur de l’hospi-
talité japonaise, un principe centré sur

l’humain afin d’offrir les standards de
service les plus élevés. Dans ce cas
particulier, la compréhension et l’an-
ticipation des besoins des journalistes
et des médias ont inspiré une façon
flexible et imaginative de transmettre
les informations en recourant aux
technologies de réalité augmentée.
Ainsi et comme annoncé, la con-
férence de presse Lexus ne se tiendra
pas à un horaire fixe, inséré dans un

programme déjà chargé pour les
journées presse. Les journalistes
accrédités pourront se rendre sur le
stand Lexus à leur convenance au
cours des journées presse. En se
présentant au comptoir d’accueil, il
leur sera remis une paire de lunettes
de réalité augmentée (Microsoft
HoloLens).
Un hôte virtuel leur fera visiter le
stand où ils pourront voir les véhicules
exposés tout en écoutant les discours
et les informations d’orateurs virtuels,
accompagnés par une infographie, des
animations 3D et des vidéos. La situa-
tion est comparable à celle de l’af-
fichage tête haute qui projette les
informations sur le pare-brise dans le
champ de vision du conducteur.
Le contenu, qui intègre les discours
d’Alain Uyttenhoven, vice-président
de Toyota Europe et directeur de

Lexus Europe, ainsi que les exposés
des experts produit Lexus, est le
même pour tous les journalistes. Il
comprend un mot de bienvenue de
l’équipe de communication, des infor-
mations sur le nouveau crossover NX
300h et l’évolution de la CT 200h, le
bilan de l’activité Lexus et les per-
spectives d’avenir de la marque. La
présentation ne dure que 10 minutes.
Lexus est convaincu que le choix pio-
nnier d’une "conférence de presse à la
demande" lui permettra de communi-
quer avec efficacité ses messages clés
aux médias sur un mode attrayant, de
manière complète et en un minimum
de temps... et pour avoir écumé des
salons à plusieurs reprises d’une
manière "traditionnelle", on ne peut
qu’être tenté d’essayer le concept de
Lexus durant notre couverture de cette
édition de l’IAA.

A l’occasion du Salon de Francfort
2017, Citroën concrétise son offensive
sur le territoire du SUV, en présentant
en première mondiale son SUV com-
pact C3 Aircross, dévoilé au mois de
juin dernier.
Peugeot et DS Automobiles étant
absents de ce rendez-vous allemand,
c’est donc à Citroën et à Opel que
revient l’honneur de représenter les
couleurs du Groupe PSA lors de cette
édition de l’IAA 2017.
Ainsi et après le programme Opel et
sa pluie de nouveautés, c’est au tour
du chevron de dévoiler ses atouts pour
le Salon de Frankfurt avec en tête de
liste la première sortie mondiale de

son nouveau SUV C3 Aircross.
A ses côtés, deux autres nouveautés
qui partagent son esprit d’aventure et
de loisir. Premièrement le
SpaceTourer Rip Curl Concept, un
concept car inédit de van 4X4 inté-
gralement aménagé pour vivre l’éva-
sion en s’appuyant sur le Rip Curl.
Interprétation inédite du SpaceTourer
dédiée aux sports de plein air, ce van
moderne voit ses capacités de fran-
chissement étendues grâce à une
transformation 4x4 par Automobiles
Dangel. Et pour s’affranchir de toutes
les contraintes, il est aménagé par
Pössl en dérivé camping-car compact.
Le second modèle mis en valeur par

Citroën est l’édition limitée exclusive
E-Mehari Styled By Courrèges habil-
lée d’une élégante robe noire couvrant
également les arches, venant con-
traster avec un intérieur lumineux tout

de blanc vêtu, cher à l’identité
Courrèges. Cette série limitée préfig-
ure une nouvelle génération de E-
Mehari, annonce Citroën.
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Le crossover
s’annonce pour 2019

Le crossover Skoda, qui viendra se positionner sous le nouveau Karoq, fait de
nouveau parler de lui et s’annonce pour l’année 2019, selon Auto Express.



Le Museo Storico
d’Arese présente à
compter du 31 août une
exposition entièrement
dédié à une véritable
icône de la Marque
Milanaise, l’Alfa Romeo
33 Stradale qui fête cette
année ses 50 ans.

L’ Alfa Romeo 33
Stradale fut présentée
le 31 août 1967, en

marge du Grand Prix d’Italie
de Formule 1 sur l’autodrome
de Monza, lieu idéal pour
présenter un modèle tout
autant destiné à un usage
routier qu’issu du monde de la
course automobile. Elle l’œu-
vre de Franco Scaglione, l’un
des plus grands designers
automobiles italiens alors que
sa technologie provient en
droite ligne de la Tipo 33/2 de
compétition, ce qui en fait
l’une des modèles les plus
marquants dans l’histoire du
Biscione, fascinant membre
d’une famille de modèles nés
pour gagner. Elle bénéficiait

de raffinements techniques
d’avant-garde (châssis tubu-
laire en alliage léger, moteur 8
cylindres de 1995cm3 d’une
puissance de 230 ch, poids de
700 kg) et affichait des per-
formances incroyables pour
l’époque avec plus de 260
km/h en pointe. Exclusive par
son prix (10 millions de lires
en 1968) et son extrême rareté
(18 exemplaires produits), il
s’agit d’un véritable mythe
dont s’est d’ailleurs inspirée la
récente Alfa Romeo 4C.
Le Museo Storico Alfa Romeo
d’Arese rend hommage à cette
voiture, et plus généralement
au projet 33 qui a apporté à
Alfa Romeo tant de succès,
dans le cadre d’une exposition
temporaire consacré à ce mod-
èle mythique, sorte d’it-
inéraire en 33 étapes à travers
l’histoire, les hommes en
charge du projet et les succès
remportés. Cette exposition
est centrée sur les modèles
eux-mêmes, en partant bien
évidemment du prototype de
la 33 Stradale, particulière-
ment mis en évidence devant
la gigantesque installation

lumineuse du Musée figurant
l’ADN Alfa
Romeo.L’exposition présente
également 5 des 6 concept-
cars développés sur la base de
la 33 et réalisés par les plus
grands maîtres du design auto-
mobile : Carabo, Iguana, 33/2
Speciale, Cuneo et Navajo.

S’ensuivent les modèles de
course : 33/2 Daytona , 33/3,
33 TT12 et 33 SC12 turbo. On
y découvre également bien
d’autres chapitres d’une his-
toire qui, depuis 1967, a large-
ment influencé la production
Alfa Romeo.

Pas de projet de vente des marques Maserati
et Alfa Romeo, aucune offre en provenance
de la Chine... Le patron de Fiat Chrysler
(FCA), Sergio Marchionne, a clarifié samedi
la situation après les récentes rumeurs ayant
touché le constructeur italo-américain.
Première mise au point de Sergio
Marchionne : le groupe ne prévoit pas pour
l’heure la vente de son pôle haut de gamme
Maserati et Alfa Romeo, une éventualité
récemment évoquée par la presse. "En l’état
actuel des choses, il est presque impossible,
si ce n’est complètement impossible, d’envis-
ager une scission d’Alfa et Maserati, qui
sont deux réalités fondamentalement imma-
tures", a-t-il ainsi déclaré à des journalistes
en marge des essais du Grand Prix de
Formule 1 de Monza, dans le nord de l’Italie.
M. Marchionne n’a toutefois pas écarté
définitivement l’hypothèse en indiquant que
"si une option existe, elle se fera sûrement
après moi, après que je sois parti". Agé de
65 ans, le dirigeant italo-canadien, qui a pris
en juin 2004 les commandes du groupe ital-
ien Fiat, qui a fusionné en 2014 avec
l’américain Chrysler, doit quitter ses fonc-

tions en 2019. Une vente des deux marques
pourra être envisagée lorsque qu’elles
"auront des muscles suffisants pour rester
debout, lorsqu’elles généreront de l’argent
de façon importante toutes seules", a
souligné ainsi M. Marchionne. L’ensemble
Alfa Romeo-Maserati pourrait valoir
quelque 7 milliards d’euros.
Contrôlé par la famille italienne des Agnelli,
FCA vend actuellement 4,5 millions de
voitures par an sous les marques Fiat,
Chrysler, Jeep, Dodge, RAM,Alfa Romeo et
Maserati. Engagé dans un plan stratégique
(2014-2018), le groupe a déjà donné son
indépendance en 2015 à sa mythique firme
Ferrari.

Offre de Great Wall
Alors que le site spécialisé Automotive
News avait fait état récemment d’une offre
d’acquisition transmise par un groupe auto-
mobile chinois bien connu, mais non
nommé, Sergio Marchionne a tenu à clarifier
la situation. "FCA n’a aucune offre sur la
table et n’a été approché par personne", a-il
assuré samedi. Le groupe automobile chinois

Great Wall Motor, spécialiste des 4x4
urbains, avait déclaré il y deux semaines
avoir des vues sur Fiat Chrysler, tout en pré-
cisant : "Cela reste une intention, aucune
offre formelle n’ayant été déposée". Il avait
ensuite précisé le 23 août n’avoir "pas con-
tacté les dirigeants de FCA ni engagé de
négociation avec eux".
Le 21 août, FCA avait déjà indiqué dans un
communiqué ne pas avoir été "approché par
Great Wall Motors en connexion avec la
marque Jeep ou toute autre sujet relatif à son
activité", en soulignant être "pleinement
engagé dans la mise en œuvre de son plan
2014-2018".

VOLVO CARS

Le SUV compact XC40 profitera
des technologies des gammes 90 et 60

SKODA

Le crossover s’annonce
pour 2019
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MIDI AUTO
GROUPE PSA

4 Peugeot
dans le Top 5

des voitures les plus
vendues en France

Au cumul 2017, la marque au lion inscrit quatre
véhicules Peugeot dans le top cinq des voitures
particulières les plus vendues en France, derrière
les 76.882 ventes de la Renault Clio 4.
Ainsi, la Peugeot 208 conserve sa 2e place avec un
total de 65.752 ventes, la 3008 rentre à la 3e place
en affichant 46.840 unités écoulées, confirmant
ainsi le succès rencontré auprès de la clientèle , la
Peugeot 2008 occupe la 4e place avec 46.067
unités tandis que la 308 est à la 5e place avec
45.606 ventes.

INDUSTRIE AUTOMOBILE

GB Ghabbour Auto
dépose sa demande

pour une usine

GB Ghabbour Auto, un fabricant d’automobiles
coté sur le marché financier égyptien, a officielle-
ment déposé une demande de licence pour une
usine d’assemblage en Algérie, selon
agenceecofin.
GB Ghabbour Auto active en Algérie depuis
quelques années avec une joint-venture avec le
Groupe Rahmoun et distribuant la marque
chinoise Geely.
Multinationale spécialisée dans la distribution
automobile, marquant sa présence dans plusieurs
pays aussi bien au Moyen-Orient qu’en Afrique,
active dans ce secteur depuis 1996 sur plusieurs
marques automobiles et dans le domaine de la
pièce de rechange.

Volvo Cars poursuit sa campagne
de communication autour de son
futur SUV compact XC40 en
dévoilant cette fois-ci une partie
des technologies dont profitera ce
nouveau modèle dont la
présentation aura lieu dans les
semaines à venir.
Ainsi et après avoir mis en avant
les diverses personnalisations
ainsi que les solutions de
rangements que son SUV
compact offrira aux clients,
Volvo Cars s’attarde sur les
dispositifs de sécurité et d’aide à
la conduite proposés sur le XC40.
Premier véhicule de Volvo à
adopter sa nouvelle plate-forme
CMA (Compact Modular
Architecture), le nouveau XC40
se dote d’une série de
technologies révolutionnaires
lancées avec les gammes 90 et 60
utilisant la plate-forme SPA
(Scalable Product Architecture),
plus grande. De ces dispositifs de
sécurité et d’aide à la conduite,
on peut citer le pilote semi-
autonome de Volvo, le système
City Safety dernière génération,

les systèmes de protection anti-
sortie de route et de protection en
cas de sortie de route, l’alerte
trafic en marche arrière avec
freinage automatique et la
caméra panoramique 360° qui
aide le conducteur à se garer dans
les espaces les plus exigus. Ces
technologies, et bien d’autres,
font du XC40 l’un des véhicules
les mieux équipés sur le segment
des SUV compacts premium.

Et le point de départ de toute
nouvelle Volvo est une batterie de
systèmes de sécurité et d’aide à la
conduite de pointe, le nouveau
XC40 bénéficiera aussi du haut
niveau de confort et de
connectivité multimédia des
grands SUV de la marque.
Ciblant une une génération
100 % connectée, le XC40 se
dote du système multimédia
connecté Sensus de Volvo,

articulé autour du grand écran
tactile au format portrait, "Simple
d’utilisation et intuitive,
l’interface Sensus donne au
conducteur accès à de nombreux
services et fonctions », déclare
Ödgärd Andersson, Vice-
Présidente en charge des logiciels
et de l’électronique de Volvo
Cars.

Le crossover Skoda, qui
viendra se positionner
sous le nouveau Karoq,
fait de nouveau parler de
lui et s’annonce pour
l’année 2019, selon Auto
Express.

N e disposant pendant de
longues années que
d’une seule offre dans le

segment très lucrative des SUV,
le constructeur tchèque Skoda a
mis les bouchées doubles ces
dernières années avec la présen-
tation du Kodiaq en 2016 puis
celle du remplaçant du Yeti, le
Karoq, et dont la première sor-
tie officielle se fera les
prochains jours à l’occasion du
Salon de Frankfurt.
Néanmoins, Skoda ne compte
pas s’arrêter puisque, à l’image
de Seat qui dispose déjà de son

Arona, l’arrivée d’un crossover
tchèque se précise pour la sec-
onde moitié de l’année 2019 et
une première sortie lors du
Salon de Frankfurt de la même
année, rapportent nos confrères

d’auto express. Le site en ques-
tion explique que ce crossover
ne se basera pas sur la Skoda
Fabia mais sur la nouvelle
génération de la Rapid
Spaceback, cette dernière adop-

tant un profil plus proche de
celui d’un coupé que la silhou-
ette un peu "break" de l’actuelle
mouture.

FIAT CHRYSLER AUTOMOBILES

Alfa Romeo célèbre les 50 ans
de la mythique 33 Stradale

FIAT CHRYSLER AUTOMOBILES

Sergio Marchionne, patron de FCA clarifie la situation
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A quelques jours de
l’ouverture du Salon de
Frankfurt, celui de Genève
2018 dévoile déjà son affiche
présentant le flanc d’une
voiture en route vers l’avenir,
signe de la confiance des
organisateurs pour les années
à venir.

L’ affiche du Salon a été, comme
de coutume, officiellement
présentée aux membres du

comité à l’occasion de la séance de
lancement de l’édition 2018 qui s’est
tenue à Lausanne. Elle dévoile un
flanc vert grenouille du bolide qui a
déjà exhibé d’autres parties de sa car-
rosserie lors des deux années précé-
dentes. "Cette voiture de sport
représente le dynamisme de nos
exposants. Ils dévoilent chaque année
plus d’une centaine de nouveautés en
matière de technologie, design, sécu-
rité et confort. Genève a, en plus, le

privilège d’accueillir traditionnelle-
ment un grand nombre de construc-
teurs de petites séries très haut de
gamme. L’édition 2018 ne fera pas
exception", explique le directeur
général du Salon de l’automobile,
André Hefti. Le visiteur découvrira de
la voiture partenaire du quotidien au
bolide de rêve rare et précieux, en pas-
sant par le concept car sans conduc-
teur.
Comme chaque année, une nouvelle
exposition spéciale du chronométreur

TAG Heuer fera battre le cœur des
passionnés du sport automobile et de
l’horlogerie. L’Union pétrolière, qui
exposera pour la première fois à
Genève, donnera quant à elle un
aperçu de l’avenir en présentant la sta-
tion-service de demain. On y appren-
dra comment faire, entre autre, le
plein d’hydrogène.
Et la couleur verte, représente-elle les
voitures écologiques ? "Non, pas vrai-
ment, car celles-ci, de nos jours, dis-
posent de labels de toutes les

couleurs !" s’amuse André Hefti.
"Ceci dit, les voitures énergétiquement
efficientes seront sous les feux des
projecteurs lors du prochain Geneva
Motor Show. Pour la couleur, nous
voulons émettre des signaux positifs.
La couleur flashy signalise optimisme
et vitalité. Et puis au niveau pratique,
pour la promotion en février, période
souvent maussade, elle nous assure
une bonne visibilité sur les supports
extérieurs".
Le Geneva International Motor Show
est l’unique salon international auto-
mobile reconnu par l’OICA
(Organisation internationale des con-
structeurs automobiles) qui soit
annuel en Europe et membre du "Top
5" mondial. En 2017, les exposants
ont témoigné du prestige et de l’im-
portance de la manifestation en
présentant plus de 150 premières
européennes et mondiales devant un
parterre de quelque 10’000 représen-
tants des médias. Durant les 11 jours
d’exposition, plus de 691.000 entrées
visiteurs du monde entier ont été
enregistrées.

En ligne avec son esprit d’innovation,
Lexus veut révolutionner la con-
férence de presse traditionnelle en
communiquant ses informations à la
presse lors du salon de Francfort
d’une façon radicalement nouvelle.
Cette approche disruptive n’est qu’un
exemple de la manière dont Lexus met
en pratique la tradition de
l’Omotenashi, le meilleur de l’hospi-
talité japonaise, un principe centré sur

l’humain afin d’offrir les standards de
service les plus élevés. Dans ce cas
particulier, la compréhension et l’an-
ticipation des besoins des journalistes
et des médias ont inspiré une façon
flexible et imaginative de transmettre
les informations en recourant aux
technologies de réalité augmentée.
Ainsi et comme annoncé, la con-
férence de presse Lexus ne se tiendra
pas à un horaire fixe, inséré dans un

programme déjà chargé pour les
journées presse. Les journalistes
accrédités pourront se rendre sur le
stand Lexus à leur convenance au
cours des journées presse. En se
présentant au comptoir d’accueil, il
leur sera remis une paire de lunettes
de réalité augmentée (Microsoft
HoloLens).
Un hôte virtuel leur fera visiter le
stand où ils pourront voir les véhicules
exposés tout en écoutant les discours
et les informations d’orateurs virtuels,
accompagnés par une infographie, des
animations 3D et des vidéos. La situa-
tion est comparable à celle de l’af-
fichage tête haute qui projette les
informations sur le pare-brise dans le
champ de vision du conducteur.
Le contenu, qui intègre les discours
d’Alain Uyttenhoven, vice-président
de Toyota Europe et directeur de

Lexus Europe, ainsi que les exposés
des experts produit Lexus, est le
même pour tous les journalistes. Il
comprend un mot de bienvenue de
l’équipe de communication, des infor-
mations sur le nouveau crossover NX
300h et l’évolution de la CT 200h, le
bilan de l’activité Lexus et les per-
spectives d’avenir de la marque. La
présentation ne dure que 10 minutes.
Lexus est convaincu que le choix pio-
nnier d’une "conférence de presse à la
demande" lui permettra de communi-
quer avec efficacité ses messages clés
aux médias sur un mode attrayant, de
manière complète et en un minimum
de temps... et pour avoir écumé des
salons à plusieurs reprises d’une
manière "traditionnelle", on ne peut
qu’être tenté d’essayer le concept de
Lexus durant notre couverture de cette
édition de l’IAA.

A l’occasion du Salon de Francfort
2017, Citroën concrétise son offensive
sur le territoire du SUV, en présentant
en première mondiale son SUV com-
pact C3 Aircross, dévoilé au mois de
juin dernier.
Peugeot et DS Automobiles étant
absents de ce rendez-vous allemand,
c’est donc à Citroën et à Opel que
revient l’honneur de représenter les
couleurs du Groupe PSA lors de cette
édition de l’IAA 2017.
Ainsi et après le programme Opel et
sa pluie de nouveautés, c’est au tour
du chevron de dévoiler ses atouts pour
le Salon de Frankfurt avec en tête de
liste la première sortie mondiale de

son nouveau SUV C3 Aircross.
A ses côtés, deux autres nouveautés
qui partagent son esprit d’aventure et
de loisir. Premièrement le
SpaceTourer Rip Curl Concept, un
concept car inédit de van 4X4 inté-
gralement aménagé pour vivre l’éva-
sion en s’appuyant sur le Rip Curl.
Interprétation inédite du SpaceTourer
dédiée aux sports de plein air, ce van
moderne voit ses capacités de fran-
chissement étendues grâce à une
transformation 4x4 par Automobiles
Dangel. Et pour s’affranchir de toutes
les contraintes, il est aménagé par
Pössl en dérivé camping-car compact.
Le second modèle mis en valeur par

Citroën est l’édition limitée exclusive
E-Mehari Styled By Courrèges habil-
lée d’une élégante robe noire couvrant
également les arches, venant con-
traster avec un intérieur lumineux tout

de blanc vêtu, cher à l’identité
Courrèges. Cette série limitée préfig-
ure une nouvelle génération de E-
Mehari, annonce Citroën.
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SKODA

Le crossover
s’annonce pour 2019

Le crossover Skoda, qui viendra se positionner sous le nouveau Karoq, fait de
nouveau parler de lui et s’annonce pour l’année 2019, selon Auto Express.



Les structures mobiles qui ont
été confisquées par les
autorités israéliennes entrent
dans le cadre de deux projets
en cours financés par l'UE, la
Belgique, l'Irlande, le
Luxembourg et l'Espagne,
néanmoins les autres
donateurs du Consortium sont
également concernés.

Les autorités israéliennes ont, à la veille
de la rentrée scolaire, démantelé et
confisqué six écoles maternelles et

primaires palestiniennes dans le village de
Jabbet Adh-Dhib, en Cisjordanie. Elles
ont également confisqué une dizaine de
panneaux solaires à Abu Nawar.
On apprend que sur les six écoles déman-
telées, cinq ont été fournies par la West
Bank Protection Consortium composée de
cinq ONG internationales (la sixième
école a été financée par un bienfaiteur
privé). Par ailleurs, le consortium qui a
fourni les structures saisies par les
autorités, est cofinancé par l'Union
européenne, la Belgique, le Danemark, la
France, l'Irlande, l'Italie, le Luxembourg,
l'Espagne et la Suède, comme le précise
une porte-parole de l'Union européenne.
Les structures mobiles qui ont été con-
fisquées par les autorités israéliennes

entrent dans le cadre de deux projets en
cours financés par l'UE, la Belgique,
l'Irlande, le Luxembourg et l'Espagne,
néanmoins les autres donateurs du
Consortium sont également concernés. Le
coût total des cinq classes saisies à Jubbet
Adh-Dhib et des panneaux solaires à Abu
Nawar (10 panneaux plus les batteries)
s'élève à 31.252 euros (respectivement
22.500 euros et 8.752 euros) comme le
détaille une porte-parole de l'UE.
Pour Gilbert Roger, sénateur et président
du groupe interparlementaire d'amitié
France-Palestine, ces évènements n'ar-
rêteront pas l'Union européenne ainsi que
les pays membres de l'Otan de continuer à
financer des projets dans cette région.
Le sénateur Gilbert Roger aimerait "que
l'on soit beaucoup plus ferme dans les
recommandations que nous devons faire
au gouvernement israélien. Je fais une dif-
férence entre les citoyens, le peuple

d'Israël et le gouvernement qui est parfois
extrêmement réactionnaire dans ses posi-
tions et regrette que le ton du communiqué
de l'Union européenne ait pu sembler
manquer de vigueur".
Néanmoins, comme nous le déclare la
porte-parole, "l'UE a soulevé ces ques-
tions publiquement et aussi en privé dans
son dialogue avec les autorités israéli-
ennes […]. L'UE agit conformément au
droit international, aux normes uni-
versellement contraignantes des droits de
l'Homme et aux accords d'Oslo".
C'est la culture, l'enseignement et l'éduca-
tion qui sont le plus utile pour construire
le respect et la paix. D'ailleurs, dans toutes
ces contrées du Moyen-Orient et du
Proche-Orient, on remarque que tout s'est
construit autour des religions. C'est dans
les livres saints que les gens apprennent à
lire et à écrire donc c'est inadmissible que
l'on détruise des écoles.
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PALESTINE

6 écoles mobiles
démantelées par Israël

Depuis plusieurs jours, l’armée affronte
les terroristes à Ouqayribat, une petite
ville de la province de Hama. Appuyées
par des frappes aériennes, elles ont réussi,
dimanche, à conquérir la ville, qui était le
dernier fief stratégique de l'EI dans cette
province, selon l'OSDH.
Vendredi, les forces gouvernementales
avaient pris une première fois le contrôle
de Ouqayribat, avant de la perdre le lende-
main dans une contre-offensive des
jihadistes. Avec la perte de la ville, les ter-
roristes ne contrôlent plus que quelques
petits villages alentours, dans l'est de la
province de Hama, selon l'OSDH.

Les terroristes contrôlaient Ouqayribat
depuis 2014 et l'utilisaient comme base
pour lancer des attaques sur les régions
aux mains du pouvoir dans la province de
Hama, notamment une route cruciale qui
relie la province septentrionale d'Alep au
centre et au sud du pays.
Après une ascension fulgurante en Irak et
en Syrie en 2014, lesterroristes de l'EI
connaissent ces derniers mois des revers
et des défaites cuisants dans les deux pays.
Dans son fief syrien de Raqqa, l'organisa-
tion extrémiste est confrontée à une offen-
sive des Forces démocratiques syriennes,
une alliance de combattants kurdes et

arabes soutenue par Washington.
Vendredi, les FDS ont annoncé avoir pris
le contrôle de la vieille ville de Raqa, se
rapprochant de la zone où sont retranchés
les terroristes dans le cœur densément
peuplé de cette métropole.
L'EI est également sous pression à Deir
ez-Zor - dernière province syrienne qu'il
contrôle - avec l'avancée de l'armée qui,
soutenue par la Russie, a lancé en mai une
offensive d'envergure pour chasser l'or-
ganisation extrémiste d'une région déser-
tique qui s'étend depuis le centre de la
Syrie jusqu'aux frontières irakienne et jor-
danienne.

La magistrature kényane s’est indignée,
samedi 2 septembre, de "menaces voilées"
formulées par le président Uhuru Kenyatta
contre les juges de la Cour suprême. Cette
réaction du chef d’État kényan fait suite à
la décision historique de cette institution
d’annuler sa réélection pour irrégularités.
Uhuru Kenyatta avait dans un premier
temps adopté un ton conciliant face au
jugement rendu vendredi 1er septembre par
la Cour suprême, assurant l’accepter mal-
gré son désaccord avec l’annulation de la
présidentielle du 8 août en raison d’irrégu-
larités dans la transmission de résultats le
donnant vainqueur avec 54,27 % des voix.
Mais le chef de l’État a rapidement durci le
ton, d’abord lors d’un rassemblement

impromptu vendredi après-midi avec des
partisans à Nairobi, où il a notamment
qualifié les juges de la Cour suprême
d’"escrocs". L’Association des juges et
magistrats du Kenya (KMJA) "s’insurge
contre les remarques d’Uhuru Kenyatta,
qui ont eu pour effet de dénigrer les juges
de la Cour suprême", a déclaré samedi soir
le secrétaire général de la KMJA, Bryan
Khaemba. Celui-ci s’adressait à la presse
devant la Cour suprême, dans le centre de
Nairobi. S’adressant à des représentants de
son parti, le président kényan a appelé à la
paix, mais a aussi soutenu que ces juges
avaient "décidé qu’ils avaient plus de pou-
voirs que plus de 15 millions de Kényans
qui ont fait la queue pour voter. Cela ne

peut pas durer, et nous nous pencherons
sur ce problème, après les élections. Il y a
un problème et nous devons le régler", a-t-
il mis en garde samedi.
"Nous condamnons cette attaque contre
l’indépendance décisionnelle" des juges, a
réagi Bryan Khaemba, regrettant des "men-
aces voilées" contre les juges ayant annulé
l’élection. Saisie par l’opposant Raila
Odinga, la Cour suprême a ordonné ven-
dredi la tenue d’un nouveau scrutin prési-
dentiel d’ici au 31 octobre. Inattendue, la
décision a été saluée par de nombreux
observateurs comme "courageuse, his-
torique et preuve de la maturation" de la
démocratie kényane.

Agences

SYRIE

Plus de 150 morts dans des combats entre l'EI et l’armée

KENYA

La justice dénonce les "menaces voilées"
du président Kenyatta à son encontre

COLOMBIE
Le nouveau parti des
Farc veut "construire
avec tous un pays

différent"
Le "Parti de la rose", nouveau mouvement
de l’ex-guérilla, a été lancé lors d’un con-
cert géant sur la place Bolivar, au cœur de
la capitale, après 52 ans de guerre.
Il est arrivé sous les applaudissements sur
la scène installée sur la place
Bolivar : dos au palais de Justice, face au
Congrès national, à la cathédrale et à la
mairie de Bogotá, à trois pas de la prési-
dence de la République… Rodrigo
Londoño, alias Timochenko, le comman-
dant de ce qui était l’une des plus puis-
santes guérillas d’Amérique latine, a
d’abord reçu un bouquet de roses rouges,
le nouvel emblème de la "Fuerza alternati-
va revolucionaria del común" (Farc), le
parti légal qui remplace depuis le 1er sep-
tembre les Forces armées révolutionnaires
de Colombie après 52 ans de guerre. "Nous
avons laissé les armes pour faire de la
politique par la voie pacifique et légale,
pour construire avec vous tous et toutes un
pays différent", a-t-il déclaré sous les
acclamations, protégé jusque sur le devant
de la scène par de très costauds gardes du
corps. "Nous savons parfaitement que la
tâche ne sera ni facile ni immédiate, que
nous serons la cible des attaques les plus
sales. Mais qui, mieux que nous, sait com-
bien la persévérance peut vaincre ?" a-t-il
ajouté, avant de conclure dans une
ambiance électrique : "Aujourd’hui nous
sommes un parti qui naît, demain nous
serons des millions dans une nouvelle
Colombie."

CORÉE DU NORD
Trump envisage-t-il

une riposte
militaire ?

Le président américain Donald Trump a
affirmé dimanche qu’une politique
d'"apaisement" envers la Corée du Nord
"ne fonctionnera pas", après l’annonce
d’un nouveau test nucléaire par le régime
de Pyongyang.
"La Corée du Nord a conduit un test
nucléaire majeur. Leurs mots et leurs
actions continuent d’être très hostiles et
dangereux pour les Etats-Unis", a écrit
Donald Trump sur Twitter. Dans une série
de trois tweets, Donald Trump a ainsi for-
mulé la première réaction américaine à
l’annonce, par le régime de Pyongyang,
que la Corée du Nord a mené avec succès
un essai de bombe à hydrogène. Le prési-
dent américain y prône une extrême fer-
meté à l’égard de la Corée du Nord.
"La Corée du Sud s’aperçoit, comme je le
leur ai dit, que leur discours d’apaisement
avec la Corée du Nord ne fonctionnera
pas, ils ne comprennent qu’une chose !", a-
t-il déclaré. Le président américain
souligne enfin que la Chine a eu, selon lui,
peu de résultats dans ses efforts pour con-
vaincre Pyongyang de freiner ses pro-
grammes nucléaire et balistique.
"La Corée du Nord est une nation voyou
qui est devenue une grande menace et une
source d’embarras pour la Chine, qui
essaie d’aider mais avec peu de succès", a
dit Donald Trump.
le secrétaire au Trésor, Steven Mnuchin a
annoncé qu’il allait "préparer une série de
sanctions, que je vais présenter au prési-
dent", ajoutant: "Ceux qui font des affaires
avec la Corée du Nord ne pourront pas
faire des affaires avec nous. Nous tra-
vaillerons avec nos alliés. Nous tra-
vaillerons avec la Chine".

Agences
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CENTRE DES CONVENTION D’ORAN

Projection du film-documentaire
Une île et des hommes

Ce film de 37 minutes renferme
de belles images prises sous
l'eau montrant la richesse de la
biodiversité sous-marine dans
la région et d'autres prises
avec des drones mettant en
exergue toute la splendeur des
côtes oranaises.

Le film-documentaire Une île et des
hommes, consacré à la côte oranaise
avec un spot light sur son capital

insulaire, sera projeté en avant-pre-
mière au "Centre des conventions"
d'Oran à la mi-septembre, a-t-on appris
auprès de l'association Barbarous, pro-
ductrice du film.
Ce projet financé par l'Union interna-
tionale pour la conservation de la nature
(UCIN) en 2015, vise à mettre en valeur
les richesses naturelles et écologiques
de la côte oranaise, notamment ses îles
Habibas et l'île Plane, a indiqué le
secrétaire générale de l'association,
Amine Chakouri.
Ce film de 37 minutes, réalisé par les

membres de l'association assistés par
des professionnels de l'audiovisuel et du
cinéma, renferme de belles images pris-
es sous l'eau montrant la richesse de la
biodiversité sous-marine dans la région
et d'autres prises avec des drones met-
tant en exergue toute la splendeur des
côtes oranaises.
Le titre du film Une île et des hommes
fait allusion à l'île Plane, un joyau
naturel qui bénéficié d'un financement
UCIN, dont une partie a servi à la pro-

duction du documentaire et une autre à
l'aménagement de l'île et la formation
d'écho-plongeurs. Pour rappel, l'île
plane, dénommée Paloma par les
Oranais, fait l'objet d'une étude en vue
de son classement comme aire marine
protégée. D'une superficie de 4
hectares, cette île située à quelque 7
kilomètres de la plage de Bousfer (Aïn
el-Turck) est caractérisée par la
présence d'espèces animales et végé-
tales endémiques à la région, qui fait

d'elle un pool de
biodiversité. L'Union internationale
pour la conservation de la nature
(UICN) est composée de gouverne-
ments et d'organisations de la société
civile. Elle offre aux organisations
publiques, privées et non-gouverne-
mentales les connaissances et les outils
nécessaires pour que le progrès humain,
le développement économique et la
conservation de la nature se réalisent en
harmonie.

RENTRÉE TV 2017

Dates de retour des séries

Malheureusement pour les fans de
Game of Thrones, la serie ne sera pas
de retour avant le printemps 2019. mais
heusement l’automne, plus si loin, rime
avec la saison de reprise et de lance-
ment de beaucoup de séries dont The
Walking Dead, Vikings, et Mr Robot.
La saison 3 de la série à succès de
Netflix, Narcos, tournant autour du car-
tel colombien de drogue est disponible
en ligne depuis le 1er septembre.
Malheureusement sans Pablo Escobar.
On est curieux de voir si la série va
maintenir son excellent niveau et va
continuer à captiver le public sans le
charisme de Pablo. American Horror
Story – Cult, la série d’anthologie de
FX arrive avec une nouvelle saison
aujourd’hui 5 septembre et une nou-
velle histoire dans une semaine qui
promet de l’horreur inspirée de ce qui
se passe réellement aujourd’hui.
Broad City est une série humoristique
assez légère avec deux personnages
très attachants, elle en est déjà à sa 4e

saison qui sera entamée par la chaine
Comedy Central dès le 13 septembre.

Gotham : le jeune Bruce Wayne et son
univers reviennent pour une 4e saison
qui annonce déjà la naissance de
Batman à partir du 21 septembre. Star
Trek revient à la télévision - ou presque
- grâce à Netflix. Discovery sera-t-elle
à la hauteur de l’original, ou de Next
Generation ou encore de Voyager ?
Nous pourrons en juger à partir du 24
septembre.
Brooklyn Nine-Nine, votre poste de
police new-yorkais préféré reviendra
avec plus de rire et d’émotions pour
une 5e saison à partir du 26 septembre.
This Is Us : série qui a bien fait parler
d’elle l’an passé grâce à ses histoires
très touchantes et ses acteurs dédiés,
This is Us revient pour une seconde sai-
son à partir du 26 septembre aussi.
How To Get Away With Murder : autre
succès de Shonda Rhimes (en plus de
Grey’s Anatomy qui revient le même
jour et Scandal de retour le 5 octobre),
la série connue pour ses intrigues tou-
jours aussi captivantes sera de retour
pour sa saison 4 dès le 28 septembre.
Marvel’s Inhumans : Marvel lance une

nouvelle série sur la chaîne ABC en
plus de Agents of Shield, ce sont les
très attendus Inhumans qui feront leur
entrée le 29 septembre. Lucifer : créé
par Neil Gaiman dans sa série de
comics Sandman, Lucifer est depuis
devenu un personnage très apprécié des
comics Vertigo/DC au point où il a fait
son entrée sur le petit écran en 2015.
Adaptation, certes, pas très fidèle aux
BD mais assez sympathique de cet
ange déchu qui se retrouve à aider la
police de Los Angeles à résoudre des
crimes. La saison 3 de Lucifer sera
entamée le 2 octobre.
Supergirl – The Flash – Arrow : les
super-héros de DC reviennent sur la
CW à partir du 9 octobre avec
Supergirl saison 3, suivie le mardi 10
octobre de The Flash saison 4 et
Legends of Tomorrow saison 3 puis
Arrow saison 6 le 12 octobre.
Mr Robot : la saison 3 de l’excellente
Mr Robot sera diffusée à partir du 11
octobre. La série fut la révélation de
l’été 2015 et même la meilleure série de
cette année là selon nous, mais a été

décalée pour l’automne cette année.
The Walking Dead ne se présente plus,
la plus célèbre série de zombies contin-
ue son chemin malgré une baisse d’au-
dience marquée depuis quelque temps.
La saison 8 commencera le 22 octobre.
Stranger Things : sans doute la série de
l’été 2016, Stranger Things a révélé
beaucoup de jeunes acteurs au monde
grâce à leur performance impeccable
mais aussi grâce à l’histoire bien écrite
faisant énormément appel à la nostalgie
du public par rapport aux années 80. La
seconde saison de Stranger Things
promet des choses encore plus étranges
et sera en ligne sur Netflix à partir du
27 octobre. Vikings : tout comme
Narcos, Vikings va revenir pour une
nouvelle saison sans le personnage
principal qui l’avait marquée. Et tout
comme l’histoire des vikings avait con-
tinué à avancer après la mort de
plusieurs de ses guerriers célèbres, la
série suit son chemin, cette fois autour
des enfants de Ragnar. La saison 5 de
Vikings sera diffusée à partir du 29
novembre.
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AIN TEMOUCHENT, RESSOURCES HALIEUTIQUES

La wilaya réalise 20 %
de la production nationale

A l'occasion d'une visite de
travail et d'inspection,
mercredi dernier, le ministre
de l'Agriculture, du
Développement rural et de la
Pêche, Abdelkader Bouazgui,
a indiqué que la wilaya de
Aïn-Témouchent fournit 20 %
de la production nationale de
poissons.

PAR BOUZIANE MEHDI

L a wilaya d'Aïn-Témouchent "produit
20.000 tonnes de poissons sur un
total de 100.000 tonnes comme pro-

duction nationale, devenant ainsi leader en
matière de pêche et d'aquaculture", a fait
savoir le ministre en inspectant une ferme
aquacole concrétisée dans le cadre d'un
investissement privé dans la commune de
M'said,.
En outre, M. Bouazgui a annoncé que la
wilaya d'Aïn-Témouchent "bénéficiera
d'importants projets de pêche pour ren-
forcer ses capacités de production", a
souligné l’APS, soulignant qu’il a
indiqué, d'autre part, qu'il a relevé lors de
sa visite qu'un "nombre d'investisseurs de
la wilaya sont prêts à prendre en charge
l'engraissement du thon", tout en affir-

mant la "disposition de son département
ministériel à soutenir et à accompagner ce
genre de projets".
Dans la wilaya, le ministre a visité le port
de Beni-Saf où il a affirmé aux profession-
nels de la mer que "l'État poursuivra son
soutien au secteur de la pêche sur laquelle
il mise pour diversifier les sources de
revenus pour l'économie nationale", a fait
savoir l’APS, ajoutant qu’il a "inspecté
par la même occasion les travaux d'amé-
nagement de la station de pisciculture rel-
evant du centre national de recherche et de
développement de la pêche et de l'aquacul-

ture, qui ont atteint un taux d'avancement
de 90 %".
Le ministre a, sur place, donné des
instructions pour livrer cette structure
avant la fin de l'année en cours et en faire
un pôle touristique et un musée marin, le
deuxième du genre au niveau du territoire
national après celui de Bousmaïl.
Avant la fin de l'année courante, "le
secteur de la pêche sera doté de 28 projets
d'aquaculture à l'échelle nationale dont qua-
tre en cours à la zone d'activité dans la
commune de M'said", a également annon-
cé le ministre. B. M.

Le chef-lieu de la wilaya de Tlemcen,
appelé communément "Grand-Tlemcen",
est confronté, faute de plans de circulation
et de transport adéquats aux spécificités de
la capitale des Zianides et d'aires de sta-
tionnement, aux problèmes de la circula-
tion routière où des goulots d'étrangle-
ment sont relevés en plusieurs endroits.
Cette situation résulte, selon une étude du
bureau de Tlemcen de l'Agence nationale
de l'aménagement du territoire (Anat), de
l'accroissement permanent des centres
d'habitations autour de la ville de Tlemcen
engendrant un seuil de gestion complexe.
La dynamique de ces cités, à l'instar de
celle de hai Imama dans la commune de
Mansourah, attire des flux importants de
circulation qui ne sont pas pris en charge
devant les limites avérées des réseaux
routiers actuels.
Ces réseaux sont quasiment absents au
niveau de l'ancienne ville, qui constitue
pourtant son noyau. Le centre-ville est
demeuré petit par rapport à l'ampleur prise
par l'expansion de la ville, laquelle n'a pas
pris en considération les besoins, notam-
ment administratifs des populations des
nouvelles citées qui sont obligés de se
diriger vers le centre engendrant un vérita-
ble afflux de voitures, entre autres, a-t-on
indiqué.
Le cas le plus éloquent est relevé à Bab-
Ouahran, entrée de la ville de Tlemcen où
l'étouffement de la circulation est quasi
permanent, en dépit de la réalisation de
deux trémies sur place. L'ouverture de la
route reliant l'allée des Pins au boulevard

des 24-Mètres pour désengorger la cité,
surtout, aux heures dites de pointe, n’a
finalement pas arrangé les choses. Les sta-
tionnements anarchiques aux endroits
stratégiques de la ville, devant les salons
de cafés, doivent également être résolus
afin d'assurer une plus grande fluidité de la
circulation. Le boulevard d'Imama, pour-
tant dimensionné pour une circulation
régulière, est, devant l'accroissement per-
manent du nombre de ces salons et com-
merces, sans cesse "harcelé" par les
véhicules qui occupent les deux côtés de la
route.
Entre autres solutions proposées par le
bureau de l'Anat pour soulager la ville de
Tlemcen, il y a lieu de signaler la
récupération des espaces libérés par les
dernières démolitions à la Médina pour la
réalisation de parkings à étages et la réha-
bilitation de la route du Sour dans sa total-
ité.
S’agissant du transport urbain, la révision
de l'affectation des lignes aux opérateurs
s'avère une nécessité cruciale, notamment
à Mansourah, où plus d'une centaine de
bus exploitent cette ligne créant un afflux
permanent de moyens roulant. D'autres
lignes, par contre, sont moins pourvues
en moyens roulants en dépit du nombre
important des habitants concernés.
Enfin, une solution urgente doit être trou-
vée pour la sortie et l’accès aux nouvelles
cités d’habitats Yaghmoracène-Ibn-Ziane
(ex-Oujlida) et Abdelmoumène-Ben-Ali
(ex-Boujlida), où une population de plus
de 40.000 habitants est recensée suite aux

opérations de relogement et d’attribution
de logements effectuées par les autorités
locales.
Ces deux cités, auxquelles s’ajoute celle
d’Aïn el-Houtz ne dispose que d’un seul
accès, créant un goulot d’étranglement
permanent au carrefour de la rocade. Une
trémie devait être réalisée sur place à l’in-
star de celle de l’université de Chetouane
dans un espace tout désigné.
Ces difficultés sont prises en charge par
les directions des travaux publics et des
transports qui ont lancé des projets suscep-
tibles de diminuer de leur ampleur.
Ainsi, la première direction signale les
travaux pris en charge par l’entreprise
Starr pour la réalisation d’une boucle
reliant la RN 22 aux cités
Yaghmouracène-IbnZiane et
Abdelmoumène-Ben-Ali, ce qui offrira une
seconde issue aux habitants. Un délai con-
tractuel de 12 mois a été accordé à ces
travaux qui enregistrent un taux d’avance-
ment de 10 %.
Un dalot est, également, pris en charge par
l’entreprise Seror qui a lancé, en parallèle,
une étude pour la réalisation d’un mini-
échangeur au carrefour de Yaghmouracène-
Ibn-Ziane. La direction des transports sig-
nale, pour sa part, l’approbation, dernière-
ment par l’APW, du plan de circulation de
Tlemcen qui a été transmis pour applica-
tion aux trois APC.
Trois projets de parkings à étages de 300
places chacun sont prévus en face de la
gare routière actuelle.

APS

EL-OUED
Attribution de

330 logements...
Pas moins de 330 logements de type
public locatif (LPL) ont été attribués
dimanche 20 août dans la wilaya d’El-
Oued dans le cadre des festivités
célébrant la journée nationale du
Moudjahid, (20 Août 1955-20 Août
1956).
Une cérémonie symbolique de remise
des clefs et des décisions d’attribution
de ces nouvelles unités a été organisée
en présence des autorités locales à la
maison de la culture Mohamed-
Lamine-Lamoudi de la ville d’El-Oued,
qui a abrité les activités commémorant
ce rendez-vous historique.
Les logements sont répartis à travers
quatre communes, à savoir Guemar
(160 unités), Kouinine (110),
Magrane (40) et Sidi-Aoune (20
unités). Un autre quota de 4.170 unités
du même type de logement, dont les
travaux sont en cours d’achèvement,
sera attribué durant le deuxième semes-
tre de cette année, a-t-on fait savoir.
Dans le cadre de ces mêmes festivités,
1.524 aides à l’habitat rural ont été
également distribuées aux bénéfici-
aires, tout en sachant que la wilaya d’El
Oued avait bénéficié le mois d’avril
dernier d’une tranche supplémentaire
de 2.500 aides.
Un programme de 16.200 logements
de type public locatif (LPL) a été retenu
pour cette wilaya dans le sud-est du
pays durant ces dernières années, soit
9.693 unités achevées et 6.507 autres
en chantiers.

...production de
570.000 qx de céréales

Au moins 570.000 quintaux de
céréales ont été moissonnés lors de la
campagne moisson-battage de
l’actuelle saison agricole 2016-2017 à
El-Oued, a indiqué la Direction de
wilaya des services agricoles (DSA).
Une hausse de production estimée à
42.000 qx, soit un taux de 7 % de plus
par rapport à la dernière saison agri-
cole a été enregistrée au terme de cette
campagne, ce qui représente un résultat
"qualificatif" pour le développement
de cette filière stratégique dans la
wilaya, a précisé le directeur par
intérim du secteur, Abdelali Faleh. La
production du blé dur se taille la part du
lion avec 504.000 qx de la quantité
globale de céréales, soit un taux de
plus de 88 %, alors que la production
d’orge a atteint les 66.000 qx (11 %),
a-t-il ajouté.
Une superficie globale de 14.000
hectares a été réservée, cette année,
pour la céréaliculture à El-Oued, à
savoir 12.000 ha pour le blé dur, et
2.000 ha pour l’orge.
Cette superficie est répartie à travers
les différents périmètres agricoles des
communes de Beni-Guecha, Hassi-
Khalifa, Reguiba Trifaoui, Robbah et
Guemmar, avec une hausse de 14 % en
matière de surface emblavée compara-
tivement à l’an dernier.
Les communes de Hassi-Khalifa et
Beni-Guecha ont réalisé une récolte de
céréales jugée "abondante", atteignant
les 70 qx à l’hectare.
Des moyens matériels "conséquents"
ont été mobilisés par l’antenne local
de la Coopérative des céréales et
légumes secs (CCLS) pour assurer le
bon déroulement de la campagne
moisson-battage dans cette wilaya
dans le sud du pays.
Plus de 105.000 quintaux de céréales
(blé dur) ont été collectés durant la pre-
mière phase de cette compagne par la
CCLS d’El-Oued.

APS

TLEMCEN, CHEF-LIEU DE LA WILAYA

Nécessité d’adapter des plans
de circulation et de transport
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Le championnat anglais a
une nouvelle fois frappé
fort sur le marché des trans-
ferts, et a battu son propre
record de dépenses
datant… de l’année
dernière.
Si la folie dépensière du
Paris Saint-Germain a mar-
qué ce mercato estival, les
clubs de Premier League
ont également été acteurs
majeurs du marché des
transferts. Et une fois n’est

pas coutume, c’est bien le
championnat anglais qui
domine en termes de
dépenses sur le mercato, en
battant une nouvelle fois
leur propre record. Alors
qu’ils avaient claqué près
de 1,3 milliard d’euros lors
de l’été 2016, les clubs
anglais ont cette fois-ci
déversé plus de 1,5 milliard
d’euros pour renforcer leurs
équipes.
Sans surprise, le club

entraîné par Pep Guardiola
a été le plus dépensier de
Premier League cet été.
Pour recruter Benjamin
Mendy, Bernardo Silva,
Ederson, Kyle Walker & co,
les Sky Blues ont dû
débourser environ 240 mil-
lions. Chelsea et
Manchester United complè-
tent le podium. En ce qui
concerne les individualités,
c’est Romelu Lukaku qui
mène la danse. L’attaquant

belge a été recruté par les
Red Devils, pour la mod-
ique somme de 85 millions
d’euros. Alvaro Morata (80
millions d’euros) et
Benjamin Mendy (57,5 mil-
lions d’euros) complètent le
top 3. Avec de tels chiffres,
les clubs de Premier League
réussiront-ils à être de nou-
veau performants sur la
scène européenne ?

Jean-Michaël Seri est resté
à Nice alors qu'il était
annoncé sur le départ pen-
dant tout l'été. Le milieu
défensif ivoirien avait de
sérieuses touches avec le
FC Barcelone. Son transfert
chez les Blaugrana était
même à deux doigts de se
faire avant que le deal ne
capote au tout dernier
moment. Pour quelle raison
? Le mystère reste entier.
À en croire la version de
Seri qui a manqué à sa
parole en refusant de le
libérer pour le prix fixé au

départ. La direction
azuréenne aurait ajouté
10M€ de plus à la somme
qu'ils exigeaient (40M€) et
c'est ce qui a conduit les
responsables blaugrana à
rebrousser ce chemin et à
abandonner cette piste.
L'histoire se tient, mais ce
n'est absolument pas celle
que met en avant le Gym
pour expliquer la rupture
des négociations.
Jean-Pierre Rivère, le prési-
dent de Nice, était l'invité
de l'émission Canal
Football Club sur Canal+ ce

dimanche. Lors de cette
intervention, il a indiqué
qu'à part le club catalan per-
sonne n'a fauté. "Mercredi
matin (le 23 août), Julien
Fournier m'appelle tôt, à
9h, il me dit "Jean Pierre je
ne comprends pas, je viens
d'avoir un appel du Barça,
ils me disent qu'ils arrêtent
sur Micka", a étalé l'homme
fort de Nice. L'après-midi,
j'ai Josep Bartomeu, un peu
gêné, qui me dit "Jean-
Pierre, c'est la première fois
que ça nous arrive, nos
techniciens ont décidé de ne

pas faire Micka Seri. Ce
n'est absolument pas un
problème d'argent". Le
jeudi matin, c'est confirmé
définitivement, ils ne font
pas Micka Seri. Et là ça part
en vrille. J'ai dit au Barça
"vous m'avez foutu un
joueur en l'air", parce qu'il
avait un contrat prêt. Je me
mets à la place de Micka,
c'est son rêve d'aller au
Barça et du jour au lende-
main ça casse. Cette expli-
cation convaincra-t-elle
Seri ? Le doute est permis.

Après avoir affiché ses envies
de départ en juin, Cristiano
Ronaldo est finalement resté
au Real Madrid. Et si c’était à
cause de Kylian Mbappé ?

P oursuivi par le fisc espagnol,
Cristiano Ronaldo, très agacé par
l’affaire, a annoncé devant un

juge le mois dernier vouloir revenir en
Angleterre. Et si l’on en croît les
dernières informations du Times, son
rêve n’était pas loin de se réaliser. En
effet, le média britannique révèle
dimanche que l’attaquant portugais
souhaitait vraiment retourner à
Manchester United, et que le Real
Madrid était prêt à le céder, mais pas
sous n’importe quelles conditions. La
Casa Blanca avait fait de Kylian
Mbappé sa priorité pour le remplacer.
Il fallait donc d’abord trouver un
accord avec l’AS Monaco et le joueur,
pour que le quadruple Ballon d’or
quitte Madrid.
Cristiano Ronaldo aurait donc infor-
mé le club mancunien de sa volonté de
revenir. Florentino Pérez, qui espérait
engranger au moins 110 millions
d’euros avec la vente de CR7, s’était
donc activé pour contacter le clan

Mbappé. Mais le joueur et son père
ont refusé l’offre madrilène. Toujours
selon les informations du Times,
Kylian Mbappé et son père ont affir-
mé que le joueur n’était pas prêt à
prendre la place du Portugais au Real
Madrid. Il n’aurait pas été prêt à sup-

porter la pression qu’est de remplacer
le champion d’Europe 2016 dans le
onze-type de Zidane. Pour tenter de
boucler l’opération, les drigeants
madrilènes ont également tenté de
vendre Gareth Bale au lieu de
Cristiano Ronaldo, également à

Manchester United. Mais l’ailier gal-
lois a refusé de quitter la capitale
espagnole. Voici pourquoi le destin de
Cristiano Ronaldo était lié à celui de
Kylian Mbappé lors du mercato esti-
val.

Mbappé aurait empêché le retour
de Ronaldo à Manchester United

Un nouveau record de dépenses
pour les clubs de Premier League

Rivère en colère contre
les dirigeants du Barça

Pays-Bas,
Advocaat va tirer

les oreilles
à Gullit

Les Pays-Bas se sont remis sur les
bons rails en éliminatoires du
Mondial en battant dimanche la
Bulgarie (3-1), l'un de leurs princi-
paux concurrents. Un succès pré-
cieux mais qui n'a pas totalement
apaisé l'ambiance au sein du groupe
Oranje.
Après la rencontre, l'entraineur
adjoint Ruud Gullit avait pris la lib-
erté de filmer les joueurs dans le ves-
tiaire. Une scène de quelques secon-
des durant laquelle il prend la parole
et lâche un "c'était un match fantas-
tique". Une démarche dont a eu vent
Dick Advocaat et cela ne lui a pas
vraiment plu.
"C'est étrange d'avoir une caméra là-
bas", a-t-il d'abord répondu au jour-
naliste de NOS qui lui a rapporté la
séquence. Puis, quand ce dernier lui a
fait savoir que c'est Gullit lui-même
qui est l'auteur de la vidéo, l'expéri-
menté technicien a répondu :
"Vraiment ? Ce n'est pas bon du
tout. Je vais lui en toucher quelques
mots".
Pour rappel, Gullit, quand il était
joueur, avait raté une Coupe du
Monde (1994) à cause de Dick
Advocaat. Il avait alors certifié que
tant que ce dernier était en poste, il
ne remettra plus les pieds en sélec-
tion. La hache de guerre va-t-elle être
déterrée entre les deux à la suite de ce
nouvel épisode.
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TIZI-OUZOU, COMMUNE DE BOUZEGUÈNE

Les villages seront alimentés
par le barrage de Tichy-Haf

Les villages de la commune de
Bouzeguène, 70 km au sud-est
de Tizi-Ouzou, seront alimentés
en eau potable à partir du
barrage de Tichy-Haf dans la
wilaya de Béjaïa.

PAR BOUZIANE MEHDI

C’est ce qu’a annoncé le directeur del’unité de l’Algérienne des eaux
(ADE) de Tizi-Ouzou, Amar

Berzouk, expliquant que les instructions
relatives au raccordement de cette partie
de la wilaya de Tizi-Ouzou au barrage de
Tichy-Haf ont été données par le
représentant du ministère des Ressources
en eau qui s’est rendu à Bouzeguène en
compagnie du wali pour tenter de trouver
une solution au problème d’alimentation
en eau potable posé avec acuité par la
Coordination des comités de villages de
cette commune. Selon l’APS, le directeur
de l’unité ADE de Tizi-Ouzou a souligné
qu’en attendant la concrétisation de ce
projet qui apportera une solution défini-
tive aux pénuries de ce précieux liquide
dans cette commune, l’ADE de Tizi-
Ouzou a mobilisé douze camions-citernes
qui effectuent des rotations quotidiennes à
travers les villages concernés pour apaiser

la souffrance des populations locales
durant le reste de l’été, et il a rappelé que
les villages de Bouzeguène ont été ali-
mentés auparavant à partir des forages
réalisés sur oued Boubhir et dont la capac-
ité de production a été réduite à cause de
manque de pluviométrie durant la saison
hivernale écoulée.
Le problème d’alimentation en eau
potable est posée dans plusieurs autres
localités de la wilaya, notamment celle de
la partie Nord, dont les villes côtières
d’Azeffoun et Tigzirt, d’où l’installation
des commissions de veille à travers toutes
les daïras, a affirmé le même responsable,
soulignant que ces instances veillent à la
b o n n e
gestion de la ressource existante et à sa
distribution équitable sur les villages en

vue d’éviter les grandes pénuries et répon-
dre aux requêtes des citoyens.
Par ailleurs M. Berzouk a tenu à rassurer
les clients de l’Algérienne des eaux sur la
qualité de l’eau distribuée, affirmant que
tous les examens biochimiques néces-
saires sont effectués d’une manière per-
manente, pour détecter d’éventuelles con-
taminations, notamment avec la baisse du
niveau du barrage de Taksebt, principale
ressource hydrique de la wilaya, insistant
sur la nécessité de renforcer les points de
distribution et de créer des brigades d’in-
tervention au niveau des communes pour
aboutir à une meilleure gestion de la
ressource et des réseaux de distribution.

B. M.

ALGER, CENTRE DE TRAITEMENT INTÉGRÉ DES DÉCHETS

Lancement d’une étude de faisabilité
Une étude de faisabilité d’un centre de
traitement intégré des déchets (centre d'en-
fouissement technique de Hamici) au
profit de la wilaya d’Alger a été lancée
dimanche dernier dans le cadre de la
coopération algéro-sud-coréenne.
Ce projet d'étude a été lancé lors d’un
atelier dédié à la coopération bilatérale en
matière de protection de l’environnement
et la gestion des déchets en présence de la
ministre de l’Environnement et des
Énergies renouvelables, Fatma-Zohra
Zerouati, et de l’ambassadeur sud-coréen,
Park Sang-Jin. Cette étude qui s’étalera
sur une période de dix mois a été confiée à
l’Agence nationale des déchets (And) pour
la partie algérienne et à l’Institut coréen de
l’industrie et de la technologie de l’envi-
ronnement (Keiti) pour la partie sud-
coréenne. Mme Zerouati a insisté, dans
une allocution prononcée à l'occasion de
cet atelier, sur l'adoption d'une "approche
nationale dans la gestion des déchets" tout
en affirmant l'engagement de son départe-
ment ministériel dans ce cadre. Le projet
d'étude au profit de la capitale permettra,
selon elle, de tirer profit de l`expérience et
du savoir-faire de la Corée du Sud dans le
domaine de la gestion des déchets, soulig-
nant que "3.000 tonnes de déchets par jour
sont recensés pour la capitale seulement".
Elle a également exprimé sa satisfaction
quant à "la coopération bilatérale et les
rapports d'amitié qui existent entre
l'Algérie et la Corée du Sud". Et dans une
déclaration à la presse, la ministre a relevé
l'impératif de passer à une autre étape, qui
est de rendre les déchets "une source d'em-
ploi et d'énergie et permettre l'usage de
plusieurs matières premières, et ce, grâce
au traitement mécanique et du recyclage".
"Après dix mois (finalisation de projet d'é-

tude), on pourra passer à une gestion
effective et efficace des déchets, afin de
réaliser les objectifs de développement
durable", a-t-elle précisé en exprimant son
souhait de voir le partenariat avec les Sud-
Coréens s'étaler aux autres wilayas du
pays.
Pour Mme Zeroauti, il y aura à terme un
travail de terrain qui sera mené par les
autorités locales qui permettra l'améliora-
tion du cadre de vie du citoyen et la lutte
contre la pollution. Elle a également évo-
qué les grandes actions de sensibilisation
qui seront menées, à travers notamment un
projet avec le ministère de l'Éducation
nationale. "Nous sommes tous concernés
par la gestion des déchets, dont le citoyen
qui doit, quant à lui, participer au tri des
déchets à son niveau", a-t-elle soutenu.
Pour sa part, M. Sang-Jin a affirmé que les
liens entre l'Algérie et son pays sont "très
forts", ce qui permet, selon lui, de se
lancer dans de nouveaux projets.
S'agissant du projet d’étude au profit de la
wilaya d’Alger, il a souligné qu'il relève
du problème de la gestion des déchets.
Pour rappel, cette coopération a permis
l’élaboration de deux master plans pour
l’amélioration de la gestion des déchets au
niveau des communes de Blida et de
Bordj- Bou-Arreridj.
Un mémorandum d'entente et de coopéra-
tion avait été signé le 25 mars 2014 à
Alger entre le ministère de
l'Aménagement du territoire et de
l'Environnement et le ministère de
l'Environnement de la République de
Corée portant sur le renforcement de la
coopération bilatérale en matière de pro-
tection de l'environnement.
Un accord de coopération avait également
été signé entre l'And et Keiti pour la mise

en place d'un schéma directeur de gestion
des déchets solides dans les villes de
Bordj- Bou-Arreridj et Blida.

Plusieurs problèmes de gestion des
unités de traitement des déchets relevés
Lors de cette rencontre, un exposé a été
présenté par le représentant de Keiti qui a
relevé les problèmes de gestion des unités
de traitement des déchets. Ces problèmes
portent sur l'augmentation des volumes
des déchets collectés, qui sont de l'ordre de
1.800 tonnes/jour, soit une hausse de
80 % par rapport aux prévisions à l'étude
de 1.000 tonnes/jour. Il a aussi été relevé
une augmentation de la production de
"lixiviats" qui s'est établie à 160
tonnes/jour par rapport aux 80 tonnes/jour
prévues, provoquant l'insuffisance de
capacité de l'installation. Quant au recy-
clage des déchets, un faible taux a été sig-
nalé, à cause du tri manuel et de l'augmen-
tation des volumes des déchets réception-
nés. Il a été également constaté un manque
de personnel expert en gestion du centre
d'enfouissement (traitement des lixiviats,
biogaz). A cet effet, le représentant de l'in-
stitut coréen a affirmé la nécessité
d'améliorer les installations existantes et
d'implanter une nouvelle unité de traite-
ment des déchets plus écologique.
Les experts sud-coréens ont aussi insisté
sur l'augmentation de la durée de vie du
centre d'enfouissement en haussant le taux
de recyclage et en réduisant les volumes
de déchets enfouis.
Le centre d'enfouissement technique de
Hamici couvre plus de 95 hectares avec
une capacité d'enfouissement de dix mil-
lions de tonnes (7 zones, 1,6 million de
tonnes/zone).

APS

GUELMA
Lancement

prochain des
chantiers AADL

Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et
de la Ville, Youcef Cherfa, a affirmé à
Guelma que "fin septembre sera le dernier
délai pour le lancement des projets d’habitat
de la formule location-vente de l’Agence
d’amélioration et développement du loge-
ment (AADL-2) à travers le pays".
Sur le chantier de réalisation de 700 unités du
programme AADL-2 sur le POS-7 dans la
commune de Bouchegouf, le ministre a
indiqué que le conseil du gouvernement a
adopté dernièrement un programme de réali-
sation de 83.000 logements AADL-3 à tra-
vers le pays, au titre de l’exercice 2017, dont
l’intégralité sera mise en chantier "courant
septembre".
Les entreprises chargées de la réalisation de
ce nouveau programme ont été désignées et
les plans et enveloppes financières néces-
saires sont disponibles, a assuré le ministre,
affirmant que l’exécution de ce programme
sera terminée début 2019, mais une grande
partie sera "réceptionnée en 2018".
Présidant le lancement d’un projet de 600
unités AADL-2 sur le site de H’djar
Menkoub, dans la commune de Belkheir,
devant accueillir 4.300 unités de ce type, M.
Cherfa a relevé que la totalité du programme
de 8.000 logements AADL retenu pour la
wilaya de Guelma a été officiellement mise
en chantier.
Le ministre a présidé, au siège de la wilaya,
la cérémonie de remise des clés à 578 attrib-
utaires de logements publics locatifs (LPL)
dans plusieurs communes de la wilaya, avant
de suivre un exposé sur les divers pro-
grammes du secteur de l’habitat qui a bénéfi-
cié, au titre des deux derniers programmes
quinquennaux, de 21.880 logements LPL
dont plus de 13.500 réceptionnés et 8.100 en
cours de construction.
Durant 2016, 3.100 LPL ont été attribués et
2.100 autres devront l’être "avant la fin de
l’année en cours", selon cet exposé.
M. Cherfa a également assuré aux attribut-
aires du programme de logement rural que
les aides publiques à ce programme seront
accordées "avant fin juillet courant", affir-
mant qu’il n’existe aucune entrave pour le
financement des programmes de logement
rural et LPL.
Le ministre a inspecté, durant sa tournée de
travail dans la wilaya, plusieurs chantiers
d’habitat dans les communes de Bouchegouf,
Guelma, Belkheir, Bendjerah et Oued-
Zenati.

TIARET
Attribution de 1.255

logements AADL
avant fin 2017

Pas moins de 1.255 logements de formule
location-vente (AADL) seront attribués
avant la fin de l'année en cours dans les com-
munes de Tiaret et Sougueur, selon la direc-
tion de l'habitat.
Le chef-lieu de la wilaya verra l'attribution
de 1.028 appartements relevant des pro-
grammes AADL-1 (378 unités) et AADL-2
(650), qui seront distribués respectivement
en septembre et novembre prochains, a pré-
cisé à l'APS le directeur par intérim
Mohamed Mihoub.
La commune de Sougueur verra, quant à elle,
l'attribution de 227 logements AADL-2, dont
147 en septembre et 80 en octobre.
Au titre de la même formule location-vente,
différentes communes de la wilaya de Tiaret
ont bénéficié de 2.600 unités (programme de
l'année 2013) qui sont en cours de réalisa-
tion.
Pour l'année en cours, le programme AADL
comprend 3.500 logements répartis à travers
le chef-lieu Tiaret (1.500 à haï Keramane),
Frenda (400), Rahouia (250) et d'autres com-
munes de la wilaya.

APS

Pour sa quatrième sortie dans
les qualifications pour la
Coupe du monde 2018 en
Russie, la sélection nationale
de football recevra ce soir, à
20h45, la Zambie avec
l’intention de gagner pour
reprendre confiance.

PAR MOURAD SALHI

Une belle performance des
coéquipiers de Soudani face aux
Chipolopolo, pourrait leur

redonner confiance en vue des pro-
chaines échéances. Cela leur permettra
surtout de se réconcilier avec leurs
inconditionnels.
Ainsi, cette sortie au stade Chahid-
Hamlaoui à Constantine revêt une
grande importance "psychologique" pour
les camarades de Slimani. Ces derniers,
conscients de ce qui entoure l’équipe en
ce moment, ne doivent pas louper ce ren-
dez-vous à domicile pour éviter toute
complication. Un objectif unanimement
partagé par tous les joueurs qui veulent
reprendre la vie normale loin de toute
cette énorme pression.
En plus d’un parcours en dents de scie
dans ces qualifications, la sélection
nationale dirigée par le technicien
espagnol a montré un niveau technique
des plus médiocres. L’équipe nationale
produit, cette fois-ci, son football le plus
indigent depuis sa qualification
historique aux huitièmes de finale de la
Coupe du monde, sous la conduite de
l’entraîneur Vahid Halilhodzic.
Pour se remettre d’aplomb et éviter toute
complication de cette situation, une vic-
toire ce soir est plus que jamais obliga-

toire face à cette jeune et accrocheuse
équipe zambienne.
Faisant part d’un travail psychologique
déjà entrepris avec ses joueurs, le pre-
mier responsable de la Fédération algé-
rienne de football (Faf) Kheiredine
Zetchi ne veut pas entendre parler d’une
équipe abattue et sans âme. Pour le
patron de la maison de Dely-Brahim, pas
question de rater une aussi belle opportu-
nité à domicile et devant leurs suppor-
ters. "Même si nous sommes éliminés de
la course pour la prochaine édition de la
Coupe du monde, nous allons jouer ce
match à domicile pour le gagner. Le
résultat est très important pour le moral
des joueurs en vue des prochaines
échéances", a indiqué le président de
l’instance fédérale, Kheiredine Zetchi.
Pour le onze qui sera appelé à débuter ce
rendez-vous de Constantine, le techni-

cien espagnol prévoit certains change-
ments dans des postes bien précis. Il
s’agit surtout de la charnière centrale qui
ne donne aucune assurance. Certes, ce
secteur vit des difficultés depuis
quelques années déjà, mais il est devenu
t r è s
fragile ces derniers temps. L’arrivée du
défenseur Hassani n’a rien apporté pour
ce secteur.
Devant une telle situation, tous les
joueurs sont appelés à se mobiliser et
rester solidaire sur le terrain. "Les
erreurs défensives est la responsabilité
de toute le monde", s’est contenté de dire
le milieu de terrain du FC Porto Yacine
Brahimi. Les camarades de Taider sont
conscients de l’importance de ce rendez-
vous et ne veulent surtout pas décevoir,
encore une fois, leurs supporters.

M. S.

Les entraîneurs défilent à la barre tech-
nique nationale depuis le Mondial-2014,
mais les mêmes problèmes persistent,
notamment en défense devenue vérita-
blement le maillon faible des Verts, ces
derniers ont dû le vérifier à nouveau à
leurs dépens samedi à Lusaka lors de
leur défaite contre la Zambie (3-1), leur
valant d’être écartés de la course à la
qualification à la Coupe du monde de
2018 avant trois journées de la fin des
qualifications.
Contre les Chipolopolo, l’arrière-garde
algérienne a encore pris de l’eau. Le
bilan est devenu lourd, étant donné
qu’avec les trois buts encaissés, l’ar-
doise commence sérieusement à devenir
salée, avec une cage du capitaine Raïs
M’Bolhi, violée à sept reprises en trois
rencontres.
Cette situation rappelle le scénario de la
précédente Coupe d’Afrique des nations
CAN-2017 au Gabon, lorsque l’équipe
nationale avait concédé six buts en trois
matchs précipitant son élimination dès
le premier tour de l’épreuve, et aussi le
limogeage de l’entraîneur belge, George
Leekens.

Cette faiblesse défensive algérienne est
due, selon les spécialistes, aux change-
ments fréquents intervenus dans la com-
posante de l’arrière-garde depuis au
moins trois années. Pendant tout ce
temps, seul le latéral gauche de Naples
(Italie), Faouzi Ghoulam, est aligné en
permanence dans le onze de départ. Les
autres postes de la défense sont toujours
à la recherche de "preneurs valables".
Dans la foulée, c’est l’équipe nationale
qui continue sa traversée au désert, alors
que les quatre coachs qui se sont succé-
dés sur le banc de touche algérien depuis
l’historique qualification aux huitièmes
de finale de la Coupe du monde
(Gourcuff, Rajevac, Leekens et Alcaraz)
n’ont pas réussi à trouver la formule
"magique" à même de redonner à la
défense algérienne sa solidité d’antan.
L’un des joueurs qui avaient fait le bon-
heur du "Club Algérie" en défense à la
fin des années 2000, en l’occurrence,
Antar Yahia, déplore notamment les
changements à répétition opérés au
niveau de l’axe central national. "En
changeant à chaque fois la paire cen-
trale, l’équipe algérienne a perdu beau-

coup de sa solidité défensive. Il faut
impérativement se fixer enfin sur un duo
précis et lui donner le temps nécessaire
pour parfaire sa cohésion.
Personnellement, je mise dans ce regis-
tre sur Mandi et Bensebaïni" , conseille
l’actuel directeur sportif de l’US
Orléans, pensionnaire de la Ligue 2
française.
Pour sa part, le défenseur Aïssa Mandi,
aligné à droite de la défense en première
mi-temps du match contre la Zambie,
avant de retrouver l’axe central lors de la
seconde, n’a pas admis les critiques que
continuent de faire l’objet les défen-
seurs, estimant que la "responsabilité est
partagée par tous les joueurs, pas uni-
quement ceux de l’arrière-garde".
Après sa défaite à Lusaka, la sélection
algérienne, à la surprise générale, ferme
la marche dans le groupe B avec un seul
point, un groupe que domine le Nigeria
(9 pts), suivi de la Zambie (4 pts), et du
Cameroun (2 pts). Seul le premier de la
poule se qualifiera au Mondial-2018 en
Russie.

APS
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QUALIFICATIONS MONDIAL-2018 : ALGÉRIE - ZAMBIE À 20H45

Une victoire pour le moral

EQUIPE NATIONALE

La défense, maillon faible encore
et toujours des Verts

LIGUE 1 MOBILIS

Le MC Oran
cherche sponsors
désespérément

La direction du MC Oran s’active
depuis quelques temps pour s’offrir
de nouveaux sponsors après le
retrait de pratiquement tous les
opérateurs économiques qui l’as-
sistaient à l’issue de l’exercice pré-
cédent. Cette situation complique
davantage les finances déjà mal en
point depuis plusieurs années, a-t-
on appris du club de Ligue 1 algé-
rienne de football.
Les fans oranais ont dû d’ailleurs
remarquer que seul le logo d’une
société turque était floqué sur les
maillots de leurs joueurs lors de la
première journée du championnat
le 26 août dernier, après que le
divorce avec les autres sponsors du
club ait été consommé.
Cette situation financière était
somme toute attendue par la direc-
tion du club phare de la capitale de
l’Ouest algérien, précise la même
source, soulignant que le président
Ahmed Belhadj dit "Baba" avait
même pris les devants au cours de
l’intersaison en réduisant sensible-
ment la masse salariale des joueurs.
Désormais, cette masse salariale est
estimée à près de 30 millions de
dinars, même si le premier respon-
sable du club a du faire face à une
farouche résistance de la part de ses
cadres retenus en vue de la nou-
velle saison afin de les convaincre à
revoir à la baisse leurs salaires,
informe-t-on de même source.
La direction oranaise a décidé
d’adopter une nouvelle approche
en matière de sponsoring. En dépit
du besoin pressant de doter le club
par de nouveaux sponsors, des
conditions ont été émises par la
direction que tout opérateur dési-
rant rejoindre le MCO doit remplir.
Par ailleurs, les fêtes de l’Aïd el-
Adha ont été mises à profit par des
groupes de supporters du
Mouloudia pour crever l’abcès et
signer une réconciliation tant récla-
mée et vivement souhaitée dans les
fiefs des Hamraoua.
Des conflits ayant souvent caracté-
risé les rapports entre ces groupes
de fans se traduisant parfois par des
échauffourées dans les tribunes du
stade Ahmed-Zabana, lors chacune
des sorties à domicile des Rouge et
Blanc.
Cette réconciliation menée sous la
houlette de la cellule des suppor-
ters, récemment installée par la
direction du MCO, vise à resserrer
les rangs à même de permettre à
l’équipe d’évoluer dans un climat
serein devant l’aider à réaliser ses
objectifs cette saison, après un
départ en fanfare en championnat
marqué par une large victoire face à
l’USM Blida (3-0) au stade
Ahmed-Zabana, lors du match
comptant pour la journée inaugu-
rale de
l’exercice-2017-2018.

APS



Ayant des besoins en
quantités industrielles pour
son fonctionnement optimal,
le haut fourneau du complexe
sidérurgique d'El-Hadjar
connaît d'énormes difficultés
pour se maintenir en état de
production.

L e défaut d'alimentation en eau sonne
le glas de son dysfonctionnement
imminent, selon la direction de ce

complexe, fleuron de l'industrie
sidérurgique en Algérie.
Le complexe sidérurgique Sider El-Hadjar
d’Annaba connaît une "nette baisse" de
production et le haut fourneau risque d’être
"mis en veille dans cinq jours faute d’ap-

provisionnement en eau", a indiqué le
directeur de l’industrie, Raouf Dormane.
"Les deux aciéries à oxygène sont actuelle-
ment approvisionnées au ralenti à partir du
haut fourneau qui puise de la propre réserve

d’eau du complexe, le temps de vider la
fonte", a précisé le même responsable.
Le complexe qui a besoin de 1.500 m3 par
heure, a vu son alimentation réduite à 400
m3/heure avant d’être suspendue afin de

satisfaire les besoins en eau potable de la
population de la wilaya, selon les services
de l’Algérienne des eaux (ADE).
Des mesures d’urgence ont été décidées
pour trouver des sources d’alimentation en
eau pour le complexe sidérurgique dont le
fonçage de forages dans la région de
Chaïba dans la commune de Sidi-Amar où
se trouve le complexe, outre la possibilité
de réaliser une canalisation d’approvision-
nement à partir de oued Seybouse, ont
indiqué les services de la wilaya.
Le complexe Sider El-Hadjar emploie plus
de 4.500 travailleurs et ceux dont les ate-
liers risques d’être fermés (haut fourneau et
les deux aciéries) seront redéployés dans
d’autres unités du complexe, a-t-on encore
détaillé. Le complexe produisait quotidien-
nement 1.800 tonnes d’acier liquide.

R. E.

Une quantité de 953 tonnes d’amiante,
considérée comme déchets spéciaux dan-
gereux (DSD), est générée annuellement
au niveau de la wilaya d’Oran, relève-t-on
dans une étude sur les déchets spéciaux et
déchets spéciaux dangereux commandée
par la direction de l’environnement locale.
La production d’amiante-ciment est inex-
istante en Algérie, depuis des années, avec
la fermeture des usines spécialisées dans ce
créneau, à commencer par l'usine de Gué-
de-Constantine (Alger) en 1998, suivie de
celles implantées à Mascara, Skikda,
Bordj-Bou-Arréridj et Meftah.
L'utilisation même d'amiante est proscrite
depuis la décision prise par le gouverne-
ment, en octobre 2009, d'interdire la fabri-
cation, l'importation et la commercialisa-

tion de tout type de fibre d'amiante et des
produits qui en contiennent.
Les déchets d’amiante existant au niveau
de la wilaya d’Oran proviennent princi-
palement des travaux de réhabilitation et
de démolition dans le secteur du bâtiment
et travaux publics.
Il existe trois types de déchets contenant de
l’amiante. Il s’agit de déchets de matériaux
en amiante-ciment (plaques, ardoises, pro-
duits plans, tuyaux, canalisations), des
déchets de matériels et d’équipement
(équipement de protection individuelle, fil-
tres) et enfin des déchets de nettoyage
(débris et poussière).
En Algérie, en l’absence d’installation
d’élimination des déchets spéciaux dan-
gereux (classe1), il est recommandé le

recours au stockage sécurisé dans des
locaux réservés et aménagés de manière
spécifique pour recevoir l’amiante, pré-
conise-t-on dans cette même étude.
Les nuisances de l'amiante résident dans
ses fibres. Le danger vient des poussières
d'amiante quand elles sont inhalées,
surtout en ambiance de travail. Elles
peuvent pénétrer de façon profonde dans le
système respiratoire pour atteindre les
bronches et elles restent prisonnières des
alvéoles pulmonaires ou de la plèvre.
Elles entraîneront, bien plus tard, des
cancers pulmonaires et de la plèvre, des
fibroses pulmonaires, des plaques pleu-
rales. Ces maladies n'apparaissent que 20,
30, voire 40 ans après l'exposition.
L’amiante a été utilisée pour ses qualités

protectrices contre la chaleur et le bruit,
elle est néanmoins dangereuse pour la
santé lorsque ses fibres, en suspension
dans l’air, sont respirées.

R. E.

Les créations d’emplois aux États-Unis
ont ralenti plus qu’attendu en août après
deux mois de gains soutenus, ce qui
devrait confirmer le report au mois de
décembre au plus tôt de la prochaine
hausse de taux par la Réserve fédérale sans
remettre en cause ses projets de réduction
progressive de la taille de son bilan.
L’économie américaine a créé 156.000
emplois non agricoles le mois dernier, a
annoncé vendredi le département du
Travail, alors que les économistes inter-
rogés par Reuters avaient anticipé un total
de 180.000.
Les chiffres de juillet ont été révisés en
baisse pour afficher 20.000 créations
d‘emplois de moins qu‘annoncé au départ,
à 189.000, et le taux de chômage s‘est
élevé à 4,4 % contre 4,3 % en juillet.
"Nous ne voyons rien là qui puisse
empêcher la Fed de lancer son projet de
réduction de la taille de son bilan lors de la
réunion (de politique monétaire) de sep-
tembre", a dit John Ryding, économiste
chez RDQ Economics.
Le salaire horaire moyen a progressé de
0,1 % le mois dernier après une hausse de
0,3 % en juillet, sa progression annuelle
restant stable à 2,5 % pour le cinquième

mois consécutif. Les marchés à terme de
taux d’intérêt n’accordent désormais
qu‘une probabilité de 36 % à une hausse de
taux par la Réserve fédérale au mois de
décembre, selon le programme FedWatch
du CME.
Les créations d‘emplois d‘août sont
inférieures à la moyenne mensuelle de
176.000 nouveaux postes créés depuis le
début de l’année mais demeurent nettement
au-dessus des 75.000 à 100.000 nouveaux
emplois mensuels nécessaires pour
absorber les nouveaux arrivants sur le
marché.

Pas d'impact de Harvey
sur les chiffres

"Il y a une tendance claire montrant que les
données du mois d’août sont sous-
estimées et révisées en hausse ensuite", a
par ailleurs relevé Jim O’Sullivan, écono-
miste chez High Frequency Economics.
Le département du Travail a précisé que le
phénomène cyclonique Harvey qui a affec-
té une partie du Texas, n’a pas eu d’effet
"perceptible" sur les chiffres du mois août
car il est intervenu en toute fin de période.
Des économistes estiment qu‘il pourrait
influer sur les chiffres des créations

d’emplois en septembre si les perturba-
tions liées aux inondations qu’il a
provoquées se prolongent.
Soulignant la solidité du marché du tra-
vail, l‘industrie manufacturière et la con-
struction ont créé respectivement 36.000
et 28.000 postes en août.
Le dollar a un moment creusé ses pertes
face à un panier de devises de référence
après la publication de ces chiffres avant de
revenir dans le vert avec, vers 14h25
GMT, un gain de 0,16 %.
Les rendements des obligations d’État
américaines à 10 ans étaient en légère
hausse tandis Wall Street affichait une
modeste progression après près d‘une
heure d’échanges avant un week-end pro-
longé, les marchés américains étant fermés
lundi pour le Labour Day.
D‘autres statistiques publiées ce vendredi
sont également ressorties à niveau
inférieur au consensus, comme les dépens-
es de construction du mois de juillet et
l’estimation définitive de l’indice de
confiance de l’université du Michigan.,
En revanche, l’indice ISM manufacturier a
augmenté nettement plus que prévu en
août pour atteindre 58,8.

R. E.
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LE COMPLEXE SIDÉRURGIQUE EL HADJAR EN MANQUE D'EAU

Le haut fourneau risque d’être
mis en veille

PRODUCTION D'AMIANTE

953 tonnes générées annuellement à Oran

ECONOMIE AMÉRICAINE

Créations d'emplois et hausses salariales au ralenti

UN GROUPE CHINOIS
INTÉRESSÉ PAR LA COFACE

Vers une prise
de participation
Le groupe chinois China United SME
Guarantee Corporation a approché la
banque Natixis en vue d‘une prise de
participation dans la Coface, sa filiale
d‘assurance crédit, rapporte lesechos.fr.
"Selon plusieurs sources, il s‘est mani-
festé auprès de Natixis, le principal
actionnaire de la Coface à hauteur de
41,24 % du capital, pour s’inviter au
tour de table de l’assureur-crédit", écrit le
journal.
"Le groupe, qui revendique plus de 10
milliards d’euros de lignes de crédit
garanties, s’intéresse à l’expertise des
risques de la Coface" et ce, au moment
où il veut les financements transfrontal-
iers qui émergent de la nouvelle route de
la soie, le réseau ferré et de routes de
plus de 13.000 km qui reliera Pékin et
l‘Europe pour faciliter les exportations
chinoises.
Aucun commentaire n’a pu être obtenu
de Natixis dans l’immédiat et une porte-
parole de la Coface interrogée par
Reuters n’a fait aucune déclaration.
La Coface est un des leaders mondiaux
de l’assurance crédit et elle s’est délestée
en début d’année d‘une activité
stratégique de garantie des crédits à
l’exportation pour le compte de l’État
français, transférée à bpifrance à
l’instigation du précédent gouverne-
ment. Sa valorisation en Bourse atteint
1,26 milliard d’euros.

R. E.
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTSAL’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
•Montage et mise en forme du processus HSE
•Management et Pilotage du Processus deHSE.
•Mise en place du planHSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois



Foie sauce rouge
à la marocaine

Ing rédi ents :
500 g de foie de veau ou de bœuf
4 gousses d'ails hachées
Sel, poivre
Cumin
2 c. à s de vinaigre oude jus de citron
6 c. à s de concentré de tomates
Une poignée de persil et coriandre
hachée
Huile d'olive
Préparati o n :
Préparer la marinade. Dans une ter-
rine mélanger les gousses d'ail
hachées, le sel, le poivre, le concen-
tré de tomates, le cumin, le persil et
la coriandre hachés, le vinaigre et
l'huile d'olive.
Couper les tranches de foie en
lamelles ou en cubes. Les mettre
dans la marinade et laisser reposer
une trentaine deminute. Chauffer une
poêle avec un tout petit peu d'huile.
Faire cuire les lamelles de foie sur feu
moyen. Ajuster l'assaisonnement.

Tarte au citron

Ing rédi ents po ur l a pâte bri s ée :
200 g de farine
100g de beurre
1 œuf
60 g de sucre
1 pincée de sel
Pour la crème:
2 œufs
60 g de sucre
100 g de poudre d'amandes
1 citron
Garni ture :
2 citrons,
1/4 l d'eau
200 g de sucre
Préparati o n :
Couper le beurre en morceaux. Dans
une terrine mettre la farine en fon-
taine. Casser l'œuf au centre, puis
ajouter le sucre et les morceaux de
beurre. Travailler cette pâte à la main
et la laisser reposer. Laver les
citrons et enlever le zeste d'un et le
hacher et presser le jus. Casser les
oeufs dans une terrine et ajouter le
sucre. Travailler le mélange à la cuil-
lère en bois jusqu'à ce que le mélange
soit mousseux. Ajouter la poudre
d'amandes, le jus et le zeste du
citron. Aplatir la pâte, beurrer un
moule et mettre la pâte. Ajouter la
crème et cuire 30 mn à four préchauf-
fer à 180°c. Couper en fines ron-
delles les citrons et dans une casse-
role préparer le sirop avec l'eau et le
sucre. Laisser cuire 10 mn. Décorer
la tarte avec les rondelles de citrons
et napper de sirop. Bien laisser la
tarte s'imbiber de sirop.

Pour faciliter la digestion :
Préparez-vous une infusion, après chaque
repas, en plongeant une c. à soupe de
feuilles dans une tasse d’eau. Attendez une
dizaine de minutes avant de boire.

Soulager une rhinite :
Versez 4 gouttes d’huile essentielle de
menthe poivrée dans un bol d’eau chaude.
Penchez-vous au-dessus du bol, la tête
recouverte d’une serviette, et inhalez pendant
environ un quart d’heure.

Maux de tête :
Diluez de l’huile essentielle de menthe poi-
vrée dans la même quantité d’huile végétale
(olive ou sésame) et frictionnez-vous les
tempes.

Jambes lourdes ou douleurs
musculaires :

Mélangez une goutte d’huile essentielle de
menthe poivrée, une goutte d’huile essen-
tielle de lentisque et une goutte d’huile
essentielle de cyprès à trois gouttes d’huile
végétale d’arnica. Diluez le tout dans un peu

d’eau tiède et massez les zones doulou-
reuses.

Mise en garde :

Attention l’huile essentielle de menthe poi-
vrée doit être utilisée avec précaution. Ne
l’utilisez pas pour les enfants, si vous êtes
enceinte, si vous allaitez, ou si vous souf-
frez de calculs biliaires. L’huile essentielle
de menthe poivrée étant irritante, ne l’appli-
quez pas pure sur la peau.
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Eloigner un chat des
plantes

Afin, d'éviter que nos amis les
matous ne saccagent trop notre
précieux travail, étalez du papier
aluminium autour des plantes et
ils partiront ailleurs.

Multiplier des lauriers
roses

Coupez les boutures sur les nou-
velles pousses. Ces boutures doi-
vent faire 10 cm et être coupées
sous un nœud. Ensuite mettez-les
dans de la terre de bruyère pour
qu'elles racinent facilement.

Donner un bon engrais
aux plantes d'intérieur

Faites une infusion de thé serré,
laissez refroidir et arrosez toutes
les plantes avec. Le marc de café
est aussi un bon engrais pour les
plantes vertes.

Mélange antiparasites
pour plantes

Écrasez deux gousses d'ail dans
deux grosses c. d'huile de bain
pour bébé. Rajoutez deux cl de
liquide vaisselle et un demi-litre
d'eau puis vaporisez le mélange
sur les plantes.

FF aire pousser chez vous vos légumes,
fleurs et arbustes en les multipliant
par semis ou boutures est beaucoup

plus économique que de les acheter dans les
commerces. Comment s'y prendre pour les
réussir et obtenir à moindre coût vos
plants préférés ? 

Les semis :
Les graines déposées en terre germent très
rapidement en présence d'eau, en semant
chez vous leur croissance sera plus facile.
La plupart des plantes peuvent être repro-
duites avec ce procédé : pour cela vous
prendrez un gobelet que vous remplirez de
terreau et d'un peu de sable, vous y dépose-
rez vos graines que vous recouvrirez d'un
peu de terre. 

Emplacement des gobelets :
Ensuite vous arroserez très légèrement vos
graines et vous recouvrirez votre gobelet
avec un couvercle laissant passer la

lumière. Mettez votre gobelet dans un
endroit lumineux mais surtout pas en plein
soleil.  Lorsque les plants apparaissent et
qu'ils deviennent assez grands 

Comment les transplanter :
Vous devrez les transplanter dans des pots
plus grands : un plant dans chaque pot pour
qu'ils aient plus de place pour se dévelop-
per. Les plants devront être placés à l'inté-
rieur pour s'adapter avant de pouvoir être
mis en terre.

Le bouturage :
Les boutures consistent à reproduire une
plante à partir d'une tige, d'une racine ou
d'une feuille. Le bouturage d'une plante est
à la portée de tous, il suffit de se munir
d'un pot et d'y introduire un mélange com-
posé de : 50% de sable et 50% de terreau.
Ensuite vous devrez couper une tige de 7 à
10 cm de longueur, supprimer les feuilles
et la planter à 3 cm de profondeur dans

votre pot.

Emplacement du pot :
Vous devrez mettre votre pot dans un
endroit à l'ombre et chaud et arrosez tous
les jours votre bouture. Vous devrez
ensuite attendre selon la plante choisie de 4
semaines à 5 mois pour voir apparaître les
racines. 

Trucs et astuces

Cuisine REMÈDES DE GRAND-MÈRE

La menthe poivrée en phytothérapie

PLANTATION
Comment réussir semis et boutures  

MIDI LIBRE
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PAGE ANIMÉE PAR OURIDA AÏT ALI

Croisement entre la
menthe aquatique et la
menthe verte, la menthe
poivrée a, outre son goût
délicieusement parfumé,
des vertus calmantes,
voire antivirales si on
l’utilise sous forme d’huile
essentielle.
Voici quelques principes
d’utilisation. 
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PAR RACIM NIDAL

Les cas de viande dégradée qui
ont été signalés dans certaines
wilayas du pays pendant l'Aïd
el-Adha sont isolés et résultent
de mauvaises conditions de
conservation, a indiqué
dimanche la direction des serv-
ices vétérinaires du ministère
de l’Agriculture, du
Développement rural et de la
Pêche.
Les cas de viande dégradée qui
ont été signalés sont isolés et
ne relèvent que de "mauvaises

conditions de conservation", a
indiqué la directrice des servic-
es vétérinaire au ministère,
Djamila Hadj Amar.
Hormis à Alger, où les cas ont
été plus nombreux, des
citoyens ont constaté dans
d’autres wilayas que certaines
parties des moutons sacrifiés
présentaient une coloration
verte.
Le rapport préliminaire des
vétérinaires révèle que dans
certains cas, les plaignants ont
laissé leur viande trainer chez
les bouchers pour la découpe

de leur mouton.
Après cette signalisation, les
services vétérinaires se sont
immédiatement mobilisés et
ont pris des échantillons de
viande pour effectuer des
analyses au niveau des labora-
toires.
Des enquêtes sont en cours
dans toutes les wilayas où des
cas ont été signalés, affirme
Mme Hadj Amar soulignant
que les services vétérinaires du
ministère de l’agriculture tra-
vaillent aussi en étroite collab-
oration avec l’association de la

protection et orientation du
consommateur et son environ-
nement (Apoce) pour collecter
le maximum d’informations et
déterminer ensemble les
raisons exactes de ce prob-
lème.
En attendant les résultats de
l’enquête, les vétérinaires con-
seillent aux citoyens ayant
constaté un changement de
couleur de leur viande de ne
pas la consommer et de se rap-
procher des services vétéri-
naires les plus proches.

R. N.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le ministre de la Formation et
de l'Enseignement profession-
nels, Mohamed Mebarki, a
mis en avant l'importance du
partenariat entre son secteur et
les opérateurs économiques en
vue de faciliter l'insertion des
jeunes diplômés dans le monde
du travail.
Le secteur mise sur le renforce-
ment du partenariat avec l'en-
treprise car "il permet d'aug-
menter les offres de formation
par apprentissage et facilite
l'insertion des jeunes diplômés
dans le monde du travail", a
précisé M. Mebarki dans un
entretien accordé à l'APS à la
veille de la rentrée de la forma-
tion professionnelle, prévue le
24 septembre. Le partenariat

avec l'entreprise est un "objec-
tif majeur pour le système de
formation professionnelle car
il répond mieux aux besoins de
l'entreprise économique et
facilite l'employabilité des
jeunes formés", a estimé le
ministre, insistant sur la
nécessité de continuer à
"accorder à ce mode de forma-
tion une attention particulière.
En cette période de rationalisa-
tion des dépenses de l'État,
c'est le mode de formation le
moins coûteux", a-t-il dit.
A la rentrée de février 2017, la
formation par apprentissage
avait enregistré 58,60 % du
nombre total des inscrits à une
formation diplômante, l'objec-
tif étant d'au moins 60 % des
inscrits pour 2018-2019.
Le partenariat avec le secteur
économique est un "principe

fondamental" de la politique
nationale de formation en ce
qu'il est un "vecteur de
l'amélioration de la qualité de
la formation", a soutenu le
ministre, soulignant l'impor-
tance de la mise en place de
centres d'excellence dans cer-
taines filières stratégiques
comme la mécanique, l'utilisa-
tion de l'énergie solaire et
l'électronique. S'agissant de
l'insertion des diplômés du
secteur, le bilan du 4e trimestre
de 2016 montre que "83 % des
demandeurs d'emploi, inscrits à
l'Agence nationale de l'emploi
(Anem), trouvent du travail en
moins de 6 mois et que 10 %
de ceux qui restent sont insérés
en moins d'une année", a fait
savoir M. Mebarki. Il a, par
ailleurs, fait état de l'élabora-
tion avant la fin de l'année

2017, d'un répertoire de filières
propres à l'enseignement pro-
fessionnel, englobant, en plus
des filières déjà enseignées au
niveau des IEP fonctionnels,
certaines filières techniques qui
étaient dispensées dans les ex-
technicums. Il s'agit de filières
dans des secteurs tels que les
BTPH, l'agriculture et les éner-
gies renouvelables.
Il a ajouté qu'une "nouvelle
architecture des diplômes du
cursus de l'enseignement pro-
fessionnel, prévoyant deux
nouveaux diplômes, avait été
mise en place cette année en
remplacement de celle en
vigueur depuis 2008 pour
améliorer l'attractivité de ce
cursus "boudé par les jeunes".

R. R.

Le programme des
permanences visant à
assurer un service
minimum aux citoyens
pour durant l'Aïd el-
Adha a atteint un taux
de couverture de
99,83 %, a indiqué un
communiqué du
ministère du
Commerce.

PAR RIAD EL HADI

L es services du ministère du
Commerce avaient élaboré
un programme de perma-

nences à l'occasion de la
célébration de la fête de l'Aïd
el-Adha, à l'effet d'assurer un
service minimum aux citoyens
pour s'approvisionner en pro-
duits alimentaires et services
de large consommation.

2.093 agents de contrôle
avaient été affectés à travers
l'ensemble du territoire nation-
al pour le suivi de la mise en
oeuvre du programme des per-
manences auxquels 34.576
commerçants ont été réquisi-
tionnés, dont 4.985 activant
dans la boulangerie, 20.463
dans l'alimentation générale,
fruits et légumes, 8.436 dans
des activités diverses et 392
unités de production (143 lai-
teries, 211 minoteries et 38

unités d'eaux minérales).
Une contribution massive des
commerçants dans l'exécution
de ce programme a été enreg-
istrée "avec satisfaction" par le
ministère.
Ainsi, un taux de couverture de
99,83 % a été atteint, précise
la même source, "ce qui a per-
mis d'enregistrer une grande
disponibilité des produits,
notamment de large consom-
mation".
Le communiqué a également

rappelé que seuls les com-
merçants activant principale-
ment dans le secteur de l'ali-
mentation générale, des fruits
et légumes et de la boulangerie
ont été concernés par la perma-
nence. En outre, le nombre
réquisitionné ne dépassait pas
le tiers des commerçants en
activité, conformément aux
règles d'usage applicables au
service minimum. Le min-
istère a tenu, à cette occasion,
à remercier les commerçants
qui ont assuré la permanence
pour "leur engagement et adhé-
sion afin d'assurer à la popula-
tion son approvisionnement en
produits de base". Par ailleurs,
des sanctions (amendes allant
de 30.000 DA à 200.000 DA et
une fermeture administrative)
seront prises à l'encontre des
131 commerçants n'ayant pas
respecté leur obligation confor-
mément à la législation en
vigueur, selon la même source.

R. E.
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PERMANENCE DE L'AÏD EL-ADHA

Un taux de couverture
de 99,83 %

CAS DE VIANDE DÉGRADÉE

Les explications du ministère de l’Agriculture

FORMATION PROFESSIONNELLE ET OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES

Le ministère mise sur le partenariat

PÉNURIE D’EAU POTABLE
À ANNABA:

Lancement
d’un programme

d’urgence
Un programme d’investissement
d’urgence a été adopté à court
terme à Annaba pour faire face à la
pénurie d’eau potable liée à une
baisse du niveau d’eau des deux
barrages d’Echaffia et Meksa, prin-
cipales sources d’approvision-
nement en AEP de la population
locale, a annoncé le wali
Mohamed Salamani.
Ce programme porte sur la requal-
ification de 32 forages du champ
de Boutheldja pour la mobilisa-
tion, à court terme, de 35.000
m3/jour d’eau potable et le double-
ment sur 22 km de la canalisation
Meksa-Lehnichet pour éliminer le
problème des fuites qui dilapident
60 % du volume d’eau destinée à
l’alimentation de la population, a
précisé le chef de l'exécutif local
dans une déclaration de presse.
Le programme porte également
sur la réhabilitation des deux sta-
tions de pompage de Meksa et
Chaïba, le fonçage de nouveaux
forages à travers la wilaya, la réso-
lution d’urgence du problème des
fuites et la mobilisation de
citernes pour renforcer l’alimenta-
tion en AEP des habitants des
(zones) "points noirs". La pre-
mière priorité dans la wilaya est
désormais l’approvisionnement de
la population en cette ressource
vitale.
"Cette phase critique exige, pour
être surmontée, la conjugaison des
efforts de tous et un haut sens de
responsabilité de la part des
responsables, des élus, de la
société civile et des citoyens", a
soutenu le wali.
Ce programme d’urgence, de court
terme, est déjà activé et le système
d’approvisionnement adopté en
cette période prévoit, en fonction
des quantités d’eaux mobilisées,
une alimentation à raison d’une
journée sur quatre dans tous les
réseaux de distribution.
Les besoins d’alimentation en eau
potable de la population de la
wilaya d’Annaba sont estimés à
160.000 m3/jour et 60 % de ces
besoins ne sont plus satisfaits
après la baisse critique du niveau
d’eau du barrage Echafia (160 mil-
lions m3) l’ayant rendu inex-
ploitable, selon les données de
l’Algérienne des eaux. Ce barrage
avec celui de Meksa (60 millions
m3) fournissent l’essentiel d’eau
potable de la wilaya.

R. N



Le magnétisme partout
présent sur Terre fascine les
Hommes depuis longtemps.
Avant que son origine ne soit
comprise, la fidélité de
l'aiguille de la boussole, mais
aussi ses étranges fantaisies,
ont été exploitées.

D es chercheurs de l'Institut de
physique du Globe de Paris, l'IPGP
nous explique cette science, le géo-

magnétisme, qui recèle encore bien des
mystères. L'étude du champ magnétique
terrestre a une longue histoire, en partic-
ulier à cause de son importance pour la
navigation. Aujourd'hui, l'étude de ses
variations dans le temps est l'un des
moyens les plus efficaces pour sonder la
structure et la dynamique du noyau de
notre planète.
La science du paléomagnétisme permet en
particulier de remonter dans le temps sur
des dizaines voire des centaines de mil-
lions d'années pour connaître l'histoire de
la Terre et suivre l'expansion des fonds
océaniques et la dérive des continents. De
fait, c'est grâce à cette science du mag-
nétisme fossile, enregistré par certaines
roches comme des laves se refroidissant,
que la théorie de la tectonique des plaques
a pu être découverte et démontrée dans les
années 60 et au tout début des années 70.
Enfin, les méthodes magnétiques sont

couramment utilisées pour détecter des
anomalies du champ géomagnétique pour
la prospection géophysique, l'étude des
volcans et même l'archéologie. La science
du géomagnétisme peut être transposée à
l'étude du champ magnétique des autres
planètes avec les mêmes applications.

L'histoire de la science
du géomagnétisme

Les Chinois ont été les premiers, vers le
XIe siècle, à utiliser des boussoles pour la
navigation. En Europe, même si l'exis-
tence du magnétisme était connue depuis
les Grecs, grâce à des roches de la région
de la ville de Magnésie, il faudra attendre
la publication en 1600 du De Magnete de
William Gilbert pour que la science du
géomagnétisme soit vraiment fondée.

Celui-ci avait alors émis l'hypothèse que
la Terre était un gigantesque aimant. Les
navigateurs européens avaient, eux, remar-
qué qu'en fonction du lieu, l'angle entre
l'aiguille d'une boussole et le pôle nord
géographique (la déclinaison) variait, et
que, de même, l'angle avec la verticale
(l'inclinaison) changeait aussi. En 1701,
Halley publiait d'ailleurs la Tabula nauti-
ca, la première carte de ces variations.
Des variations séculaires du champ mag-
nétique terrestre furent ensuite mises en
évidence, après celles à l'échelle de l'année.
Ces fluctuations étaient peu compatibles
avec l'explication de Gilbert pour l'origine
du champ magnétique. Le champ d'un
aimant ne variant pas dans le temps, cer-
tains commencèrent à envisager une cause
extérieure. Cette dernière hypothèse fut

réfutée par Gauss en 1838. En utilisant la
théorie de la décomposition des champs de
potentiel en harmoniques sphériques, et sa
théorie des moindres carrés, il prouva que
le champ géomagnétique était bien celui
produit majoritairement par un dipôle
situé à l'intérieur de la Terre, c'est-à-dire
une sphère uniformément magnétisée.
L'explication moderne de l'origine du
magnétisme terrestre est partie des tenta-
tives de Larmor en 1919 pour expliquer le
champ magnétique des taches solaires avec
le concept de dynamo auto-excitée. Ce sci-
entifique avait déjà noté que sa théorie
pouvait aussi s'appliquer à la Terre si
celle-ci possédait une partie fluide et con-
ductrice. Il faudra attendre les travaux des
sismologues Inge Lehmann et Harold
Jeffreys pour en avoir la preuve.
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Le géomagnetisme, ou les secrets
du magnétisme de la Terre

Des astronomes ont révélé que plusieurs
planètes autour de la petite étoile
Trappist-1 située dans notre galaxie à 40
années-lumière de la Terre, pourraient
"encore contenir d'importantes quantités
d'eau". "Cela inclut trois planètes situées
dans la zone habitable de l'étoile, ce qui
apporte un poids supplémentaire à la pos-

sibilité qu'elles soient effectivement hab-
itables", souligne l'Université de Liège
dont plusieurs chercheurs ont participé à
l'étude publiée jeudi dans Astronomical
Journal. En février, une équipe interna-
tionale avait fait sensation en annonçant
avoir découvert autour de cette étoile
naine, peu lumineuse et ultra-froide, un

fascinant système de sept exoplanètes de
la taille de la Terre. Ils avaient ajouté que
trois de ces exoplanètes (Trappist-1 e, f et
g) se trouvaient dans la zone "habitable"
du système, c'est-à-dire susceptible
d'abriter de l'eau liquide en surface.

L'eau liquide, un pré-requis
à l'existence de la vie

Suite à cette découverte, une équipe d'as-
tronomes a utilisé le télescope spatial
Hubble (Nasa/ESA) pour étudier la quan-
tité de rayonnement ultraviolet reçue par
les planètes de ce système.
"Si ces planètes ont de l'eau dans leur
atmosphère, cette eau peut être sensible
au rayonnement ultraviolet émis par l'é-
toile", souligne l'astrophysicien Vincent
Bourrier, de l'Université de Genève, prin-
cipal auteur de l'étude. Les rayons UV
peuvent casser les molécules d'eau en
atomes d'hydrogène et d'oxygène.
Très léger, "l'hydrogène peut alors
s'échapper beaucoup plus facilement de
l'atmosphère de la planète et ce processus

peut faire perdre progressivement de l'eau
à l'atmosphère", explique-t-il à l'AFP.
Les astronomes ont donc cherché à
mesurer l'énergie émise par Trappist-1
dans l'ultraviolet pour ensuite estimer, à
l'aide d'un modèle, combien d'eau les
planètes auraient pu perdre au cours du
temps jusqu'à aujourd'hui.
"On s'est rendu compte que les quatre
planètes les plus externes (Trappist-1 e, f,
g, h) étaient celles qui auraient pu con-
server le plus d'eau", dit-il. "Elles
auraient perdu l'équivalent de moins de
trois océans terrestres".
En revanche, les trois planètes les plus
proches de l'étoile (Trappist-1b, c, d) sont
susceptibles d'avoir perdu l'équivalent de
plus de 20 océans terrestres au cours des
huit milliards d'années, âge supposé de
l'étoile naine. Petit à petit, on va finir par
réussir à dire quelles planètes dans ce sys-
tème sont les plus à même d'abriter
encore des atmosphères, de l'eau et
éventuellement de la vie.

Des planètes autour de l'étoile Trappist-1 pourraient avoir encore de l'eau

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Piano-forte
Inventeur : Bartolomeo Cristofori Date : 1710 Lieu : Italie

La découverte fondamentale de Cristofori est la résolution d'un problème
mécanique intrinsèque aux pianos : les marteaux doivent frapper les cordes mais
cesser d'être en contact afin de ne pas étouffer le son ; ils doivent de plus
retourner rapidement à leurs positions initiales sans rebondir violemment.
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

Les opérateurs nationaux sont de plus en
plus lésés par le non paiement de leurs fac-
tures. Les commandes de marchés publics
une fois achevées, il faut attendre de longs
mois, voire des années pour se faire payer.
Beaucoup de cas de litiges sont actuelle-
ment au niveau du Conseil d’État, indique
sa présidente Abdesadok Soumia. Ces
dossiers résultant de contrats entre les
opérateurs locaux et les collectivités
locales (wilayas, communes) portent
essentiellement sur les arrêts de certains
projets lancés dans leurs phase d’exécution
et même pour certains qui ont été achevés.
L’on pense notamment aux travaux de
bâtiment, ouvrages d’art, routes et autres
infrastructures qui dépendent généralement
des entrepreneurs privés. Les opérateurs du
BTPH ont déjà connu cette mésaventure
en 2014 selon le président de l’AGEA
(Association générale des entrepreneurs
algériens) qui regroupe en son sein des
centaines d’opérateurs du secteur. Ces
derniers connaissent à chaque fois les

mêmes promesses d’être réglés une fois le
contrat de réalisation fini. Mais cette fois
"ces dossiers vont être traités avec célérité
une fois les magistrats du Conseil d’État
commenceront à les prendre en charge"
indique la même source de cette institu-
tion. Généralement, ces dossiers portent
soit sur le non-paiment ou des arriérés de
paiement qui n’ont pas été comptabilisés
ou soit par "méconnaissance de l’adminis-
tration de leurs droits". Pourtant, les
opérateurs qui doivent exécuter n’importe
quel projet d’utilité publique sont soumis
à un cahier de charges draconien. Ils
doivent prouver leur niveau d’efficacité,
les effectifs dont ils disposent et les capac-
ités financières à réaliser les projets. Il faut
à titre illustratif engager au moins prés de
2 à 5 milliards de centimes pour un petit
tronçon routier et avoir des ressources suff-
isantes pour les grands projets tels que les
habitations collectives, les infrastructures
publiques (stades, complexes de tourisme,
sièges d’institutions publiques). De son
côté, les différents représentants de l’ad-
ministration publique se défendent de "ne

pas payer les contractants en estimant que
les résiliations de contrats portent essen-
tiellement sur la non-exécution des projets
dans les délais fixés ou par abus constatés
dans les projets". On se rappelle à ce sujet
que des projets comme des stades commu-
naux, des routes secondaires et des tranch-
es de l’habitat urbain ont été tout bon-
nement mis à l’arrêt suite aux constats de
« malfaçons, projets non maturés,
équipements de réalisation défaillants…).
Ces projets qui remontent à la période
2014 et 2015 ont observé une pause et
l’Etat a du recourir parfois à des opérateurs
étrangers pour compléter le reste. Et c’est
exceptionnel car face au tarissement des
ressources financières de l’État, ce sont
désormais les opérateurs nationaux qui
auront la primauté pour les projets.
Toutefois, le gouvernement promet de
régler ces différends en s’engageant unique-
ment sur ce qui été réalisé. Le reste dépen-
dra de la justice dans les prochaines
semaines ou mois.

F. A.

L’'Algérie et l'Italie
ont décidé
d'actualiser, en
octobre prochain à
Rome, l'accord signé
en 2009 portant
notamment sur le
domaine sécuritaire.

PAR CHAHINE ASTOUATI

C’ est ce qu’a indiqué
lundi à Alger le min-
istre italien de

l'Intérieur, Marco Minniti.
Dans une déclaration à la
presse à l'issue de son entretien
avec le ministre de l'Intérieur
et des Collectivités locales,
Noureddine Bedoui, M.
Minniti a souligné avoir abor-
dé avec son homologue
algérien le volet portant sur "la
lutte contre le terrorisme et la
sécurité en générale".
"Nous avons décidé d'améliorer
l'accord de 2009, en créant un
nouvel accord actualisé, étant
donné que beaucoup de choses
ont changé ces dernières années
dans le monde", a-t-il affirmé,
précisant qu'une décision a été
prise pour la création de deux
groupes de travail mixtes qui
devront "se pencher sur leur
mission afin que nous puis-
sions signer, fin octobre
prochain à Rome, cet accord ".
Tout en saluant le rôle "cru-
cial" de l'Algérie dans la lutte
contre le terrorisme, le min-
istre italien de l'Intérieur a rap-
pelé les "fortes relations" qui
existent entre les deux pays,
notamment dans le domaine

sécuritaire.
"Nous avions déjà des relations
excellentes et nous les avons
renforcées aujourd'hui, étant
donné que la coopération entre
nos deux pays est tout à fait
cruciale dans ce domaine", a-t-
il souligné, rappelant que
l'Algérie "est un pays avec
lequel l'Italie entretient des
relations très anciennes".
Le ministre italien de
l'Intérieur est arrivé lundi à
Alger pour une visite de tra-
vail. Il a été accueilli à son
arrivée à l'aéroport internation-
al Houari-Boumediene par M.
Bedoui.
Le ministre italien de
l'Intérieur, Marco Minniti, a
indiqué que l'Algérie représen-
tait pour l'Italie un "pays clé"
dans la région, saluant la "col-
laboration étroite" que lie les
deux pays dans beaucoup de

domaines.
"L'Algérie représente pour
l'Italie un pays clé dans la
région avec lequel nous col-
laborons étroitement dans
beaucoup de domaines comme
la stabilisation de la Libye à
travers le dialogue et le con-
sensus, la sécurité dans le
Sahel, la lutte contre les
organisations terroristes
transnationales et l'approche
structurelle pour le développe-
ment de l'Afrique subsahari-
enne", a déclaré le ministre
italien dans un entretien au
quotidien El-Watan publié
lundi à l'occasion de sa visite
officielle en Algérie.
Il a ajouté que l'Algérie et
l'Italie partageaient toutes les
deux la "nécessité d'affronter
les causes profondes du
phénomène des migrations
avec une approche respectueuse

des droits de l'homme fonda-
mentaux, mais très claire sur
la dimension politique qui ne
peut faire abstraction d'une
forte co-responsabilisation
internationale".
A une question sur la gestion
du phénomène de l'immigra-
tion clandestine, le ministre
italien a indiqué que l'Algérie
"représente pour nous une
référence particulièrement
importante de par sa capacité
de contrôle de frontière mais
aussi pour avoir su accueillir
un nombre important de
réfugiés", ajoutant que
l'Algérie était également
"touchée par les activités de la
criminalité transnationale qui
exploite les itinéraires migra-
toires de l'Afrique subsahari-
enne".

C. A.

ALGÉRIE-ITALIE

Vers l'actualisation de
l'accord sécuritaire bilatéral

RETARD DE PAIEMENT DES PROJETS PUBLICS

Les opérateurs toujours lésés

ADRAR, NAÂMA
ET EL-OUED

33 immigrants
clandestins
appréhendés

Trente-trois (33) immigrants
clandestins de différentes nation-
alités ont été appréhendés à
Adrar, Naâma et El-Oued par des
détachements de l’Armée
nationale populaire (ANP) et des
éléments de la Gendarmerie
nationale, indique lundi un com-
muniqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).
Par ailleurs et dans le cadre de la
lutte contre la contrebande et la
criminalité organisée, un
détachement de l’ANP "a saisi à
In-Guezzam 1 motocyclette, 22
groupes électrogènes, 10
marteaux piqueurs et 1 détecteur
de métaux", ajoute la même
source.
A Oran et à Tlemcen, des élé-
ments de la Gendarmerie
nationale et des gardes-frontières
"ont intercepté un narcotrafiquant
et 256 kilogrammes de kif traité,
tandis qu’un contrebandier a été
arrêté à bord d’un camion chargé
de 2.633 unités de différentes
boissons à Mostaganem", con-
clut le communiqué.

HADJ 2017

14 décès et 6
hospitalisations
L’Office national du hadj et de la
omra (ONHO) a annoncé que le
bilan total des pèlerins algériens
décédés durant la présente cam-
pagne s’élevait à quatorze.
La même source a également
souligné que six hadjis étaient
encore hospitalisés sur place.
Tout comme elle a pointé l’ex-
iguïté des lieux à Mina et
indiqué que le nombre très élevé
de pèlerins cette année était à l’o-
rigine de l’anarchie constatée.
L’ONHO assure toutefois que les
accompagnateurs officiels
algériens ont fait le maximum
pour accomplir leur mission
d’encadrement et de soutien aux
hadjis nationaux.

R. N.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Depuis une dizaine d'années, l'Allemagne,
devenue autosuffisante, inonde l'Europe de
v iande de porc à prix  cassé. Cette situa-
tion a été rendue possible grâce aux  sub-
ventions massives versées aux  produc-
teurs par Berlin pour accélérer l'industria-
lisation de leurs exploitations, au dum-
ping social ainsi qu'aux  conditions désas-
treuses d'élevage et d'abattage. Le docu-
ment dresse un état des lieux  de cette
industrie et des conséquences de ses
méthodes sur la santé et l'env ironnement.

20h55

LLAA  SSTTOORRYY  DD''IINNDDOOCCHHIINNEE  ::
LL''AAVVEENNTTUURREE  CCOONNTTIINNUUEE

Indochine a bouleversé le paysage musical
français avec plus de dix millions de disques
vendus, plus de 35 ans de carrière et un trei-
zième album - sobrement intitulé « 13 »,
dans les bacs à partir du 8 septembre. A l’oc-
casion de cette sortie événement, Stéphane
Basset revient sur l'histoire de l'un des
groupes les plus mythiques du rock français,
à travers les témoignages, commentaires et
analyses de personnalités, journalistes et de
fans... tous influencés par l'héritage
d'Indochine.

20h55

SSCCÈÈNNEESS  DDEE  MMÉÉNNAAGGEESS  ::
CCAAPP  SSUURR  LLAA  RRIIVVIIEERRAA

Cédric part pour Cannes avec Marion afin de
décrocher un rendez-vous avec son patron, en
vacances à bord d'un luxueux  yacht. Liliane,
quant à elle, a réservé un séjour sans préciser
à José qu'ils logeront dans un hôtel-casino.
De leur côté, Huguette et Raymond passent 15
jours dans l'appartement d'un couple d'amis.
Fabien et Emma aident le frère et le père de
cette dernière à tenir leur snack  de plage.
Enfin, Philippe assiste à un colloque de phar-
maciens au cours duquel il fait passer Camille
pour sa préparatrice.

20h55

NNEEWW  YYOORRKK  UUNNIITTÉÉ
SSPPÉÉCCIIAALLEE

Un jeune homme est retrouvé battu à mort dans
la réserve des cuisines d'un grand hôtel. A priori,
il s'agirait d'un invité d'un mariage qui a récem-
ment été célébré dans l'établissement. Les images
de vidéosurveillance montrent le garçon en train
d'être renvoyé sans ménagement de la fête : il se
disputait avec la mariée et le père de celle-ci. Les
vidéos montrent aussi que le garçon se prosti-
tuait. Après avoir retrouvé ses papiers, et donc
établi son identité, les inspecteurs Stabler et
Benson vont prévenir sa mère. Tandis qu'ils l'in-
terrogent, une personne se connecte à son ordi-
nateur : c'est Andrew, l'adolescent qu'ils
croyaient mort...

20h55

LLAA  LLOOII  DDEE  JJUULLIIEENN

Maître Julien Meunier, célèbre avocat péna-
liste, doit tout à Irène Delamarche, femme
richissime qui l'a adopté à la mort de ses
parents. Lorsque Cyril,  le fils d'Irène, est
soupçonné de meurtre, c'est tout naturelle-
ment qu'il assure sa défense. L'aux iliaire de
justice espère ainsi s'acquitter en partie de sa
dette. Mais son « faux  frère » l'entraîne dans
un piège et Julien se retrouve dans le box  des
accusés. Il devra user de toute sa légendaire
éloquence pour s'en sortir.

20h55

QQUUII  SSEERRAA  LLEE  PPRROOCCHHAAIINN
GGRRAANNDD  PPÂÂTTIISSSSIIEERR  ??

Cette année, les neuf candidats sont déjà des pros
de la pâtisserie. Ainsi, Ludivine, 27 ans, a déjà dix
ans d'expérience. Elle est chef pâtissière chez
Huré, à Paris. Quant à Eunji, 29 ans, elle est aussi
chef pâtissière dans le restaurant new-yorkais
Jungsik. De son côté, Louis, 26 ans, ayant 11 ans
d'expérience, occupe le poste de responsable
recherche et développement et chef de production
aux Belles Envies, pâtisserie à faible indice glycé-
mique. Avec les autres talents Léandre, Anthony,
Romain, Thomas, Matthieu et Clément, ils vont
devoir se surpasser pour impressionner les mem-
bres du jury.

20h55

TTHHEE  CCOODDEE

A New York , Keith Ripley, passé maître
dans l'art du cambriolage,  fait appel à
Gabriel Martin pour l'associer à ce qui sera
son dernier coup : le vol,  chez un diaman-
taire russe,  de deux  œufs Fabergé d'une
valeur de 40 millions de dollars.  Les
choses se compliquent lorsque Alexandra,
la filleule de Ripley, est enlevée par le
KGB. Pris en étau entre la police de New
York  qui les traque et la mafia russe qui a
juré de les tuer, Ripley  et Martin doivent
rivaliser d'ingéniosité pour rester libres et
en v ie.

20h55

JJAAMMEELL  EETT  SSEESS  AAMMIISS  AAUU
MMAARRRRAAKKEECCHH  DDUU  RRIIRREE  22001177

Entouré d'humoristes,  Jamel Debbouze
célèbre la 7e édition du Marrakech du rire,
devenu le premier festival d'humour franco-
phone au monde. De nombreux  artistes
issus de diverses nationalités se succèdent
sur scène célébrant le rire ainsi que l'amitié
franco-marocaine. Parmi les inv ités pré-
sents figurent Gad Elmaleh,  Bruno
Salomone, Chantal Ladesou, Elie Semoun,
Ary  Abittan mais aussi les valeurs mon-
tantes du rire comme Rachid Badouri, Nadia
Roz, Kev in Razy  ou Alban Ivanov.  

20h55
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Le président de l'Assemblée
populaire nationale (APN),
Saïd Bouhedja, a dénoncé
lundi à Alger "certaines voix,
portant de faux jugements
qui tentent de semer le doute
sur les institutions de l'État et
sur sa crédibilité"...

PAR LAKHDARI BRAHIM

C ertaines voix "qui portent de faux
jugements et qui dépassent
l'éthique politique et tentent, par

désespoir, de semer le doute sur les insti-
tutions de l'État et sa crédibilité ignorent
sciemment et pour des raisons obscures
la logique constitutionnelle car leur
objectif apparent n'est rien d'autre que
d'affaiblir les institutions constitution-
nelles de l'Etat et de faire reculer le pays
avec tous les risques que comporte cette
aventure dans l'inconnu", a-t-il en effet
déclaré lors de son discours à l'ouverture
de la session parlementaire ordinaire.
Estimant que révéler les aspects négatifs,
de dénoncer les déviations et d'exprimer
librement ses points de vue représen-
taient des phénomènes salutaires qui

reflètent l’intérêt que portent les
citoyens, la classe politique ainsi que les
médias à l'égard des affaires publiques, il
a cependant mis en garde contre "les
tableaux noirs dressés par certains pour
semer le désespoir".
"La critique et l'évaluation sont com-
plétement différentes des tableaux noirs
dressés par certains et du désespoir qu’ils
veulent semer en tentant de porter préju-
dice aux institutions de l'État et à ses
symboles et de là, porter atteinte à sa
légitimité", a-t-il prévenu.
Il a soutenu que "la rentrée sociale et le
retour à l'activité dans les différents
secteurs se feront bel et bien dans le
calme".

"Tous les indices indiquent que le retour
sera calme, réussi et bénéfique dans
toutes les circonscriptions et les institu-
tions publiques et privées, un retour mar-
qué par l’activité, la vitalité et le
sérieux", a-t-il rassuré. 
De ce fait, l’Algérie poursuivra, avec
constance et sérénité, son processus de
réformes et de développement "initié par
le président de la République Abdelaziz
Bouteflika qui incarne l’unité de la nation
et veille à l'application de son pro-
gramme ambitieux afin de concrétiser les
aspirations du peuple algérien en matière
de sécurité, de stabilité, de développe-
ment et de prospérité".
Le président de la République "a été

plébiscité par le peuple algérien à l'issue
d’un suffrage transparent et démocratique,
il est le garant de la constitution et de la
sécurité et le fondement de la stabilité", a
tenu à rappeler M. Bouhedja. C’est le
même ton chez le président du Sénat. A
l’ouverture de la session parlementaire,
au Conseil de la Nation, son président
Abdelkader Bensalah, a profité pour pass-
er quelques messages politiques. Dans
une réponse indirecte à certains acteurs
politiques qui revendiquent l’application
de l’article 102 de la Constitution, por-
tant destitution du président de la
République pour raison de santé, il
répond que "le président Bouteflika
assume quotidiennement ses prérogatives
constitutionnelles, contrairement aux
rumeurs colportées".
Pour le président du Conseil, les auteurs
de ces rumeurs "cherchent à salir l’image
de l’Algérie". Le président du sénat a en
outre clairement signifié que "le président
se porte bien, il exerce ses prorogatives
constitutionnelles normalement", Pour
lui, le président tire sa légitimité des
élections  présidentielles de 2014.

L.  B.
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AHMED OUYAHIA, PREMIER MINISTRE

"Le plan d’action dans dix jours 
devant l’APN"

"PAR INES AMROUDE

, Le secrétaire général du
FLN, Djamel Ould Abbès,
s’en est pris avec véhémence à
l’opposition. En tout cas les
voix qui invoquent la néces-
sité d’appliquer l’article 102
de la Constitution, où il est
question de destitution du
président, ont été les princi-
pales cibles du chef de file du
FLN. "Ce qui se dit actuelle-
ment nous rappelle les décla-
rations faites durant l’été
1998 notamment dans la

presse. Il y a du copié collé.
Mais cela ne nous inquiète
pas, cela me fait même rire.
C’était avec Zeroual, mais
celui qui ne connaît pas
Bouteflika se trompe. Zeroual
a démissionné après trois
mois de déclarations. Certains
veulent rééditer le scénario de
1998", a-t-il accusé, ce lundi
4 septembre au siège du
Conseil de la Nation à Alger,
en marge de l’ouverture de la
nouvelle session parlemen-
taire.
"Le président Bouteflika va

bien", a lancé Ould Abbès aux
journalistes. Est-il en bonne
santé ? "Sa santé est ordinaire.
Si vous dites bonne, vous
ouvrez la voie au doute. Je le
dis et le répète en tant que
médecin, sa santé est ordi-
naire. Il assume pleinement
ses responsabilités en tant que
premier magistrat du pays
d’une manière normale", a-t-il
appuyé. Le SG du FLN a cité
l’exemple du président améri-
cain Franklin Roosevelt.
"Roosevelt a assuré trois
mandats présidentiels et demi-

assis sur un fauteuil roulant.
Pourquoi vous ne le rappelez
pas ? C’est Roosevelt qui a
signé les accords de Yalta
(février 1945) avec Staline et
Churchill", a-t-il comparé.
"Faites votre travail. Le prési-
dent fait son travail. Mais,
laissez le président tranquille !
Qui gère le pays, qui désigne
le gouvernement, qui signe
les textes ? C’est le président
de la République", a-t-il
répliqué lorsque les journal-
istes l’ont interpellé. 

I.  A.

Le Premier ministre, Ahmed
Ouyahia, a annoncé lundi à
Alger la tenue, mercredi
prochain, d'une réunion du
Conseil des ministres sous la
présidence du président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika.
La réunion du Conseil des
ministres sera consacrée
notamment à l'examen et à
l'adoption du Plan d'action du
gouvernement qui sera présenté
devant les membres de
l'Assemblée populaire
nationale (APN) dans une

dizaine de jours, a précisé M.
Ouyahia dans une déclaration à
la presse en marge de l'ouver-
ture de la session ordinaire de
l'APN.
"S'il est adopté par le Conseil
des ministres, le Plan d'action
sera soumis à l'APN ce week-
end pour examen", a ajouté le
Premier ministre. Par ailleurs
Ahmed Ouyahiaa defendu les
projets de montage des
véhicules en Algérie. "Le
Japon et la Corée du Sud, qui
sont les leaders mondiaux dans
le domaine de l’automobile,

avaient débuté avec le boulon
et le tournevis", a remarqué le
Premier ministre au Sénat en
marge de l’ouverture de la ses-
sion du Parlement. "Pourquoi
sommes-nous aujourd’hui
pressés en Algérie d’atteindre
ce niveau ?", s’est-il interrogé
ensuite.
Ahmed Ouyahia a enchaîné en
écartant la révision du cahier
des charges de l’activité de
montage de véhicules, revenant
ainsi sur un projet initié par
son prédécesseur Abdelmadjid
Tebboune.

Par ailleurs, Ouyahia a nié
l’intention du gouvernement
d’annuler le système des quotas
d’importation, affirmant que le
décret élaboré par l’ancien
Premier ministre Abdelmalek
Sellal "reste en vigueur". Il a
révélé qu’un décret exécutif sur
la politique de la monnaie et du
crédit est en préparation, afin
de permettre la création de nou-
velles sources internes de
financement non convention-
nel pour alimenter le Trésor
public.

L.  B.

BENSALAH ET BOUHEDJA CHARGENT L’OPPOSITION

"Le président se porte bien"

ELECTIONS LOCALES 

Des permanences au
niveau des APC

Le ministère de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire a annoncé,
dans le cadre de l'organisation des
prochaines élections locales, la mise en
place de permanences au niveau des com-
munes et leurs annexes au niveau nation-
al, outre la prolongation des heures de
travail jusqu'à 20h, à l'exception des ven-
dredis, et ce jusqu'au dimanche 24 sep-
tembre 2017, date du dernier délai du
dépôt des dossiers de candidature, a
indiqué dimanche le ministère dans un
communiqué.
"Dans le cadre de l'organisation des élec-
tions des membres des assemblées popu-
laires communales et de wilayas (APC et
APW) prévues le 23 novembre 2017 et
afin de faciliter la légalisation des formu-
laires des signatures individuelles au prof-
it des listes de candidats, le ministère
informe les concernés de l'opération de
légalisation des formulaires des signa-
tures, de la mise en place de permanences
aux niveau des communes et leurs annex-
es au niveau national et la prolongation
des heures de travail durant tous les jours
de la semaine jusqu'a 20h, à l'exception
des vendredis, et ce jusqu'au dimanche 24
septembre 2017, dernier délai de dépôt des
dossiers de candidature", ajoute la même
source.

R.  N.

DJAMEL OULD ABBÈS, SG DU FLN

"Certains veulent rééditer 
le scénario de 1998
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écolières décèdent
dans l’incendie de

leur dortoir
au Kenya.

7 45 400
nouvelles

microentreprises
créées à Ouargla
durant le 1er

semestre 2017.

morts enregistrés
dans les combats
entre l’armée et les
Rohinguas en
Birmanie.
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"L'urgence consiste à trouver une solution politique au conflit
armé. Cette voie est d'autant plus évidente que la situation
humanitaire des réfugiés sahraouis est alarmante. L'Onu est
directement interpellée et se doit de ne plus tourner le dos aux
Sahraouis dont la survie dépend de l'aide humanitaire. Des

solutions à très court terme doivent être prises. C'est une ques-
tion de vie ou de mort. Il y va de la survie de ce peuple."

Saïda Benhabilès

Aymen Ikhlef qualifié au deuxième tour
du tournoi Open à Hammamet en Tunisie

Une enveloppe d 650 millions DA a été consacrée aux
travaux d’aménagement de la zone industrielle de
Bouchaker, dans la commune de Laghouat. 108 par-

celles de terrain ont été attribuées sur un total de 222 par-
celles localisées dans cette zone qui couvre une superficie de
220 hectares. Laghouat dispose aussi de huit zones d’activ-
ités au niveau des communes du chef-lieu, Aflou, El-Kheneg,
El-Assafia, Hassi R’mel, Brida, Ksar El-Hirane et Hassi
Delaâ qui totalisent environ 1.000 parcelles de terrain. Dans
l’objectif de booster l’investissement local, 116 actes de con-
cession ainsi que 141 permis de construire ont été remis,
dernièrement, aux porteurs de projets pour leur permettre
d’entamer leurs projets. La commission chargée de la pro-
motion de l’investissement dans la wilaya de Laghouat a
réceptionné, à ce jour, 44 dossiers relatifs à la mise à niveau
des entreprises créées dans le cadre de l’investissement local,

dont 19 autres ont été approuvés. Il est prévu aussi la création
de 3 nouvelles zones d’activités à Sidi-Makhlouf, Aflou et
El-Assafia, en cours de réalisation, en plus de la préparation
du dossier de l’extension de la zone industrielle Bouchaker.

Le tennisman algérie,n Aymen Ikhle,f s'est qualifié
dimanche au deuxième tour d'un tournoi international
"Open", organisé du 4 au 10 septembre 2017 à

Hammamet, après sa victoire contre l'Italien Patric Prinoth,
ayant abandonné suite à une blessure, juste avant la fin du
premier set. Le sociétaire de l'AS Sûreté nationale avait bien
démarré ce match et le score était à son avantage (4-3)
lorsque l'Italien a décidé de se retirer,  victime d'une
blessure. Au prochain tour, Ikhlef sera opposé au
Britannique Thomas Colautti, ayant dominé de son côté le
Chilien José Pablo Merino (6-0, 6-2). Outre Ikhlef, deux
Algériennes sont concernées par ce tournoi professionnel,
doté d'un prize-money de 15.000 USD, en l'occurrence Inès
Ibbou, qui intègrera directement le tableau final, ainsi que
Houria Boukholda, qui  devra passer par les qualifications.
Par ailleurs le tennisman algérien, Youcef Rihane, devait
affronter hier lundi le Brésilien Mateus Alves au premier
tour du tournoi international Juniors Smash Academy,
organisé du 4 au 8 septembre au Caire. 
L'Algérien a intégré directement le tableau final de ce

tournoi de grade 2, tout comme son futur adversaire. 
En cas de qualification, Rihane (16 ans) défiera lors du sec-
ond tour, le vainqueur du match opposant l'Italien Riccardo
Perin à l'Égyptien Faris Zakariya. 

Le financement, depuis janvier dernier, de 49 micro-entrepris-
es par l’Agence nationale de soutien à l’emploi de jeunes
(Ansej) a permis la création de 100 postes de travail perma-

nents dans la wilaya de Souk-Ahras.  La création de ces entre-
prises a mobilisé un montant de 199 millions de dinars, ces entités
concernent notamment le secteur des services (20 micro-entre-
prises), l’agriculture (17), l’artisanat (7), le bâtiment et travaux
publics (BTP). Dix micro-entreprises parmi le nombre global ont
été créées par des femmes.  Pas moins de 51 dossiers destinés à la
création de micro-entreprises ont été recensés durant la même
période, ce nombre global est réparti sur le secteur des services
(27 dossiers), l’agriculture (17), l’artisanat (4), BTP  (2). Une
nouvelle stratégie visant essentiellement le soutien des micro-
entreprises créatrices de richesses et d’emplois, toutes activités
confondues a été appliquée par l’antenne locale de l’Ansej de la
wilaya. Le financement de ces projets est validé en fonction des
résultats d’étude tenant compte des besoins du marché mettant en
exergue l’apport de  ces micro-entreprises dans le développement
local et la consolidation de l’économie nationale. 

49 micro-entreprises financées par l’Ansej depuis le début 201

650 millions DA pour l’aménagement de la zone industrielle
Bouchaker à Laghouat

Des milliers 
de dossiers 
d’agents US 

rendus publics…
par erreur

Les dossiers de militaires et d’agents des serv-
ices secrets américains, qui avaient été gardés
sur un serveur Cloud, auraient été disponibles
sur Internet, relate The Hill. Toutes ces infor-
mations ont été collectées à partir de curricu-
lums vitaes et de demandes d'admission dans
une entreprise privée en matière de sécurité,
Tiger Swan. Les adresses, les numéros de télé-
phone et e-mails de militaires, de vétérans du
renseignement, ainsi que d'un policier et d'un
collaborateur de l'Onu, qui avait travaillé au
Moyen-Orient, ont été rendus publics par
hasard. Une faille de sécurité a été découverte
en juillet dernier par un collaborateur d'une
autre entreprise en matière de sécurité.
Pourtant, les informations ont été accessibles
sur Internet jusqu'à fin août.  "J'espère que
notre société est la seule qui les a détectées", a
déclaré Chris Vickery, spécialiste d'Upguard,
qui a découvert la faille.

Une monoplace
Ferrari

entièrement
en... briques de 
plastique !

Les ingénieurs de Lego ont fait fort ! Pour les
70 ans de Ferrari, et peu avant le Grand Prix
d’Italie de F1, les deux sociétés ont construit
une SF70H, grandeur nature. La monoplace
factice ressemble comme deux gouttes d’eau à
celle de Sebastian Vettel et Kimi Räikkonen
engagés en championnat du monde.  Créée
d’abord sur ordinateur, cette copie a nécessité
de nombreuses heures de travail et d’assem-
blage : 844 heures de développement et 750
heures de montage ! Pas moins de 349.911
pièces de Lego ont été nécessaires. Sans oubli-
er les fameux autocollants pour faire plus vrai
que nature. Même son poids est quasi similaire
à la vraie : 567 kg au lieu de 728 kg.

Elles braquent une
banque déguisées

en... nonnes
Deux braqueuses de banque déguisées en
bonnes sœurs : c'est ce que recherche la police
de Pennsylvanie après l'attaque d'une agence
bancaire qui a tourné court dans une petite ville
de Pennsylvanie.  Les images de vidéosurveil-
lance diffusées par le FBI montrent deux
femmes vêtues d'une longue robe de nonne, la
tête couverte d'un grand voile noir sur une
guimpe blanche, pistolet au poing.   Mais les
deux femmes sont finalement reparties rapide-
ment les mains vides. Elles ont apparemment
pris la poudre d'escampette après qu'un
employé eut tiré la sonnette d'alarme, selon
une télévision locale. 
Une porte-parole du FBI a indiqué n'avoir con-
naissance d'aucun autre méfait commis par de
fausses nonnes récemment.  
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TERRORISÉE AU-DESSUS DU VIDE ELLE ABANDONNE 
L'ÉPREUVE DANS FORT BOYARD

KATRINA PATCHETT

ANNE-SOPHIE LAPIX

UNE DRÔLE DE MÉTHODE POUR 

ÉLEVER SES ENFANTS

Mère de deux garçon, Anne-Sophie Lapix a une méthode

surpre nante pour élever ses e
nfants. “Le chan tage ! Il n'y a

que ça qui marche. Mes fils, dont l'aîné est un ado, ne sont pas

très sages, m
ais ils respectent mon auto rité”, grâc

e au chantage

sans doute. 

Dans Fort Boyard, Katrina
Patchett était prête à relever tous
les défis, sauf celui-là. Elle s'est
frottée à l'épreuve du cercle dans

l'émission diffusée samedi 2
septembre. Installé sur la paroi elle
devait évoluer sur la paroi et
dénicher les codes. Mais impossible

de faire un seul pas. Perchée au-
dessus du vide, Katrina Patchett
avait sous ses pied 15 mètres de
vide... et les tigres.  

ELLE ANNONCE UN CHANGEMENT 

DE LOOK RADICAL 

Ayem a fait monter la sauce sur Twitter annonçant un

changement radical de look avant d'avouer qu'elle avait p
eut-

être été trop
 loin... Revenue métamorphosée dans le Mad Mag,

elle a apparemment voulu aller beaucoup plus loin que sa

simple nouvelle silhouette très am
incie.

AYEM NOUR 



De nombreux eurodéputés
ont exprimé leurs "vives
préoccupations" face aux

atteintes aux libertés publiques
au Maroc, aux violations des
droits de l’Homme au Sahara
occidental, à l’accentuation des
inégalités sociales et à la
régression constatée en matière
de respect des droits des
femmes, dénonçant le chantage
exercé par les autorités maro-
caines qui n’ont toujours pas
accrédité la nouvelle chef de la
délégation de l’UE à Rabat,
plusieurs mois après sa nomina-
tion.
Qualifiant l’attitude marocaine
concernant l’accréditation de
l'ambassadeur de l'UE de "mau-
vais signe", l’eurodéputé espag-
nol, Jordi Solé, qui s’exprimait
lors d’une réunion consacrée à
la présentation d’un compte
rendu d’une mission au Maroc
de la commission des Affaires
étrangères (Afet) au Parlement
européen, a estimé que cette
attitude "ne va pas dans la
bonne direction" pour l'avenir
des relations UE-Maroc.
Après plusieurs mois d’attente,
la nouvelle chef de la déléga-
tion de l’UE au Maroc, Claudia
Wiedey n’a toujours pas reçu

l’agrément pour prendre ses
fonctions officiellement à
Rabat. Le président de la
Commission des Affaires
étrangères (Afet), David
McAllsiter, était contraint d’an-
noncer en séance le report d’un
échange de vues à huis clos
prévu le jour même (le 30 août
dernier) avec Mme Wiedey,
faute de son accréditation par le
royaume chérifien. Le Maroc
veut utiliser cette carte pour
exercer une pression supplé-
mentaire sur l’UE dans le con-
texte de négociations entre les
deux parties sur l'adaptation de

l'accord d'association UE-
Maroc aux dispositions
prévues dans l’arrêt de la cour
de justice de l’Union
européenne (CJUE) du 21
décembre 2016 qui a conclu
que les accords d’association
et de libéralisation UE-Maroc
ne sont pas applicables au
Sahara occidental, considéré
par la Cour de justice comme
un territoire "distinct et
séparé".Le Maroc utilise
également la carte migratoire
comme levier de pression et de
chantage sur l’UE, comme le
relève les chiffres en constante

augmentation de migrants
clandestins transitant par le
territoire marocain vers
l’Europe, via l'Espagne. Le
député européen a souligné,
d’ailleurs, que la visite de la
délégation de la commission
Afet au Maroc en juillet
dernier est intervenue dans un
contexte de "crise dans le Rif,
qui persiste encore", insistant
sur l’impératif du respect des
droits de l’homme, ainsi que
de l’arrêt de la CJUE du 21
décembre 2016 et du droit du
peuple sahraoui à l’autodéter-
mination.

L'Organisation mondiale du
commerce (OMC) est revenue
lundi sur l'une de ses décisions
dans le dossier Boeing opposant
l'UE aux Etats-Unis, estimant
désormais que les subventions
de l'État de Washington à la fab-
rication du 777X sont légales.
En procédant de la sorte, l'or-
gane d'appel de l'OMC a annulé
une première décision rendue le
28 novembre 2016 par l'organe
de règlement des différends du

gendarme du commerce mondi-
al. En novembre, un panel (tri-
bunal d'arbitrage) de l'OMC
avait en effet décidé qu'une par-
tie des aides fiscales accordées
par l'Etat américain de
Washington destinées à la fabri-
cation du nouveau long-courrier
de Boeing, le 777X, étaient en
fait des subventions interdites
par les règles de l'OMC. Les
juges avaient décidé que les
États-Unis avaient un délai de 90

jours pour se mettre en confor-
mité avec cette décision. Chaque
partie, les États-Unis et l'Union
européenne avaient alors fait
appel. Les parties ne peuvent en
revanche pas recourir contre le
verdict de l'organe d'appel, selon
les règles de l'OMC. "La déci-
sion de l'organe d'appel con-
stitue une défaite retentissante
contre les efforts déployés par
l'Union européenne pour justifi-
er les subventions illégales ver-

sées à Airbus", s'est félicité
Boeing, dans un communiqué.
"L'OMC vient une nouvelle fois
de rejeter l'une des plaintes sans
fondement déposées par l'UE", a
déclaré le directeur juridique de
Boeing, Michael Luttig, cité
dans le communiqué. Le futur
Boeing 777X est considéré
comme le rival de l'Airbus A350
et sa fabrication devrait com-
mencer en 2017 pour une mise
sur le marché en 2020.

La société privée TuNur
Limited a déposé une demande
d’autorisation auprès du min-
istère tunisien de l’Énergie et
des Énergies renouvelables
pour un projet d’exportation
d’électricité solaire de 4,5GW.
Selon plusieurs médias, ce
méga-projet solaire sera
implanté en plein désert, à prox-

imité de Réjim Maatoug, dans
le sud-ouest du pays.
Mené par TuNur Limited, il
devra permettre de fournir de
l’électricité décarbonée au
marché européen. Sur son site,
l’entreprise indique que le pre-
mier câble sous-marin, d’un
coût approximatif de 1,6 mil-
liard d’euros, devra relier la

Tunisie à Malte pour le transfert
de 250 à 500 Mw d’énergie
solaire. Le second câble reliera
la Tunisie au centre de l’Italie
en passant par Rome pour un
transfert de 2000 Mw d’énergie
solaire. Enfin, un troisième
câble atteindra le sud de la
France, probablement
Marseille, pour transférer plus

de 2.000 Mw. Le P.-dg de l’en-
treprise, dont les activités s’é-
tendent en France, Italie et
Grèce, a mis en avant l’intérêt
économique et environnemental
de ce projet en spécifiant qu’un
site implanté au Sahara recevait
"deux fois plus d’énergie solaire
comparé aux sites d’Europe
centrale".
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Fadjr 04h46
Dohr 12h46
Asr 16h23

Maghreb 19h10
Icha 20h35

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

CHANTAGE DU MAROC SUR L’UE

LES EURODÉPUTÉS
DÉNONCENT

SUBVENTIONS AU BOEING 777X

VICTOIRE AMÉRICAINE À L'OMC

EXPORTATION D’ÉLECTRICITÉ SOLAIRE VERS L’EUROPE

L’AMBITIEUX PROJET TUNISIEN

ACCIDENTS
DE LA ROUTE

5 MORTS ET
27 BLESSÉS
DURANT LES
DERNIÈRES
24 HEURES

5 personnes sont mortes et 27
autres ont été blessées dans des
accidents de la route survenus
durant les dernières 24 heures
à travers le territoire national,
indique lundi un communiqué
de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été
enregistré au niveau de la
wilaya de Sidi- Bel-Abbès
avec 2 personnes décédées
suite à une collision entre deux
véhicules légers survenue sur
la RN 13 (commune de
Boukhnefis).
Par ailleurs, les services de la
Protection civile ont enreg-
istré, durant la même période,
3 cas de décès par noyade en
mer dans les wilayas de Jijel (2
cas) et de Mostaganem (1 cas).

PLUIES ORA-
GEUSES ET VENTS

ALERTE
MÉTÉO
SUR

PLUSIEUS
WILAYAS
L'Office national de la
météorologie (ONM) a
émis, lundi, un bulletin
spécial (BMS) prévoy-
ant des pluies et des
vents sur plusieurs
régions du pays à partir
du lundi après-midi.
Dans ce BMS, l'ONM a
précisé qu'"une activité
pluvio-orageuse locale-
ment assez marquée
accompagnée parfois
de rafales de vent,
affectera à partir de
cette fin d'après-midi
du lundi 4 septembre
2017".
Les régions concernées,
selon la même source,
sont : le nord de
Ghardaïa, Djelfa, sud
de Laghouat, sud de
M'Sila, ouest de Biskra
et le nord de Ouargla.
Cette alerte sera valide
du 4 septembre à 15 h
au mardi 5 septembre à
9 hs. Et les cumuls
estimés atteindront ou
dépasseront localement
les 30 mm durant la
validité du BMS.

ADRAR, NAÂMA ET EL-OUED

33 IMMIGRANTS
CLANDESTINS
APPRÉHENDÉS

DJAMEL OULD ABBÈS, SG DU FLN

“CERTAINS VEULENT
RÉÉDITER LE SCÉNARIO

DE 1998”

PLAN D’ACTION DU GOUVERNEMENT

OUYAHIA DEVANT LES
DÉPUTÉS DANS 10 JOURS

CAS DE VIANDE DÉGRADÉE
LES EXPLICATIONS DU

MINISTÈRE DE L’AGRICULTURE
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Q U O T I D I E N  N AT I O N A L  D ' I N F O R M AT I O N
L’info, rien que l’info
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UNE VICTOIRE
POUR 

LE MORAL

QUALIFICATIONS MONDIAL-2018 
ALGÉRIE - ZAMBIE À 20H45

“LE PRÉSIDENT 
SE PORTE BIEN”
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BENSALAH ET BOUHEDJA CHARGENT L’OPPOSITION


